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DE GARANTÍA

6 Airbags + Isofix 
ABS+EBD

Audio MP3/Conexión USB-iPod 
Aire Acondicionado

c. J U '  por i u . '
109CV, bajas emisiones 
y todo este equipamiento.

<S> HYUnDRI w ww.hyundai.es | 902 246 902
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EL PREMIO QUE MAS NOS INTERESA 
ES TU CONFIANZA.
Fuimos el coche del año con mayor diferencia de puntos de la historia. 
Somos la 4a marca más fiable del Mundo. Pero eso no era suficiente. 
Ahora tú nos has mostrado tu confianza, convirtiéndonos en el coche 
con mayor crecimiento de ventas en el sector.

es:

4a MARCA 
MAYOR CALIDAD 
J.D. POWER 2009sin limite de kilometraje

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
PVP recomendado en Península y Baleares para ¡301.4 Classlc A/A. Incluye IVA, transporte, impuesto de matrlculaclón, dto. promocional, aportación de concesionario, Plan de Fldellzación 
Hyundai y Plan 2000E según Comunidad Autónoma (versiones con emisiones < 149 g/km). Oferta válida para vehículos en stock hasta final de mes. No compatible con ninguna otra 
oferta ni promoción. ¡301.4 Consumo 6,1 (1/1 OOkm) Emisiones CO2: 145 (g/km). Ver garantía en el pasaporte de servicio. El modelo visualizado no se corresponde con el modelo ofertado.
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La TDT llega 
a Toledo
A partir del 15 de d iciem bre, 138 
m unic ip ios  de la p rovinc ia  de 
Toledo comenzarán a ver la te le 
visión d ig ita l. El 88 por c iento  de 
los hogares ya están preparados; 
el resto tienen que adaptarse ya si 
no quieren verse sin tele en casa. 
Los pueblos del oeste de Toledo 
serán los primeros en disfrutar de la 
TDT. págs. 14 a 15
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La rebelión del campo
No ganan ni para cubrir gastos, las explota
ciones pierden rentabilidad a pasos agigan
tados, la pérdida de empleo se cuenta por 
miles....Agricultores y ganaderos han salido 
a la calle a protestar, pág. 18-20
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La hora de la despedida
Julio Rey se despidió de la alta competición 
en la Milla que lleva su nombre. Muchos atle
tas de las categorías inferiores participaron en 
la prueba (en la imagen). Rey se va con la mejor 
marca española de maratón, pág.62-63

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
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- TARIM A FLOTANTE MADERA Y  LAM INADOS, 

RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - M A N TEN IM IEN TO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #744, 28/11/2009.



50 mil
P rese n tad o r
d ig ita l

100 mil
A n tiv irus

300 mil
E xperiencia

Woche, desayuno buffet, 
circuito hidrotermal

*PH id ro te rm a l
>fc Por persona,

según disponibilidad

HUto
Buen avista Toi

200 mil
Im p reso ra  
de E tiq uetas

400 mil
E xperiencia  
Leyendas

oche, desayuno buffet, 
pita guiada a Toledo, 
rcuitphidrotermal

Hilton
Buenavísta Toledo

>fí Por persona,
según disponibilidad

500 mil
E xperienc ia  TSy 
Esencias y , HUton

Noche, desayuno Ç u f fe t^  
circuito h id ro te rm a l'1™ ^  
masaje

Buenovista Toledo

Sentidos * porpersonasegún d is p o n ib i l i

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #744, 28/11/2009.



H  G / o  /  2 _Sus copias a impresiones
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Impresión con regalo ^CMER0

Sus cop ias /im pres iones tienen regalo 
1 cop ia /im pres lón  = SerCaiman
• Campaña desde octubre de 2009 a diciembre de 2009 
limitada a producto Ricoh Konica y Kyocera.
• En caso de no existir disponibilidad de premio 
se sustituirá por uno similar ó inmediato superior.

wmm. p

calle Corpus Christi 8. 45005 TOLEDO.
Teléfono 925 22 82 12. Fax 925 25 36 94. 
http://www. sercaman. es e-mail:sercaman@sercaman. é
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Cospedal dobla y más 
el sueldo de Barreda
El PSOE se ha tirado a la yugular del 

sueldo de la presidenta del PP en 
Castilla-La Mancha, María Dolores 

de Cospedal, a la que denominan "la bien 
pagó". No es para menos después de 
aguantar durante meses que el Presidente 
del Gobierno, José María Barreda, fuera 
duramente cuestionado por el PP porque 
aseguraban eran excesivos sus ingresos y 
resultar ahora, que su presidenta Cospedal 
percibió en 2008 entre el Senado, el 
Parlamento regional y el PP más del doble 
de los ingresos que obtuvo Barreda. 
Previsiblemente, en 2009, la diferencia se 
verá notablemente incrementada dado 
que los 63.473 euros que, según su 
declaración en 2008 percibió del PP, lo fue 
desde el mes de junio en que asumió el 
cargo de secretaria nacional y no de todo 
el año.
En el Boletín Oficial de Castilla-La 
Mancha del pasado sábado día 21 se 
recogía "La declaración de actividades, 
bienes y rentas de los gestores públicos de 
Castilla-La Mancha", publicación a la que 
están obligados por Ley. En éste figura que 
el Presidente Barreda obtuvo en 2008 
unos ingresos netos de 63.309 euros 
como Presidente y 13.371 euros como 
Diputado regional y donó, como prometió, 
5.881 euros a la Cruz Roja, el equivalente 
al incremento de retribución que tuvo con 
respecto a 2007.
Además, José María Barreda declara haber 
ingresado 4.590 euros por intereses de 
cuentas bancadas y 10.778 euros por el 
arrendamiento de un inmueble. En 
concepto de Impuesto de la Renta de las 
Personas Físicas (IRPF) Barreda abonó 
34.785 euros en el ejercicio 2008.
En el patrimonio inmobiliario que declara 
tener figuran tres bienes urbanos, uno en

Ciudad Real, de 350 
m2; otro en Madrid, 
de 260 m2 
adquirido tras la 
venta de otro 
heredado, y en Las 
Salinas, de 140 m2, 
los tres al cincuenta 
por ciento con su 
mujer, Clementina 
Diez de
Baldeón. También 
posee dos bienes 
rústicos: uno de 75 
hectáreas en 
Almagro
procedente de una 
donación familiar y 
otro en Cantabria, 
que es heredado y 
en pro
indiviso. Barreda 
cuenta con dos 
vehículos, ambos 
adquiridos en 1998, 
un Audi A-6 y un 
Volkswagen 
Polo. El
presidente de la 
Junta tiene un 
fondo de pensiones en el BBVA por valor 
de 7.008 euros y tuvo en 2008 un saldo 
medio en sus cuentas bancadas de 
Cajasol, CCM y BBVA 110.731 euros y 
100.435 euros en una cuenta en el banco 
Santander, que según señala provienen de 
la venta de una parte de la finca rústica de 
Almagro.
María Dolores de Cospedal declara haber 
obtenido en 2008 unos ingresos totales de 
165.651 euros que corresponden 64.473 
euros a lo que percibió del PP, 51.332 por

el cargo de senadora más otros 27.608 
euros también del senado en concepto de 
indemnización por estar empadronada en 
Albacete y que están exentos de pagar 
IRPF, 3.054 euros le fueron abonados por 
el ministerio de Justicia y de las Cortes de 
Castilla-La Mancha ingresó 13.731 euros. 
Además tuvo ingresos por conferencias 
1.176 euros, por intereses bancarios 270 
euros y por un plan de pensiones 4.364 
euros.
Cospedal ha declarado contar con una
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participación del 50% de un piso en 
Madrid de 265 metros cuadrados. A 31 de 
diciembre contaba con un saldo medio en 
sus cuentas bancadas de 42.661 euros 
que a 29 de julio de este año se elevó a los 
417.069 euros por la venta, según declaró, 
de otro piso.
En la declaración que aparece en el 
boletín Oficial de Castilla-La Mancha, 
Cospedal señala que desde agosto de 
2008 está intentando renunciar a la

A M aría Dolores de Cospedal, presidenta regional y  secretaria nacional del 
, senadora y  parlamentaria regional.

indemnización de 13. 371 euros de las 
Cortes sin que la Mesa se lo permita por 
alegar que es un derecho irrenunciable. 
También es irrenunciable el cobro de la 
indemnización de 27.608 euros del

Senado, aunque esto no lo ha solicitado, 
por estar empadronada en Albacete a 
pesar de residir en Madrid. Estar 
empadronada en Castilla-La Mancha es 
una condición necesaria para ser 
parlamentaria regional. El Senado, sin 
embargo, al igual que hace el Congreso de 
los Diputados, paga esa indemnización a 
los parlamentarios de fuera de Madrid por 
considerar que su labor requiere de unos 
gastos extras como consecuencia de los 

desplazamientos 
que han de hacer a 
la capital de España. 
Se da la 
circunstancia de que 
también el
Presidente provincial 
del PP, Arturo García 
Tizón, cobra una 
indemnización en el 
Congreso por estar 
empadronado en 
Toledo, en el lugar 
donde tiene un 
despacho de 
abogados, cuando su 
residencia habitual 
está en Madrid.
La mesa de las 
Cortes de Castilla-La 
Mancha volvió a 
abordar el asunto de 
la renuncia de 
Cospedal al cobro 
de los 13.731 euros y 
se está estudiando 
una vía de 
modificación del 
reglamento que lo 

permita, toda vez que dejar de cobrarlo no 
implicará que no tenga que hacer pública 
"La declaración de actividades, bienes y 
rentas de los gestores públicos de Castilla- 
La Mancha" a la que su condición de 
parlamentaria regional la obliga.

de l a  sem ana
Rosa Melchor, diputada 

regional del PSOE:
"Todos tenem os fa m ilia re s  y  
am igos que residen en las  

com un idades de Va lencia  o de 
M a d rid , que nos escuchan con  
env id ia  cuando  les re la ta m o s  

cóm o fu n c io n a  a q u í la  
san idad, la  educac ión  o la  

a te n c ió n  a nuestros  m ayo res"  :

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

" S i de Cospedal depend ie ra  e l 
ju ic io  de S a lom ón  hub ie ra  

p re fe rid o  que se descua rtiza ra  
a l n iño , de l m ism o  m odo que  
p re fie re  que se descuartice  
C ostil la -L a  M a n ch a  (...) no  

vaya a se r que se b e ne fic ie  e l 
G obierno de la  re g ió n "

Vicente Tirado, secretario 
regional del PP:

"El ne rv ios ism o  de B arreda no  
ju s t i f ic a  expresiones sád icas e 
im p ro p ia s  de un p res iden te  de 

G ob ie rno "

Angel Nicolás, presidente de 
CECAM:

"Lo estam os pasando  m al, m u y  
m al. M i padre, que tie n e  82  

años, no  recuerda  un m o m e n to  
ta n  m a lo "

María Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP regional:

"H ay que p ro te g e r a esas 
personas que su fren  la  

v io le n c ia  de géne ro  de m anera  
ca lla d a  y  que no tienen  voz, 

com o son los n iñ o s "

m m m m  e s p e c i a l  m m m m m t m

EQUIPO + MONITOR + MULTIFUNCI0N
-Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 
-Caja Semi Torre
-Placa Base ASUS S/775 SATA/VG A/A UDIO/LAN 
-Memoria Kingston DDRII2GB 
-HDD 500GB SERIAL ATA H 
-GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

ï l f c  \
Multifuncion Canon SÉlIlHf¡SitlfeíjlÚ WEBCAM G1300

Monitor 19" LG Panorámico M P I 90 Impresora/Scaner n j i , i n GRAN RESOLUCION
flW ttQM IUt UM PINELS

m  m m m ®
o f e r t a  ¿i m i t a d a

s m m  m « o

475 €
FGR S Í É M 1 3 S  Informáticos SJL c/ Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO í ?  925 2416 25 - 23 19 46 Fax: 925 23 19 46

IVA INCLUIDO
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Controla el consumo y gasto energético UNIÓN DE CONSUMIDORES DE 
CASTILLA-LA MANCHA-UCE.

Este año la puesta en marcha de cale
facciones se ha retrasado por las altas 
temperaturas que hemos disfrutado. No 
obstante, ante los problemas derivados 
por la crisis económica y el precio de los 
combustibles, muchos ciudadanos 
están ajustando sus sistemas de cale
facción para hacer un consumo contro
lado de energía, lo que les permitirá 
reducir su gasto en un 20 °/o.
Los procedimientos para la reducción 
de las fugas de calor en la vivienda se 
consigue a través de dos pautas funda
mentales: mediante el aislamiento y la 
mejora de los rendimientos de los apa
ratos de calefacción. Estas medidas 
proporcionan ahorro pero además pro
ducen importantes beneficios para 
nuestra salud y la mejora del medio 
ambiente, porque al incrementar la efi
cacia de la energía, reducimos el consu
mo de combustibles fósiles y la emisión 
a la atmósfera de sustancias contami
nantes. Con objeto de mejorar la efi
ciencia energética y optim izar los 
recursos, la Unión de Consumidores de 
Castilla-La Mancha-UCE ofrece una

serie de recomendaciones para ahorrar 
energía en los hogares.
-Instale un conjunto de sistemas capa
ces de automatizar una vivienda, apor
tando servicios de gestión energéticas, 
seguridad y bienestar social. Los ter
mostatos, servirán para controlar que 
los radiadores se apaguen cuando 
alcancen la temperatura deseada. 
Recuerde que no se necesita el mismo 
calor en todas las habitaciones, y que 
debe controlar los termostatos, así para 
el salón es recomendable tener una 
temperatura de unos 20 grados, en los 
dormitorios 16 y en los baños 23. Un 
grado más o menos, supone un ahorro 
de un 7°/o en la factura y un 6 °/o de 
combustible. También debe utilizar ropa 
de abrigo y, aunque se encuentren en su 
domicilio, evite ir en manga corta.
-No deje que el calor se escape, cierre 
bien las cortinas y ventanas. La ventila
ción debe ser rápida: diez minutos una 
vez al día. Entre el 25 y 30 % de nues
tras necesidades de calefacción son 
debidas a las perdidas que se originan 
en las ventanas. Ponga burletes, además

de tiras aislantes en puertas y ventanas; 
al eliminar la abertura por donde circula 
el aire se reduce radicalmente la trans
misión de calor a través de la ventana. 
-Instale doble acristalamiento en las 
ventanas, la cámara de aire entre los 
cristales reduce la conductividad, o 
coloque una doble ventana a unos 20 
cms de la original, aprovechando el 
espacio del alféizar. Coloque una lami
na de aluminio detrás de los radiadores 
para que relance el calora la habitación 
en vez de a la pared. Mejore el aisla
miento de los conductos que distribu
yen el calor, asegure su rendimiento con 
un correcto mantenimiento.
-Elija electrodomésticos con etiqueta de 
eficiencia energética A, que consume 
poca energía y produce abundante calor. 
-A pesar de las medidas individuales 
que tenga en su casa, no olvide que en 
calefacciones centrales las medidas 
deben ser tomadas por la comunidad de 
vecinos. Recuerde a su comunidad que 
las inversiones dedicadas a mejoras en 
las instalaciones se recuperan con el 
ahorro de combustible.

ABRASADOR
RESTAURANTE ABRASADOR

Teléfono de reservas: 9 2 5  21 2 4  21  
Avda. de Europa, 8 ■ 45003 • TOLEDO 
E-mail: local.europa@abrasador.com 

www.abrasador.com

CRIANZA
P R O P I A

CELEBRA ESTAS NAVIDADES TU COMIDA O CENA DE EMPRESA EN ABRASADO
Reserva ya tu mesa para degustar los productos ABRASADOR de CRIANZA PROPIy

La carta de ABRASADOR goza de gran variedad de entradas y En la Tienda Abrasador encontrarás las mejores ensalad 
platos principales acompañados de una gran selección de vinos los más apetitosos platos para llevar y la más alta calida
y postres. Además de ofrecerles menús de la casa, parrilladas productos frescos de ternera y cerdo ibérico para poder
para compartir y Menús degustación, así como menús diseñados disfrutar donde desees.LLÉVATE ABRASADOR A CASA
a medida para reservas de grupos y empresas.
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¡ EN CASTILLA-LA MANCHA

Ecologistas en Acción exige 
que el Medio Am biente recupere 

el protagonismo perdido

La situación del medio ambiente en Castilla-La Mancha sufre una creciente 
degradación que se ve reflejada principalmente en los patentes efectos del 

cambio climático en los recursos hídricos, forestales y ecológicos, en el ingente 
número y gravedad de las agresiones que sufren los espacios naturales y en la 
merma de las condiciones de habitabilidad en las zonas con concentraciones 
urbanas e industriales a causa de la contaminación. El principal responsable de 
esta situación es el Gobierno regional, por mantener una política de desarrollo 
insostenible", asegura Ecologistas en Acción, que ha celebrado recientemente 
en Toledo la asamblea anual de su Federación regional. Como ejemplos de la 
política "anti-ecológica" que denuncian destacan "e l Pacto por Castilla-La 
Mancha, el Plan de Ordenación Territorial, la Estrategia regional de Desarrollo 
Energético, la incentivación de nuevos regadlos, el apoyo a la caza, etc."
Esta organización exige un cambio de política, en la que "e l medio ambiente 
recupere el papel protagonista perd ido". Para animar al presidente Barreda a 
reflexionar, Ecologistas en Acción le ha regalado la "Cesta de la 
Insostenibilidad", con regalos que son "refle jo de las actuaciones que están 
deteriorando el medio ambiente en la región". Pese a las críticas vertidas, 
Ecologistas en Acción ofrece al Gobierno diálogo y participación. ■

|  PLATAFORMA LAGUNAS VIVAS

Campaña para impedir la desaparición 
de las Lagunas deVillafranca

La Plataforma Lagunas Vivas de Villafranca de los Caballeros ha iniciado una 
campaña reivindicativa bajo el título "Las Lagunas de Villafranca se están 

muriendo. ¡Im píde lo !", cuya primera actuación será una concentración en la 
toledana Plaza de Zocodover el 29 de diciembre (a las doce de la mañana). El 6 
de febrero, Día Mundial de los Humedales, se hará un acto en Villafranca de los 
Caballeros en el que, según anuncia esta Plataforma, "se  expondrá la constante 
lucha histórica por los derechos de este humedal y los reconocimientos que han 
sido refrendados por los Tribunales". Las acciones reivindicativas concluirán con 
una marcha de varios días por los pueblos toledanos hasta llegar a la capital, con 
el objetivo de finalizar en la sede de las Cortes de Castilla-La Mancha, donde se 
entregarán las firmas recogidas en estos meses pidiendo apoyo institucional 
para "im pedir la muerte de las Lagunas de Villagranca. ■

CONVENIO

El ‘Espíritu Verde* 
de CCM

El director de la Obra Social de CCM, 
M artín  M o lina  López, y la
responsable de la Unidad Social y 
Medioambiental de la Obra Social, 
A urora  Herrera, han presentado los 
detalles del programa "El Espíritu 
Verde", dotado con 100.000 euros 
para respaldar los mejores proyectos 
de protección y conservación de la 
naturaleza (6.000 euros por proyecto). 
La convocatoria está dirigida a 
entidades privadas sin ánimo de lucro 
que desarrollan proyectos 
relacionados con el medio ambiente: 
defensa del patrimonio natural y sus 
hábitats, protección y conservación 
de especies o proyectos relacionados 
con reciclado de residuos o 
transportes alternativos en el ámbito 
de actuación de CCM.
El plazo de presentación de proyectos 
finaliza el día 25 de enero de 2010. 
Más información en: 
:portal.ccm.es/social/medioambiente

SALAGEM
cafetería - cervecería

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• D E S A Y U N O S
• TAPAS
• R A C IO N E S VARIADAS
• B O C A D IL L O S  • SA N D W IC H E S 

H A M B U R G U E SA S
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C/ ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
YUNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

|
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DÍA CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Las v íc tim as  
pierden el miedo
Cada vez aguantan menos. Poco a poco, las víctimas de violencia de género 
pierden el miedo a denunciar y optan por romper con 'ese príncipe azul' que 
convirtió su vida en un infierno. La presidenta de la asociació de mujeres 
María de Padilla, Carmen Fernández, pide un esfuerzo de toda la sociedad y 
una Mamada de atención para las otras víctimas: los niños.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • e s »  • ANA NODAL

Excmo. Ayuntamiento i

Toledo

E l vicealcalde de Toledo, Ángel - 
Fe/peto, leyó un manifiesto en la plaza * 
del Ayuntamiento contra la violencia 
hacia ias mujeres. Faros: m a  s.

D ía  In te rn a c io n a l c o n  
"  la  V io le n c ia  h a c ia  la s  M»

1>25 de poniera- . . . .

k f i a

m i
mm /

V  \ ¿d \

Carmen Fernández lleva doce 
años trabajando con víctimas 
de la violencia de género. 

Como presidenta de la asociación 
María de Padilla ha escuchado cientos 
de testimonio de mujeres. Miedo, 
dudas, temor por perder a sus hijos y 
pánico a las posibles represalias de 
aquél que no sólo les ha infringido una 
herida física sino en el alma, son las 
reacciones más frecuentes de quienes 
se resisten a reconocer su realidad: 
‘vivo con un maltratador’.
“Todas llegan mal, pero algunas vienen

con un despiste que llaman a la puerta y 
te dicen: ‘a mí me ha dicho mi médico que 
venga o a mí me ha dicho un amiga o la 
enfermera que venga. Pero yo no sé lo 
que me pasa . Te pones a hablar con ellas, 
les haces preguntas y ves que coinciden 
unas y otras. En vista de ello, en la 
asociación elaboramos una especie de test 
sobre el maltrato físico y psicológico, el 
maltrato social, el maltrato económico... 
Algunas te sorprenden porque, al ver los 
resultados, te comentan ‘ya, pero yo no 
soy maltratada’ . Y es que la imagen que 
tenemos las mujeres es que la maltratada

es esa que sale en la tele con un ojo 
morado”.
Pero a la violencia física hay que 
sumar aspectos más sutiles. Es el 
maltrato psicológico, “al que 
últimamente se dirigen muchos de estos 
hombres. A mí me han llegado a decir 
muchas mujeres ‘es que yo no valgo para 
nada, no sé comprar, no sé guisar, no sé 
coger ni el autobús, me lo dice él’. Es una 
labor de tanto tiempo, de decirla lo poco 
que vale...” Ese daño, a veces, no se 
cura.
Los hijos se convierten en un objetivo
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"DE LOS JUECES HABRÍA MUCHO QUE HABLAR"

m  ES UN JUEGO 
PRRHL.0  R TIEMPO

autoestima í
o.- ' I

Durante estos días, casi la  
totalidad de municipios de 
la provincia han realizado 
actos para recordar que 
hay que seguir luchando 
contra la  violencia de 
género. Y no sólo e l 25 de 
noviembre.
En Los Yébenes, una 
víctima de malos tratos, 
Antonia Adrián, presentó 
su libro ‘Aquellos sueños 
rotos’ en e l centro de la  
mujer. Durante e l acto, la  
autora expuso sus 
experiencias y  se abrió un 
diálogo con los 
asistentes, en e l que 
quedaron de manifiesto 
sus dudas y  la necesidad 
del apoyo social para 
abandonar ese túnel “del 
que se puede salir”, dijo 
Antonia Adrián. Faro: Elena 

Marín .

o entiendo que un niño se tenga que ir con su 
padre, el hombre que ha pegado a su madre"

primordial de la manipulación que 
ejerce el maltratador. Precisamente el 
temor a que se los quiten hace que la 
mujer sufra durante más tiempo en ese 
hogar que se ha convertido en su 
pesadilla. “Unas, porque no trabajan y 
piensan que no puede dar a sus hijos los 
cuidados económicos que necesitan y se 
los van a quitar. Otras, justo por lo 
contrario, porque pasan mucho tiempo en 
su puesto de trabajo, coinciden en esta 
preocupación. ‘El me dice que me va a 
quitar a mis hijos’ . Por ahí es por donde 
las atacan”.
Los más pequeños se convierten, pues, 
en los más vulnerables ante estas 
situaciones. “Los niños son víctimas. Y 
no sólo porque a veces reciben golpes, sino 
porque, aunque no los reciban, son 
víctimas pasivas. Es hacia quienes hay 
que dirigimos. Desde nuestra asociación 
llevamos tiempo diciendo que existe un 
vacío, que son muy pocos ¡os recursos que 
existen para atender a los que sufren estas 
situaciones. Y habría que hacer un 
esfuerzo en este sentido para que el niño 
tuviese un proceso más rápido de ayuda y 
que saliese de todo eso”.
Carmen Fernández es rotunda con 
respecto a esos hijos que han sido 
testigos de la violencia. “En el

momento en que un padre tienen una 
sentencia de maltrato, no entiendo como 
tiene derecho a ver a sus hijos. Yo sé que 
con esto no soy muy correcta 
políticamente hablando, pero yo lo tengo 
claro: una cosa es una pareja que se 
separa porque entre ellos no se entienden 
y otra cosa es cuando hay una sentencia 
de maltrato. Si ese niño se tiene que ir con 
ese hombre que es el que ha visto que ha 
pegado a su madre, no lo entiendo. Es 
algo que hacen los jueces, pero que yo 
realmente no lo entiendo ni lo veo bien".

EL PODER JUDICIAL juega un 
papel primordial en esta realidad. “De 
los jueces habría mucho que hablar. 
Existen muchas carencias. Y es muy tris- 
te que nosotras, que acompañamos a las 
víctimas a los juicios, tengamos que estar 
pensando ‘a ver qué juez te toca’ , aunque 
ahora ya sabemos lo que nos toca siem- 
pre. Las leyes están ahí y están bien, por- 
que son un instrumento, pero ninguna ley 
cambia actitudes. Y ésa es una labor más 
larga, más de compromiso de todos. Yo he 
visto sentencias. . .A  mí me ha ocurrido el 
caso de acompañar a una mujer toda 
llena de heridas, arrastrada por el coche 
de él y un juez dictaminar que ha podido

caerse ella. Yo sí me quedo con una mala 
sensación”.
A la vez, está apareciendo un 
‘movimiento’ de ciertos hombres que 
se rearman. Ahí vienen sus excusas, su 
insistencia en decir que muchas 
denuncias son falsas, cuando lo cierto 
es que está demostrado que no llega ni 
al 2 por ciento el porcentaje de 
mujeres que lleva a cabo esta práctica. 
“A los maltratadores les interesa recalcar 
que hay muchas denuncias falsas porque 
es una forma más que tienen ellos mismos 
de defenderse".
Resulta evidente que las mujeres están 
consiguiendo dar pasos firmes en la 
lucha contra sus agresosores 
domésticos. Hay más denuncias y 
menos víctimas mortales. “A lo mejor, 
sí, la protección ha funcionado mejor, las 
mujeres van espabilando y se van 
cuidando un poco más porque van 
teniendo más claro que el maltratador las 
puede matar. A muchas las matan 
cuando quieren hablar con ellos, cuando 
aún están esperando que aparezca ese 
príncipe azul con el que iniciaron su vida 
y que se les ha convertido en sapo. Aquí 
las decimos mucho ‘no os confiéis, nunca 
es confiéis”’.
Ellas, las víctimas, pueden con todo. 
“Yo la luz que veo ahora mismo, a pesar 
de que aparecen víctimas cada vez más 
jóvenes, es que aguantan menos. La 
situación no se llega a deteriorar tanto.
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EXISTE MUCHA SOLIDARIDAD ENTRE LAS MUJERES MALTRATADAS

1.263 MUJERES DENUNCIARON EN 2008

Denuncian más y 
aguantan menos

La plaza de Zocodover de Toledo se ha convertido estos días en un emblema 
contra la  violencia de género, jornada celebrada e l 25  de noviembre.

Durante 2008 tas denuncias por 
malos tratos en ta provincia de 

Toledo aumentaron un 64,8 por ciento 
con respecto al año anterior, hasta 
alcanzar un número total de 1.263.
De las 685 órdenes de protección que 
se solicitaron, los juzgados conciedieron 
el 74 por ciento y el 54 por ciento de las 
denuncias fueron interpuestas por 
mujeres de entre 25 y 39 años.
Además, la proporción de mujeres 
agredidas fue mayor entre las 
extranjeras: 130 por cada 100.000 
habitantes, frente a 18 españolas. Y 
permanecen expuestas al maltrato por 
término medio tres años, frente a las 
décadas anteriores.
Son los datos más relevantes del 
informe del Consejo General del Poder 
Judicial, dados a conocer en Toledo por 
el delegado de la Junta, Femando 
Mora, y su homologa en el Instituto de 
la Mujer, Alicia Moreno.
Ya no hay marcha atrás. El silencio se 
ha roto y ya no sólo existen denuncias 
en virtud de atestados policiales (79 por 
ciento en 2008), sino que aumentaron 
en un 12,7 por ciento las denuncias 
provenientes de centros de salud y 
sanitarios, lugares a los que acudieron 
las víctimas tras una lesión. Y es que la 
sociedad se implica cada vez más en la

lucha contra este terrorismo doméstico, 
según reconocieron ambos dirigentes. 
Moreno se mostró partidaria a la 
reforma del Código Penal que prevé 
que el alcoholismo y las drogas dejen 
de considerarse un atenuante para que 
reduzcan las penas al maltratador. 
Respecto a la custodia de los hijos, se 
mostró partidaria de que sean las 
víctimas las que se queden con los 
pequeños.
Y es que la profesora de Trabajo Social 
del campus de Talavera Vicenta 
Rodríguez daba la voz de alarma en 
una entrevista concedida a Efe, que 
recoge las conclusiones de su libro 
Adolescentes y jóvenes de Castilla-La 
Mancha ante la violencia de género en 
las relaciones de pareja'.
Rodríguez, que ha realizado un estudio 
con 1.100 jóvenes de la región, ha 
comprobado que gran parte de ellos 
mantienen ideas erróneas sobre la 
violencia machista, tienden a justificarla 
y minimizarla, persisten a hacer 
responsable de la violencia a la mujer 
víctima e incluso algunos consideran 
que es un asunto privado y pasajero 
que hay que mantener en silencio.
Eso sí, se ha conseguido un avance: 
para ellos, la violencia de género es un 
delito.

hora las mujeres 
permanecen menos 

tiempo junto al maltra
tador. El daño es el 
mismo, pero las heridas 
son menos profundas"

Antes, te venía una mujer y te decía ‘es 
que llevo 25 años con él’... Este tiempo 
machaca a una mujer y la deja 
totalmente destrozada. Ahora, como no 
se aguanta tanto, el daño es el mismo 
pero las heridas son menos profundas. Y 
se tiene capacidad para reaccionar 
antes”.
No obstante, Carmen Fernández se 
plantea una reflexión respecto a las 
más jóvenes. “Muchas ven al agresor 
como un hombre atractivo porque es 
dominante, claro. Cuando empecemos a 
ver que el que domina no puede ser 
atractivo, que el amor no puede ser ‘esa 
falda no me gusta’, ‘ese peinado no te lo 
hagas’, ‘esa amiga tuya, no’ , ese control 
telefónico... La base está en la 
desigualdad, está claro. Y la mayor 
desigualdad es la violencia. Ese 
estereotipo del hombre dominante lo 
tenemos que ir cambiando. Si tú al chico 
tierno, y ésta es una opinión personal 
mía, no le miras porque resulta que ese 
‘no mola’ y sí a ese otro agresivo, 
indudablemente el que es más tierno, 
más sensible, va a intentar cambiar su 
forma para parecerse al otro, que es el 
que triunfa con las chicas”.
Jóvenes y no tanto. Son muchas las 
mujeres que acuden a María de 
Padilla en busca de ayuda. Desde las 
diez de la mañana hasta las diez de la 
noche, los martes y los jueves, en la 
asociación ofrecen terapia. Según 
mejore su situación, se irán 
espaciando las sesiones. Después, si la 
víctima lo desea, pasará a una terapia 
de grupo semanal. “Es un grupo 
abierto, de tal modo que están las que ya 
lo tienen muy superado, junto a otras que 
acaban de empezar la terapia o que están
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TELÉFONO DE AYUDA DE LA ASOCIACIÓN MARÍA DE PADILLA: 900713926

EL FISCAL PIDE OCHO AÑOS DE CÁRCEL

Juzgado por tirar desde 
un balcón a su novia

E l hombre de la imagen es Jamal E., 
de 30 años, que ha sido juzgado en 

Toledo por un intento de homicidio al 
empujar a su compañera sentimental, 
K.E.M., de 28 años, desde el balcón de 
su vivienda tras propinarle un puñetazo. 
Los hechos ocurrieron el 4 de febrero 
de 2006 en Santomera (Murcia). El 
acusado dijo, durante el juicio, que fue 
ella quien se precipitó sola al vacío.
La vista oral se celebró en Toledo 
porque aquí vivía la víctima en el 
momento de la presunta agresión. El 
acusado, de nacionalidad marroquí, al 
igual que su entonces novia, negó que 
viera o hablara durante el día de los 
hechos con la joven. Jamal E. y su 
letrado explicaron que el presunto 
maltratador mantuvo durante dos años 
una relación extramatrimonial con la 
víctima, que ella Insistía en casarse con 
él y que al sentirse "despechada y 
abandonada " se precipitó por el balcón, 
sin que él estuviera presente, pues se 
encontraba en un bar. La propietaria del 
establecimiento lo negó.
Esta versión, informa Efe, no coincide 
con la ofrecida por la denunciante, 
quien pidió no mantener ningún tipo de 
contacto visual con el acusado "dado 
su estado psicológico y el miedo 
insuperable al recuerdo ".

Precisamente, K.E.M, relató que el 4 de 
febrero de 2006, se desplazó a 
Santomera para pedir al que todavía era 
su novio una cantidad de dinero que 
éste le adeudaba. Añadió que se 
produjo una discusión en la que hubo 
insultos por ambas partes y que tras 
recibir un puñetazo en el ojo izquierdo, 
ella salió a pedir auxilio al balcón, 
momento que aprovechó Jamal para 
empujarla desde una altura de unos 
cinco metros. Los médicos que la 
atendieron declararon que las lesiones 
sufridas por la chica fueron graves y 
que pudieron haberle causado la 
muerte. De hecho, K.E.M, sufrió 
diversas fracturas y contusiones de las 
que tardó en curar 115 días, 33 de ellos 
hospitalizada.
En un principio no denunció por miedo 
y porque "estaba enamorada Al 
volver a Marruecos, meses después, su 
familia le aconsejó denunciar. Y lo hizo. 
Ahora el fiscal pide una pena de ocho 
años de cárcel para el acusado, 
mientras que la acusación particular ha 
pedido "una pena en grado máximo" 
por las secuelas que padece la mujer.
El defensor se ha reafirmado en la 
inocencia de Jamal y ha pedido su 
absolución o, en último caso, una 
condena por un delito de lesiones.

Carmen Fernández, presidenta de ia 
asociación María de Padilla.

en la mitad del proceso. No te puedes 
imaginar la cadena de solidaridad que se 
consigue en este grupo, porque la que y a 
está saliendo entiende muy bien a la que 
está entrando. Y cómo se ayudan entre 
ellas, con los niños, con el trabajo... 
cómo son capaces de entenderse, 
guiadas por las terapeutas”.
Hay que salir del infierno. Y la 
asociación María de Padilla está 
dispuesta a ayudar a las víctimas. 
Como sea. “Yo, llamadas de teléfono 
recibo entre ciento y pico y 200 todos los 
meses. H a bajado desde que está 
operativo el 116. Evidentemente hay 
más recursos. Hay mujeres que se 
mantienen en un apoyo telefónico 
porque, por circunstancias, no pueden 
venir. Unas, por miedo a él, no saben 
explicarle por qué tienen que venir a 
Toledo sino son de aquí. Yo intento 
conseguir siempre que vengan, que 
pasen por aquí. Nuestros teléfonos son 
900713926. Disponemos de un móvil, 
629168309. y de un fijo, 925224149. 
También se pueden informar a través de 
nuestra página de internet”.
Una última reflexión de Carmen 
Fernández: “si los maltratadores 
quieren, se pueden curar, como los 
alcohólicos pueden dejar de beber o los 
adictos salen de la droga. Lo malo del 
maltratador es que no tiene conciencia . 
Pero yo no creo que uno nazca 
maltratador”. O
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EL 80% DE LOS HOGARES QUE CAMBIARÁN EL DÍA 15 YA ESTÁN ADAPTADOS

La televisión digital 
llega a Toledo

A  pa rtir  del 15 de d ic iem bre  en 138 m u n ic ip io s  de la p rov in c ia  de Toledo com enzarán a 
ve r só lo  la te lev is ió n  d ig ita l. El 80% de los hogares ya están p reparados; el resto tienen  
que adaptarse ya si no qu ieren verse sin te le  en casa.
. .................................................... ................................................................................................................. • PILAR PALOP

Los pueblos sitúa- 
dos en el oeste de 
Toledo serán los 

primeros en sustituir la 
televisión digital 
terrestre por la analógi
ca en esta provincia. 
Con ello conseguirán 
más calidad de imagen 
y de sonido, más cana
les (en principio más 
de 20 gratuitos) y nue
vos servicios. Por 
ejemplo: se podrán ver 
películas en versión 
original, programas 
subtitulados, disponer 
de una guía electrónica 
de programación o 
escuchar la radio a tra
vés de la televisión.
El apagón analógico en 
estos pueblos comenza
rá el próximo 15 de 
diciembre y será defi-

Es el punto de información sobre la TDT de Toledo (en el parque de La Vega). Hay otro abierto en la plaza del 
Reloj de Talavera y  distintos puntos de información móviles se están desplazando por toda la provincia estas 
semanas para resolver dudas.

MÁS INFORMACIÓN

En Internet se puede obtener in form ación para saber m ás sobre 
el proceso de transición, resolver dudas, acceder a un registro 
de instaladores, conocer las ayudas previstas o com probar si el 

m unicip io de residencia tiene ya cobertura digital o no en la w e b  
que ofrece el Gobierno regional: www.jccm.es/tdt o en la del 
M in is te rio  de Industria: www.televisiondigital.es Para conocer el con
ten ido  de los canales digitales nacionales que se podrán ver ahora: 
www.impulsatdt.es/consumidores/contenidos-TDT/canales-y-servicios- 
de-tdt Y si se prefiere el te lé fono, el M in is te rio  resuelve las dudas 
en horario de mañana y tarde, de lunes a viernes, en el 901 2 0 10 04.

n el 90% de la región 
ya se puede ver la 

televisión digital. El 
Gobierno regional invier
te 40 millones en las 
infraestructuras necesa
rias para que la nueva 
tele llegue a todas partes
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La consejera de Industria, Paula 
Fernández, esta semana durante su 
comparecencia en las Cortes de Castilla 
la Mancha.

nitivo a principios de año, lo que 
supondrá el cese de la televisión que 
hemos estado viendo desde hace cin- 
cuenta años. El resto de pueblos tole- 
danos se incorporarán a la nueva tele- 
visión el próximo 3 de abril. Ese día 
está previsto que se produzca en toda 
España el apagado analógico.
El 80% de los hogares de los pueblos 
del oeste de Toledo que están a punto 
de incorporarse a la nueva tecnología 
ya han adaptado sus antenas o sus apa- 
ratos para poder seguir viendo la tele. 
Los que aún no lo han hecho tienen 
un mes para hacerlo si no quieren que
darse sin ella. No es complicado. Si se 
vive en un bloque de vecinos con 
antena colectiva, un instalador debe 
adaptarla a la recepción de TD T (si el 
edificio tiene menos de 10 años, segu
ramente ya está preparado y no lo 
necesita). La mayoría de los unifami- 
liares no necesitarán esa adaptación. 
Ya en casa, si no se tiene un televisor 
con la nueva tecnología incorporada, 
hay que adquirir un decodificador y 
conectarlo a la televisión (se necesita 
uno para cada aparato).
El Ministerio de Industria ofrece ayu
das para adquirirlos a los mayores de 
80 años que vivan solos o con alguien 
que también supere esta edad, a los 
mayores de 65 con alguna dependen
cia o a quien sufra una discapacidad 
visual o auditiva superior al 33%. Hay 
que solicitarlas antes del 31 de diciem
bre (no se incluye a los afectados en la 
última fase, la de abril).
La consejera de Industria, Paula 
Fernandez, ha informado esta semana 
en las Cortes del proceso de transición 
a la TD T en Castilla la Mancha, que 
comenzó en el nordeste de Albacete el

pasado mes de marzo. El Gobierno 
regional está invirtiendo 40 millones 
en las infraestructuras necesarias para 
garantizar que la nueva tele llegue con 
la mejor calidad a todos los rincones. 
La señal digital llega ya a más del 90% 
de la región y se trabaja porque en 
breve puedan disponer de ella en el 
resto, disperso en un 35% de los muni
cipios (las zonas más aisladas). José 
Antonio Quíntela, director de la 
Oficina nacional de Transición a la 
TDT, explicó en Toledo hace unos 
días que los problemas que aún se pro
ducen están asociados a la propia ins
talación o a desajustes en la señal que 
están siendo corregidos. □

a nueva tele ofrece 
más de 20 canales 

gratis, mejor calidad de 
imagen y sonido y opcio
nes como ver películas en 
versión original, progra
mas subtitulados o la 
posibilidad de escuchar 
la radio a través de la tele

DÓNDE SERÁ "EL APAGÓN" EL DÍA 15
-Alameda de la Sagra 
-Albarreal de Tajo 
-Alcabón 
-Alcañizo
-Alcaudete de la Jara 
-Alcolea de Tajo 
-Aldea en Cabo 
-Aldeanueva de Barbarroya 
-Aldeanueva de San 
Bartolomé
-Almendral de la Cañada
-Almonacld de Toledo
-Almorox
-Añover de Tajo
-Argés
-Azután
-Barcience
-Bargas
-Belvís de la Jara
-Buenaventura
-Burujón
-Calera y Chozas 
-Caleruela
-Calzada de Oropesa
-Camarenllla
-Campillo de la Jara
-Cardiel de los Montes
-Carmena
-Carpió de Tajo
-Carriches
-Casar de Escalona
-Casasbuenas
-Castillo de Bayuela
-Cazalegas
-Cebolla
-Cerralbos
-Cervera de los Montes 
-Chozas de Canales 
-Cobeja 
-Cuerva
-Domingo Pérez
-Erustes
-Escalona
-Escalonilla
-Espinoso del Rey
-Estrella

-Gálvez
-Garciotum
-Gerindote
-Guadamur
-Herencias, Las
-Herreruela de Oropesa
-Hinojosa de San Vicente
-Hontanar
-Hormigos
-Huecas
-Iglesuela
-lllán de Vacas
-Lagartera
-Layos
-Lucillos
-Magán
-Malpica de Tajo 
-Maqueda 
-Marrupe 
-Mata
-Mazarambroz
-Mejorada
-Menasalbas
-Méntrlda
-Mesegar de Tajo
-Mocejón
-Mohedas de la Jara
-Montearagón
-Montesclaros
-Nava de Rlcomallllo
-Navahermosa
-Navalcán
Navalmoralejo
-Navalmorales
-Navaluclllos
-Navamorcuende
-Noez
-Nombela
-Novés
-Ñuño Gómez
-Olías del Rey
-Oropesa, Otero
-Paredes de Escalona
-Parrillas
-Pelahustán
-Pepino

-Polán
-Portillo de Toledo 
-Puebla de Montalbán 

• -Pueblanueva 
-Puente del Arzobispo 
-Puerto de San Vicente 

; -Pulgar 
-Quismondo 
-Real de San Vicente 

: -Recas 
-Retamoso 
-Rielves
-Robledo del Mazo 
-San Bartolomé de las 
Abiertas
-San Martín de Montalbán 
-San Martín de Pusa 
-San Pablo de los Montes 
-San Román de los Montes 
-Santa Ana de Pusa 
-Santa Cruz del Retamar 
-Santa Olalla 
-Santo Domingo-Caudilla 
-Sartajada 
-Segurilla
-Sevilleja de la Jara 
-Sotillo de las Palomas 
-Talavera de la Reina 
-Toledo
-Torralba de Oropesa 
-Torre de Esteban Hambrán 
-Torrecilla de la Jara 

; -Torrico 
° -Torrijos 
; -Totanés 
-Valdeverdeja 
-Valmojado 

; -Velada
-Ventas con Peña Aguilera 
-Ventas de Retamosa 
-Ventas de San Julián 
-Villamiel de Toledo 
-Villamuelas

i -Villarejo de Montalbán 
j -Villaseca de la Sagra 
; -Yunclillos
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LOS PRECIOS INDUSTRIALES CAEN EN CASTILLA-LA MANCHA UN 6'7% EN UN AÑO

FINANZAS

Caja Guadalajara 
quiere fusionarse 

con Cajasol

El Consejo de Administración de Caja 
Guadalajara ha autorizado (el 24 de 
noviembre) comenzar las 
negociaciones para emprender un 
proceso de fusión con Cajasol (el 
Consejo de Administración de la caja 
de ahorros andaluza también ha dado 
su visto bueno). No se trata de una 
fusión al uso, sino de crear un grupo 
de integración abierto a otras cajas de 
ahorros, que les permita una mayor 
fortaleza financiera pero que al mismo 
tiempo puedan preservar su identidad 
y personalidad jurídica. Según informa 
la entidad, " el presidente ha sido 
autorizado para recabar la asistencia 
de profesionales independientes y de 
la Administración Pública. Ha sido 
facultado también para entregar toda 
la información necesaria, incluida la 
de carácter resen/ado, para la 
elaboración del modelo organizativo y 
de negocio, funcionamiento, régimen 
jurídico y otros aspectos, de dicho 
grupo".
En la fotografía, José Luis Ros, 
presidente de Caja de Guadalajara.

COMERCIO INTERNACIONAL EN CASTILLA-LA MANCHA

2.849 empresas 
buscan salida en el 
mercado exterior

Cuando finalice 2009, las empresas de 
Castilla-La Mancha habrán vendido en 
el exterior productos por valor de 
2.780 millones de euros, un 10'5% 
menos que en 2008. Son las 
previsiones que hace el responsable 
territorial del ICEX (Instituto de 
Comercio Exterior), Pedro M ore jón, 
quien ha resaltado la mejoría 
experimentada en los últimos meses y 
ha calificado la cifra de 
" esperanzados" El deterioro que la 
crisis está causando en el mercado 
nacional ha empujado a más empresas 
a salir al exterior, "hasta el mes de 
agosto 2.849 empresas de la región 
han exportado", apunta Morejón, dato 
muy superior al de las empresas 
castellano-manchegas que exportan 
de manera habitual, 1.013. En la 
provincia de Toledo son 388 pero este 
año ya han exportado 990. En la 
Imagen Puertas Dlmara, de Quintanar.

Las importaciones 
se desploman 

y alivian el déficit
Las importaciones de las empresas de 
Castilla-La Mancha se han desplomado 
en 2009, con una caída del 367%  con 
respecto al año anterior (las compras 
en el exterior suman los 4.240 
millones de euros). Este descenso de 
las Importaciones ha provocado que se 
reduzca el déficit comercial de la 
región un 59% con respecto a 2008 y 
quedando en la cifra más baja desde el 
2000. Más estable se ha mantenido la 
inversión extranjera en la región, que 
en el primer semestre del año ha 
alcanzado los 42T millones de euros, 
con el tirón especial del sector de la 
logística y teniendo a los Países Bajos 
y Portugal como los más inversores en 
nuestra Comunidad. En cambio, las 
empresas regionales apenas han 
Invertido 3 millones de euros en el 
exterior en el primer semestre.
En la imagen, Pedro M orejón, 
responsable del ICEX en la región.

¡ A fe fácil eleíjf
e| color ¿le -fc ni/ieu) cocke o woh!
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TURISMO: 70.331 VIAJEROS VISITARON TOLEDO EN OCTUBRE. 110.615 PERNOCTACIONES

AUTOMOCIÓN

La patronal está 
satisfecha con el 

Plan 2000E

La vicepresidenta de Castilla-La 
Mancha, M aLuisa A raú jo , ha
confirmado a los representantes de la 
patronal de automóviles de la región 
la decisión del Gobierno de prolongar 
las ayudas a la compra de vehículos, 
tras el éxito del Plan 2000E. Así, 
quienes quieran comprarse un coche 
podrán acogerse, hasta el 18 de 
mayo de 2010, a las ayudas de 2.000 
euros que ofrece este plan: 500 
euros los pone la Junta de 
Comunidades, 500 euros el ministerio 
de Industria y 1.000 euros las 
empresas de coches.
En la reunión mantenida esta semana 
tanto la administración regional como 
la patronal han valorado muy 
positivamente los resultados de esta 
iniciativa.

LABORAL
Él ¡Plan de Vivienda 

creará 42.000 
empleos

El V Plan de Regional de Vivienda y 
Rehabilitación 2009-2012 tendrá un 
importante efecto sobre la actividad 
empresarial y el empleo, según 
defendió en las Cortes de Castilla-La 
Mancha el consejero, Ju lián  
Sánchez P ingarrón, quien calculó 
que contribuirá a mantener y crear 
42.000 puestos de trabajo. El 
presupuesto es de 650 millones de 
euros, de los que más de 365 son 
para financiar la promoción y compra.

las cuentas 
claras

P ra d o  L ó p e z  G a lá n

La eterna 
reconversión

n g rupo  de ag ricu lto res  to ledanos  porta  una pancarta 
que  d ice: "P re c io s  ju s to s  y  fu tu ro  para e l c a m p o ". 
Partic ipan, ju n to  a o tro s  m iles , en una m a n ifes tac ión  
m u ltitud ina ria  en la que se a lerta  a la soc iedad  de la

V V_ J  /  decadencia  de la activ idad  agrícola y  ganadera y  del
\ ______ y  pe lig ro  de desaparic ión  de un s e c to r e s tra té g ico  para la

pob lación. Esta escena, fo tog ra fiada , es del 11 de abril de  1992, no 
del 21 de nov ie m b re  de 2009. Han tra n scu rrid o  d ie c is ie te  años y 
s ie te  m eses  desde  que unos 20 .000  a g ricu lto re s  de  to d o s  los rinco 
nes de Castilla-La M ancha se m a n ife s ta se n  en To ledo y  las que jas y 
re iv ind icac iones que an taño tenían son p rá c tica m e n te  idén ticas  a las 
que  expus ieron  en M adrid  el pasado 21 de no v ie m b re . O la m u e rte  
del cam po  v iene  precedida de una lenta  y largu ís im a agonía o la s itua 
ción no es tan te rm in a l co m o  se te m e n .
V o lv iendo  al año 1992, la rebe lión  del cam po  era con tra  la re fo rm a  de 
la Política Agríco la  C om ún (PAC), en la que  el se c to r agrario  preveía 
una reconve rs ión  salvaje. El e n to n ce s  m in is tro  de A g ricu ltu ra , Pedro 
Solbes, aseguraba que en España sobraban 300 .0 0 0  ag ricu lto res .
Es c ie rto  que  en los ú ltim o s  v e in te  años la ag ricu ltu ra  ha ¡do per
d iendo  peso en Castilla-La M ancha , pasando de 132 .700  ag ricu lto res  
en 1987 a los 51 .700  ocupados que  en el s e c to r p rim a rio  reg is tran  las 
es tad ís ticas de 2009. Es la lógica evo luc ión  en una econom ía  m o d e r
na. El p rob lem a actual que  tie n e n  ahora los a g ricu lto res  es que  m ie n 
tras  que  la soc iedad  les tie n e  por un s e c to r p ro fes iona l fu e r te m e n te  
subvenc ionado  (el m ayo r p re su p u e s to  de la U nión Europea se as ig 
na a com p e n sa r las ren tas agrarias), e llos  cons ideran  que  su activ idad  
no está  com pensada  ni económ ica  ni so c ia lm e n te . T ienen ayudas, 
pero están  ob ligados a cu m p lir  las no rm as de p roducc ión  de la PAC 
y ven com p e te n c ia  desleal en los p ro d u c to s  de  te rce ro s  países, a 
p rec ios m ás bajos pero sin los rigu rosos  co n tro le s  san ita rios, a m b ien 
ta les o laborales.
La PAC no le ha ido tan m al a los a g ricu lto re s  españo les  co m o  se 
tem ían, ta n to  así que lo que  ahora ex igen  es que  ésta  no se re fo rm e  
d rás tica m e n te  a pa rtir de 2013, co m o  parece se r la verdadera  in te n 
ción de la C om is ión  Europea, que  desde  hace tie m p o  avisa de que  se 
acabará las ayudas para el sector.

os agricultores aseguran estar pasando la peor crisis 
de la historia, y eso pese a que reciben miles de 
millones de euros en subvenciones. ¿Qué pasará 

cuando las ayudas desaparezcan en 2 0 1 3 ?
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4.200 AGRICULTORES TOLEDANOS PARTICIPAN EN LA MANIFESTACIÓN DEL 21 N

La rebelión  
del campo
No ganan dinero ni para cubrir gastos, las 
explotaciones pierden rentabilidad a pasos 
agigantados, la pérdida de empleos se cuenta en 
m iles... Agricultores y ganaderos han salido a la calle 
para contar a la opinión pública sus momentos, según 
ellos, más agónicos.
• • • ................................. .... • PRADO LÓPEZ GALÁN

L
a sociedad debería conocer la 
realidad de la gente del campo y 
de la agricultura y la ganadería. 
Debería saber que los productos agra
rios salen de nuestras manos a buen 

precio y con unas garantías sanitarias 
inmejorables... Deberían saber que 
detrás de este sector primario hay una 
potente industria agroalimentaria con 
muchos puestos de trabajo que sin noso
tros no se justificaría. Debería saber 
que, nada más salir de nuestras manos, 
en la cadena de comercialización, en 
poco tiempo, sin razón que lo justifique, 
multiplican varias veces su valor, por lo 
cual, el consumidor final paga caro lo 
que salió de las manos del campesinado 
a muy buen precio", así se expresa

Vicente Caja, un ganadero de 
Buenache de la Sierra (Cuenca) que 
junto a otros miles de agricultores y 
ganaderos se manifestó en Madrid el

I consumidor paga 
caro lo que salió de 

las manos del campesi
nado a muy buen pre
cio", denuncia el gana
dero Vicente Caja

pasado 21 de noviembre para contar 
a los españoles la grave crisis que 
está arruinando el campo y para

Justicia para el campo.
Arriba, agricultores de Los Yébenes en la 
manifestación del 21 de noviembre. A la 
izquierda, agricultores de Consuegra 
secundando el paro del día 20. En la 
página 20, el futuro del campo.

demandar a los gobernantes que 
tomen medidas para evitar la desapa- 
rición de un sector estratégico. En 
realidad exigen un “giro radical de la 
política agraria de este país y una 
Política Agrícola Común (PAC) de la 
Unión Europea que se prolongue y se 
refuerce más allá de 2013”.

Tan mal están las cosas que las 
tres organizaciones agrarias que les 
representan --Asaja, UPA y COAG- 
y la Unión de Cooperativas han 
dejado de lado sus discrepancias 
habituales y se han unido para movi
lizar al campo. El resultado: miles de 
ciudadanos del medio rural secun
dando el paro general del 20 de 
noviembre y miles de campesinos 
manifestándose por el centro de 
Madrid. Han conseguido la solidari
dad de numerosos colectivos socia
les, de ayuntamientos y de particula
res. Pero quieren hechos.
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EXIGEN UN CAMBIO RADICAL EN LA POLÍTICA AGRARIA ESPAÑOLA Y EUROPEA

Tres días después de la manifesta
ción, los responsables de las organi
zaciones agrarias en Castilla-La 
Mancha, Alfonso Marín (COA G), 
José María Fresneda (Asaja) y 
Julián Morcillo (UPA), mostraban 
su satisfacción por la respuesta del 
campo y por la inminente creación 
de una mesa sectorial junto con el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
(critican, en cambio, la actitud poco 
receptiva de la ministra de Medio 
Ambiente, Medio Rural y Marino, 
Elena Espinosa).

Para organizar todas las demandas 
del sector se pide la creación de 
mesas sectoriales de negociación. El 
diagnóstico y la solución de la crisis 
del campo lo tienen claro las organi
zaciones agrarias: “El actual modelo de 
la economía, por el que han venido 
apostando desde los años ochenta todos 
los gobiernos, a partir de la integración 
plena en el mercado europeo, ha venido 
degenerando al sector agrario. Por ello, 
a partir de ahora, hay que trabajar en 
un nuevo sentido para conseguir no sólo 
que siga existiendo la agricultura, sino 
además para conseguir una agricultura

RUIN
gM ft 0 1

Precios justos y no más abusos

Í ograr unos predos justos para 
los alimentos que producen es 
Ia primera reivindicación de 

agricultores y  ganaderos: Los 
precios mínimos no deben de ser 
inferiores a los costes de 
producción. Pero no es la única; 
esto exigen:
-Se debe poner coto al dominio 
de la gran distribución.
-Asegurar la preferencia 
comunitaria para nuestros 
productos.
-Exigir las mismas condiciones de 
producción y garantías sanitarias 
que se exigen para los productos 
europeos a los de los terceros 
países; incluyendo cláusulas 
sobre condiciones laborales, 
sociales o medioambientales en 
los acuerdos comerciales con  
terceros países.
-Fijar mecanismos de 
intervención de mercado para los 
productos partiendo de la base 
de que la agricultura y la 
ganaderías son sectores
estratégicos para Europa. 
-Im pulsar las energías
renovables sostenibles. 
-Transparencia de los precios de 
costes agrarios: abonos, gasóleo, 
electricidad, fitosanitarios, etc. 
-Increm ento del IVA 
compensatorio para el sector

ganadero.
-IVA reducido para los insumos 
agrarios.
-Puesta en marcha del gasóleo 
profesional para el sector agrario. 
-Nuevas líneas de créditos ICO  
para agricultores, ganaderos y 
cooperativas. Inyección de 
liquidez al sector.
-R e  financiación de los créditos ya 
existentes.
-N egociar una PAC (Política 
Agrícola Común) más sólida y 
más allá del año 2013, con un 
presupuestos suficiente.
-M edidas de regulación de 
mercado que garanticen la renta 
de los agricultores y la seguridad 
alimentaria a los 500 millones de 
consumidores de la UE. 
-Modificación de la O C M  única, 
en cumplimiento del artículo 33 
del Tratado Constitutivo de la U E  
para establecer medidas de

festión de mercados por parte de 
is interprofesionales.

-Plan de apoyo a las energías 
renovables con protagonismo del 
sector agrario.
-A poyo a la producción de 
biomasa, biogás y biocarburantes 
-Plan de concentración de la 
oferta e integración cooperativa 
para ganar competitividad en el 
mercado globalizado.
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PRODUCIMOS ALIM ENTOS DE CALIDAD Y DE PRIMERA NECESIDAD"

La Mancha se vuelca. Grupo de agricultores de Mora durante la jornada 
de paro de la pasada semana. El olivar, el cereal, el vino y  la ganadería, potentes 
producciones del campo toledano, viven sus horas más bajas.

Por un futuro. Solidaridad por toda la geografía provincial. Arriba protesta en 
Villacañas. Bajo estas líneas, agricultores de Recas portando la pancarta con la que se 
manifestaron en Madrid. La huerta de Recas vive con dramatismo la caída de los precios 
en origen. Fo to : A ngelines S ánchez.

xigen "atajar las rela
ciones abusivas, la 

especulación, la morosi
dad en los pagos, el 
dumping o la venta a 
pérdidas"

rentable. Entre las actuaciones priori
tarias e inmediatas, se encontraría la 
creación de un marco legal para que en 
los precios agrarios queden garantiza
dos los costes de producción. Además, 
es necesario implantar mecanismos que 
protejan los cultivos y la comercializa
ción de producciones internas, así 
como nuevas estructuras de venta con 
el objeto de reducir costes de produc
ción. A ello, hay que añadir la necesi
dad de crear el marco fiscal estable para 
el sector agrario que contemple medidas 
y compromisos en beneficio de los agri
cultores, tales como el gasóleo profesio
nal. Y, del mismo modo, el sector pre
cisa de un plan financiero que ofrezca 
solvencia a las explotaciones”.

La  AGRICULTURA española en 
general, y castellano-manchega en 
particular, recibe miles de millones 
de euros de subvenciones de la PAC 
para compensar la renta de los agri- 
cultores (que no tienen libertad de 
producción), pero esto no ha impe' 
dido que esta renta haya caído un 
26% en los últimos años y que se 
hayan perdido 124.000 empleos en 
el campo español. Por esto para el 
sector es clave recuperar el valor del 
producto agrario y ganadero y frenar 
los abusos de los intermediarios 
comerciales y de la gran distribu
ción. “Hay que atajar las relaciones 
abusivas, la especulación, la morosidad 
en los pagos, el dumping o la venta a 
pérdidas”.
Los agricultores confían en que la 
presidencia española de la UE en el 
primer semestre de 2010 sirva para 
que Europa “defina la agricultura 
como un sector estratégico donde 
quede claro que lo que producimos son 
alimentos de calidad y de primera 
necesidad”. □
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D.O.MONTES DETOLEDO

El aceite de oliva 
triunfa en 

C H IN A
La Denominación de Origen del 
Aceite de Oliva M ontes de Toledo y 
la Fundación Caja Rural de Toledo 
han participado en la XIII edición de 
la Feria agroalimentaria Food and 
Hotel de Shanghai y han valorado los 
resultados muy positivamente. Tras 
los contactos realizado, se ha 
acordado abrir una oficina de 
comercialización de productos 
cooperativos de Castilla-La Mancha 
en China, además de haber iniciado 
negociaciones con importantes 
cadenas de la distribución 
alimentaria en China.
" El interés que ha despertado el 
aceite de oliva virgen extra de la 
región ha sido m uy significativo, 
interesándose tanto por las 
propiedades y características de 
nuestro producto como por sus 
beneficios en materia de salud, 
comentan los responsables de la 
D.O y de la Fundación Caja Rural de 
Toledo, entidad que ha realizado una 
campaña de promoción del aceite de 
oliva toledano en el país asiático. En 
la foto, Enrique Tenorio y Zhuo Ye, 
técnicos de D.O M ontes de Toledo y 
de la Fundación, respectivamente.
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CUMPLE SU DÉCIMO ANIVERSARIO

Caja Rural renueva su apoyo 
a la Lonja Agropecuaria de Toledo

La lonja agropecuaria de Toledo cumple su décimo aniversario y mantiene el 
apoyo de sus principales patrocinadores: la Federación Empresarial Toledana 

(Fedeto), Caja Rural de Toledo y la Diputación provincial. La cooperativa de 
crédito rural ha renovado un año más su respaldo financiero a esta lonja, 
dedicada a promover la concentración de oferta y demanda para que 
compradores y vendedores fijen los precios de referencia en el mercado en tres 
productos relevantes del campo provincial: cereales, vino y huevos.
La Lonja de Toledo, dirigida desde su fundación por Francisco García, ha 
logrado ser un referente internacional, tal y como señala el presidente de 
Fedeto, Á ngel N icolás, "la lonja de Toledo es consultada semanalmente por el 
Mercado de Cereales de Chicago, recibe más visitas a través de Internet que 
cualquier otra de España y cada año es más analizada en programas de radio y 
televisión... la Mesa del Huevo es ya un referente nacional".
En la foto, los presidentes de Caja Rural, Gómez Mora, y Fedeto, Nicolás, firman 
el acuerdo de colaboración, junto a directivos de ambas entidades. ■

LO APRUEBA EL ÚLTIMO CONSEJO DE GOBIERNO

El Gobierno regional inyecta liquidez 
al sector del mosto

El Consejo de Gobierno ha aprobado una Orden de ayudas para facilitar el 
acceso a préstamos de campaña bonificados para inyectar liquidez a los 

titulares de bodegas que elaboren mosto, mediante la financiación de parte de 
los intereses de los préstamos que se suscriban con las entidades bancarias. 
Podrán acogerse de estas ayudas las bodegas que elaboren mosto azufrado, al 
menos, en la campaña 2009/2010, que estén ubicadas en Castilla-La Mancha y 
registradas en el Registro de Industrias Agroalimentarias.

PLANTA ALTA
• INTERNET
• CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
• PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA
• BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 

CARTAS
• COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli.: 925 21 16 25 ■ Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

MULTISERVICIOS
Roberto García Duran
Aplicación de pintura en interiory exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

TARIMA
C / de Alcántara, 3 Local Telf. y Fax: 925 253132
45006 Barrio de Sta. Bárbara Móvil (Oficina) 657 962 348 
TOLEDO Móvil (Gerente) 657 962 346
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LAS EMPRESAS DE LA REGIÓN RECURREN A LOS EXPEDIENTES DE REGULACIÓN DE EMPLEO

El 'modelo alemán' 
ya se aplica en Toledo
Cerca de 8.000 traba jadores de Castilla-La M ancha se han v is to  afectados a lo largo de 2009 
por un Expediente de Regulación de Em pleo. La m ayor parte de ellos, 4.708, han pasado al 
paro de manera tem pora l, dando un respiro a la em presa en d ificu ltades; 986 han sido des
pedidos de manera de fin itiva  y 504 han m anten ido  su puesto de traba jo  a costa de reducir 
su jo rnada laboral. El reclam ado 'm ode lo  a lem án ' ya se aplica en Toledo.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a ...................... ............................................................................ PRADO LÓPEZ GALÁN

L a crisis económica se está 
cebando con el empleo. El 
pasado mes de octubre, 179.229 

trabajadores de Castilla-La Mancha 
estaban en el paro, 51.229 más que un 
año atrás (y eso a pesar de que en 
octubre de 2008 ya se había producido 
una dramática reducción del empleo 
en la región). En la provincia de 
Toledo la cifra de desempleados 
ascendía a 62.397, 18.435 más que un 
año antes.
Tras estos números hay autónomos 
que se han visto obligados al cese de su 
actividad, cientos de trabajadores que 
se han quedado en la calle por el cierre 
de su empresa, miles de temporales que 
han sido despedidos y cerca de 8.000 
trabajadores afectados por un

Expediente de Regulación de Empleo, 
un recurso legal al que están 
acudiendo masivamente las empresas 
de la región.
“Desde que comenzó 2009 hasta el 31 de 
octubre hemos autorizado 395 
Expedientes de Regulación de Empleo 
(ERE) en Castilla-La Mancha, que 
afectan a 7.903 trabajadores. En Toledo 
han sido 151 EREs y 2.795  
trabajadores", nos informa Reinaldo de 
la Fuente, director general de Trabajo 
e Inmigración de la consejería de 
Trabajo y Empleo de Castilla-La 
Mancha. De la Fuente trabaja en esta 
consejería desde su creación, en el año 
1995, y reconoce que en estos catorce 
años (en los que ha desarrollado 
diversas responsabilidades en el

n Toledo se han 
presentado 24 

expedientes para 
reducir la jornada 
laboral a 402 
trabajadores. El tiempo 
no trabajado se 
compensa con la 
prestación por 
desempleo.

ámbito laboral) no se había vivido una 
crisis tan grave para el empleo. “En el 
año 2000 sí hubo conflictividad, pero la 
crisis no afectó tanto como ahora al 
empleo, comenta el director general de 
Trabajo. De todas formas quiero destacar 
un dato importante: casi el 98% de los 
Expedientes de Regulación de Empleo 
llegan ya (a la autoridad laboral) con 
acuerdo previo entre la empresas y los 
representantes sindicales de los 
trabajadores. Yo no creo que los 
empresarios, en general, se estén 
aprovechando de la crisis para reducir la 
plantilla despidiendo a trabajadores. 
Tanto los empresarios como los sindicatos 
de esta región están siendo muy 
responsables".
Otro dato relevante que quiere 
destacar Reinaldo de la Fuente es el 
del tipo de Expedientes de Regulación
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LOS DESPIDOS COLECTIVOS HAN AFECTADO A 986 TRABAJADORES EN DIEZ MESES

o creo que, en 
general, las 

empresas se estén 
aprovechando de la 
crisis para reducir la 
plantilla. Tanto los 
sindicatos como los 
empresarios de la 
región están siendo 
muy responsables"

de Empleo que se están presentando. 
“La mayoría de ellos es para suspender 
temporalmente el empleo, no para 
extinguirlo. De bs 395 presentados, 259 
contemplaban la suspensión temporal de 
4-708 trabajadores (el tiempo medio 
que suelen estar en paro hasta que 
vuelven a la empresa es de entre 
cuatro y ocho meses, pero varía 
mucho, en función de cada caso). En 
Toledo se han autorizado 72 EREs de 
suspensión temporal para 1.271 
trabajadores”.
Más traumáticos son los EREs que 
suponen el despido colectivo. De este 
tipo se han autorizado en la región 93, 
que han supuesto el despido de 986 
empleados, de los que 566 son de 
Toledo y corresponden a los 33 EREs 
de suspensión definitiva a aprobados 
en la provincia.

En t r e  l a  SUSPENSIÓN temporal y 
el despido definitivo hay otra opción, 
menos frecuente pero más “salomóni
ca”: la reducción de la jornada de tra
bajo. “El llamado ‘modelo alemán’ ya se 
está aplicando en algunas empresas, por- 
que es una posibilidad que contemplan bs 
EREs, dice el director general de 
Trabajo. Entre enero y octubre se han 
autorizado 42 expedientes de reducción 
de jomada en Castilla-La Mancha, que 
afectan a 504 trabajadores. Casi todos 
ellos han sido en la provincia de Toledo, 
en la que 402 trabajadores se han acogi
do a la  reducción de jomada”.
Hay varias posibilidades: “A veces se 
reconvierten bs contratos en la modali
dad de a tiempo parcial y otras se produ
ce una reducción pura y dura del tiempo

TOLEDO

168  íAMÍLiA

La intervención de ia  autoridad laboral 
fue clave para resolver e l largo conflicto 
de Te/etech sin despidos traumáticos.

REINALDO DE LA FUENTE: 
“Vamos a dar un margen de 

confianza a General Electric”

L
a a u to ridad  laboral de  C astilla -La  M ancha  es tá  te n ie n d o  un 
papel c lave  en la re so lu c ió n  de los c o n flic to s , p r im a n d o , a n te  
to d o , el d iá logo  y la n e g o c ia c ió n  hasta  la e x te n u a c ió n , c o m o  
q u edó  d e m o s tra d o  en el la rgo  y  to r tu o s o  c o n flic to  de  la e m p re sa  
Te le tech  en To ledo. " A q u í e l p ro b le m a  a ñ a d id o  era la d isc re p a n c ia  

e n tre  los  p ro p io s  s in d ica tos . En ju n io  se  lle g ó  a un p re a cu e rd o  
e n tre  la e m p re sa  y  una p a rte  de  la re p re s e n ta c ió n  s ind ica l, en  
con tra  de  o tra  pa rte . E l p re a c u e rd o  se  rechazó  en la a sa m b le a  de  
traba jadores. En a g o s to  se  re in ic ia ro n  las n e g o c ia c io n e s  y  e l día 
14 e s tu v im o s  en e s te  despacho , cu e n ta  R e ina ldo  de la F uen te , y  
d e sp u é s  de m u ch a s  h o ras  n e g o c ia n d o  en e l ú lt im o  m o m e n to  
ta m p o c o  h u b o  acu e rd o . E s te  c e n tro  de  tra b a jo  tie n e  700  
traba jado res  ahora  m is m o , e l o b je tiv o  es q u e  fue ra  c o m p e tit iv o  y  
en s e p tie m b re  ya se  p u d o  lle g a r a un acue rdo , q u e  fu e  m u y  
c o m p lic a d o , m u y  tra b a ja d o . Se re a d m it ie ro n  a lo s  168  
d e sp e d id o s  y  se  o rgan izó  la jo rn a d a  de  traba jo , los  tu rnos . A h o ra  
s o y  o p tim is ta  p o rq u e  h e m o s  lo g ra d o  q u e  se  m a n te n g a  la 
a c tiv id a d  hasta  e l año  2 0 1 2  y  q u e  se  m a n te n g a  e l e m p le o  o que  
se in c re m e n te  in c lu so  s i es  p o s ib le  ",
En e s to s  d ías la a u to r id a d  labo ra l t ie n e  o tro s  a s u n to s  
co m p lica d o s  e n c im a  de la m esa : la in te n c ió n  de  la em p re sa  
B im b o  en A lm a n sa  de ce rra r y  d e s p e d ir a 122 tra b a ja d o re s , y  el 
anuncia  de G enera l E le c tric  de  d e s p e d ir a los 76  tra b a ja d o re s  de 
la fáb rica  de N ob le jas, con  lo que  pondría  fin  a la p ro d u cc ió n  
(m an tend ría  la pa rte  log ís tica  y  co m e rc ia l), con  el to ta l rechazo  de 
C C O O . "A ú n  no  han p re s e n ta d o  e l ERE, p e ro  ya nos  h e m o s  
re u n id o  ta n to  con  los  a b o g a d o s  de  la e m p re sa  c o m o  con  los  
re p re s e n ta n te s  s ind ica les , nos  cu e n ta  D e  la F uen te . N u e s tra  
p rio r id a d  no  só lo  es q u e  se  m a n te n g a  e l m a y o r n ú m e ro  de  
e m p le o s , s in o  que  p e rm a n e zca  la a c tiv id a d  in d u s tr ia l y  vam os  a 
dañe un m a rg e n  de con fianza  a G enera l E le c tr ic  para  lle g a r a un 
a cu e rd o  con  d iá logo. A d e m á s , e l E x p e d ie n te  de  R egu lac ión  de  
E m p le o  no  se rá  in m in e n te , p o rq u e  la p ro p ia  e m p re s a  ha  
re co n o c id o  q u e  tie n e  carga de traba jo  has ta  m a rzo  de  2 0 1 0 ; hay  
t ie m p o  para  b u s c a r a lte rn a tiva s  ".
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LOS TRABAJADORES SON REACIOS A REDUCIR LA JORNADA SI IMPLICA MENOS SALARIO

Los 520 trabajadores de I,a empresa de puertas Uniarte, de Ocaña, se opusieron 
a ia  reducción de jornada laboral que implicaba un 20% menos de salario. 
Finalmente aceptaron un Expediente de Suspensión Temporal de Empleo.

La reducción de la 
jornada de trabajo 

sólo representa, de 
momento, el 10% del 
total de los Expedientes 
de Regulación de 
Empleo en la región y 
afecta al 7% de los 
trabajadores

trabajado, que tiene que ser de un mínimo 
del 33% de la jomada completa. De esta 
manera, se trabaja un 66% y el 33% res
tante se compensa cobrando la parte pro
porcional del desempleo”.
Lo que no autoriza la legislación espa
ñolaba diferencia de la alemana, es que 
las empresas también vean compensa
da proporcionalmente a la reducción 
dé la:jomada de la parte de las cotiza
ciones sociales.
Empresas del sector de la madera 
(puertas y muebles), de la construc
ción y. del textil son las que en mayor 
medida están recurriendo a la reduc
ción de jomada.

L a  r e d u c c ió n  de la jomada de 
trabajo tampoco ha gozado hasta 
ahora de buena prensa entre los traba

jadores, especialmente cuando se pro
pone de manera unilateral por la 
empresa e implica una reducción sus
tancial del sueldo. En diciembre de 
2008, los más de 500 trabajadores de la 
empresa de Puertas Uniarte (Ocaña) 
se movilizaron y llegaron a la huelga 
para evitar la intención de la empresa 
de reducir el horario y el salario en un 
1875% , como fórmula -según la direc
ción de Uniarte- de mantener los 
empleos. Los trabajadores sí acepta
ron, en cambio, una suspensión tem
poral de los empleos (finalmente, hace 
unas semanas la empresa de Ocaña 
presentó concurso voluntario de acre

edores ante el Juzgado de lo Mercantil 
de Toledo).
“Debatir el modelo alemán de reducción 
de jomada puede ser un buen punto de 
partida para retomar el diálogo social a 
nivel nacional, valora Reinaldo de la 
Fuente.
El director general de Empleo se decla
ra “moderadamente optimista”: “En 
nuestra región el deterioro del empleo 
comenzó ajínales de 2008, más tarde que 
en el resto de España. Espero y confío en 
que con la responsabilidad de los empre
sarios y los sindicatos, con el diálogo, que 
es la marca de esta casa, comience la 
recuperación en 2010”. Q

s a a q g g

E s p e c ia l id a d  en  

A r r o c e s  y  A s a d o s

m is il

W

W
* *

D is po n e m o s  d e  S a l ó n  

p a r a  R e u n io n e s  

d e  E m p r e s a  

y  C e l e b r a c io n e s

El buen sabo r To ledano
La singularidad es el ca lificativo  que m erece este re stau 
rante to ledano, cuando hablam os de e leg an c ia , decoración 
y buena cocina . Su oferta está com puesta por las rece tas 
más trad ic ionales, e laboradas como antaño, al mismo 
tiempo que se puede degustar una cocina de vanguardia 
europea de alto prestig io , con una presentación exqu is ita .

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es
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CELEBRADO EL ÚLTIMO PLENO DE LA CORTE DE ARBITRAJE

La crisis no frena la cultura 
de arbitraje empresarial

La Corte de Arb itra je  ha celebrado en 
la sede de la Cámara de Comercio de 
Toledo el ú ltim o pleno del año, en el 
que se ha puesto de m anifiesto el 
interés de esta Corte por seguir 
desarrollando convenios de 
colaboración con distin tos Colegios 
Profesionales, en la línea de lo 
realizado durante todo este año y ha 
designado a los representantes que 
partic ipa rán  en las comisiones de 
seguimiento de todos los convenios. 
Durante el presente ejercicio la Corte 
de A rb itra je  ha ra tif ica d o  seis 
convenios de colaboración con los 
Colegios de Farmacéuticos, Ingenieros 
Topógrafos, Abogados de Toledo, 
Ingenieros Técnicos Industriales, 
Mediadores de Seguros e Ingenieros 
Agrónomos. Está previsto que en los

próximos meses se firme también un 
convenio de colaboración con el 
decanato de la Facultad de Ciencias 
Jurídicas por el que los alumnos de 
esta Facultad podrán rea liza r 
prácticas en el servicio ju ríd ico  de la 
Cámara así como desarro lla r 
actividades prácticas y procesales en 
el desarrollo de los asuntos de la Corte 
de Arbitraje.
Por otra parte, se van a in ic ia r los 
trám ites en las próxim as semanas 
para firm a r un p ro toco lo  de 
colaboración con la Federación de 
Municipios y Provincias de Castilla-La 
Mancha.
Entre los actos del año 2009, la Corte 
ha destacado la celebración de las IV 
Jornadas del Arbitraje, que lograron 
un gran éxito de participación.

FORMACIÓN

Jornada para 
la Igualdad 

en eT ámbito 
económico

Con el fin de sensibilizara alumnos y 
profesores de Formación Profesional 
sobre la igualdad entre mujeres y 
hombres y su significado social y 
económico, se ha realizado una 
Jornada en la Cámara de Comercio a 
la que han asistido alumnos de ciclo 
superior del I.E.S. Azarquiel de 
Toledo (25 de noviembre).
Gema Guerra, agente de igualdad 
de la consultora Códice, ha sido la 
responsable de im partir la Jornada. 
Guerra comentaba que los alumnos 
reconocían que se trataba de la 
primera vez que oían hablar sobre 
igualdad de oportunidades entre 
hombres y mujeres, desconociendo 
incluso “organismos de igualdad 
como el Instituto de la M ujer o el 
M inisterio  de Igualdad" 
(promotores, ju n to  al Consejo de 
Cámaras, de estas jornadas por todo 
el país).
Lo que sí tienen claro, explica 
Guerra, es que aún existe 
discrim inación salaria l entre 
hombres y mujeres en el mercado 
laboral, "chicos y chicas siguen 
teniendo los mismos estereotipos 
con respecto a ambos sexos", ha 
lamentado la ponente.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 5121 16 
Madridejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 381706

www.camaratoledo.com
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AUTOBUSES

El PP denuncia 
incumplimiento
El Grupo Municipal Popular criticó la 
dejadez del equipo de gobierno en 
cuanto a la coordinación de la conce
jalía de Movilidad y la de Turismo 
sobre el servicio de autobuses turísti
cos, y la falta de control sobre el 
aparcamiento de los autobuses dis
crecionales de grupos turísticos. La 
concejala A n g e la  M o re n o - 
M anzanaro, señalaba que "después 
de llevar a cabo un proyecto para la 
concesión del servicio de autobús, y 
contando también con un servicio de 
tren turístico, para contem plar la 
panorámica de la ciudad y el Casco 
Histórico, hemos comprobado con 
sorpresa que continúan ejerciendo 
competencia ilegal otras empresas 
que no pagan el canon municipal po r 
ofrecer este servicio". La falta de 
control sobre los aparcamientos es 
un factor que Influye negativamente 
en la fluidez del tráfico, "que ya es 
su fic ien tem en te  com plicado en 
nuestro m unicipio", señalaba la con
cejala

VECINOS
Preocupados por 
la corrupción
La Federación de Asociaciones de 

Vecinos 'El Ciudadano' está alarma
da ante la proliferación de noticias 
sobre corrupción política surgidas 
los últim os meses. Su presidente, 
José  M a nue l García, se mostraba 
convencido de que es sólo una 
minoría la que se aprovecha de su 
posición, pero advirtió de que la 
sociedad no lo ve así, y que son 
muchos los ciudadanos desencanta
dos, y que piensan que "todos los 
políticos son iguales "No nos gus
taría llegar a lo de Italia", afirm ó 
García, quien entiende que uno de 
los factores que hace posible la 
corrupción es que las leyes son bas
tante exiguas en comparación al 
daño moral y legal que producen. 
Una de las propuestas que la 
Federación hace a los partidos es 
que se cambien las leyes, de form a 
que la ocupación de un cargo públi
co sea un agravante en caso de 
corrupción política, nunca un ate
nuante, «porque está ocupando un 
cargo de confianza», explicó García.

CIUDADES PATRIMONIO

Curso de prevención de incendios en 
archivos, biliotecas y museos
^ ^ o l e d o ha

acogido un
I curso de

prevención de
Incendios
Archivos

en

B ibliotecas y
M useos, organi
zado por el Grupo 
de Ciudades
Patrimonio de la
Humanidad de
España, y dirigido
a d irectores de
archivos, museos
y bibliotecas de las ciudades de Cuenca, Tarragona, San Cristóbal de La 
Laguna, Alcalá de Henares, Córdoba y San Antonio de Ibiza. El alcalde, 
E m iliano  García Page, aseguró en la Inauguración que el Grupo de Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad de España, Integrado por 13 municipios, Impulsa
rá durante el prim er sem estre de 2010, un prototipo de ordenanza a seguir por 
los Ayuntam ientos para abordar posibles incendios en edificios históricos. 
Ordenanza que, propuso, sería un marco legal Impuesto en los planes urbanís
ticos de estas 13 ciudades. García -Page anunció tam bién la creación de una 
plaza específica de técnico para la elaboración de planes de seguridad de los 
edificios históricos, una vez que se haya concluido un estudio sobre hidrantes 
en la ciudad que se iniciará en 2010 y que estará operativo durante cinco años. 
En la imagen, prácticas realizadas por los bomberos la semana pasada.

BASURAS

Las infracciones de limpieza se 
gestionarán como las de tráfico

La Concejalía de Gestión 
de los Servicios ha modi
ficado, a través de decre

to, la tramitación de las Infrac
ciones a la Ordenanza de 
Limpieza Vlarla y Gestión de 
Residuos, con el fin de que las 
mismas sean gestionadas de 
manera similar que las multas 
de tráfico y puedan ser recla
madas también por vía ejecu
tiva. El concejal responsable 
de esta área, G abriel González, ha firmado dicho decreto (número 2996 del 20 
de noviembre de 2009), por el cual se nombra al intendente jefe de la Policía Local 
de Toledo como Instructor de los procedimientos sanclonadores derivados de las 
infracciones que se realicen a la ordenanza de limpieza. El decreto ya ha dado sus 
primeros frutos: 15 expedientes abiertos tras la primera inspección extraordinaria 
realizada el pasado lunes por distintos puntos de la ciudad.
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f |  PRESUPUESTOS

108 millones de 
euros para 2 0 10
El Presupuesto del Ayuntamiento para 
el 2010 supondrá un montante total de 
85 millones de euros, a los que se 
sumarán los 15 millones del crédito 
extraordinario que se aprobó reciente
mente y los 8,7 millones que le corres
ponden a la capital regional dentro del 
Fondo Estatal de Inversión Local. El 
presupuesto pondrá a disposición de 
los ciudadanos 108 millones de euros 
para financiar los servicios municipales 
y las inversiones que necesita la ciu
dad. Así lo aseguraron en rueda de 
prensa el concejal de Hacienda, 
Francisco Martín Cabeza; el portavoz 
del equipo de Gobierno y del Grupo 
Socialista, Rafael Perezagua; y el por
tavoz del Grupo Municipal de Izquierda 
Unida, Aurelio San Emeterio.
El titular de Hacienda detalló que el 
presupuesto tendrá un montante de 
total de 85 millones de euros, lo que 
supondrá una reducción del 8,64 por 
ciento con respecto al del año pasado. 
Además, dijo que responde "a la nece
sidad de adecuar la actividad financie
ra del Consistorio a la situación actual, 
garantizando la prestación de los servi
cios básicos". Los ingresos, según 
Martín Cabeza, corresponden a 
impuestos directos que representan el 
44 por ciento del total de ingresos y 
transferencias corrientes que suponen 
el 23 por ciento del total. El 17 de 
diciembre se debatirán en el Pleno.

■  ACCESOS

Negociando para 
term inar laA -40
"Las negociaciones van, ¿como van?, 
pues van. Se está negociando y espe
ro que fructifiquen", es la respuesta 
que dio el subdelegado del Gobierno 
en Toledo, Javier Corrochano, a la 
pregunta sobre la marcha de las obras 
de la Autovía A-40, en el tramo entre 
Rlelves y Toledo, paralizadas este mes 
por problemas económ icos de la 
empresa adjudicataria, la UTE formada 
por Ploder y Construcciones Vera y 
para cuya continuación se baraja la la 
cesión de derechos a otra empresa. 
"Creo -añadió el subdelegado- que se 
va avanzando y espero que las nego
ciaciones terminen en breve plazo y se 
retomen las obras".

Ana Nodal Ni un paso
de Arce atrás

fin a l de un ju ic io  p o r un d iv o rc io , el le tra d o  del 
h o m b re  le d ijo  a su co m p a ñ e ro , d e fe n s o r  de  la 
m u je r: 'e lla  se ha q u e d a d o  con  to d o , no te  q u e ja 
rás '. Le c o n te s tó  o tra  m u je r: 's í, se  ha q u e d a d o  con 
to d o : con  las p re o c u p a c io n e s , con  las re s p o n s a b ili

d a d e s ,  con  las d e u d a s  y con  una casa que  te n d rá  
que  aban d o n a r cu ando  sus  h ijo s  tra b a je n ... Y  con  los  g o lp e s , con 
las h ue llas  de  ta n to s  años de agonía. Eso no se  lo qu ita rá  n a d ie " . 
Ésta es la rea lidad  de las v íc tim a s  de la v io le n c ia  de  g é n e ro , ésas 
a las que  ta n to  a luden  d u ra n te  e s to s  d ías los p o lític o s  y  los 
m e d io s  de  c o m u n ic a c ió n . Es ve rd a d  que  los d a to s  son  m ás p o s i
t iv o s  que  en años a n te r io re s  en cu a n to  a d e n u n c ia s  y  q u e  las jó v e 
nes aguan tan  d u ra n te  m e n o s  t ie m p o  a su ve rd u g o . P ero  no  nos 
e n g a ñ e m o s : gran p a rte  de  la s o c ie d a d  no llega a a s u m ir la e x is 
te n c ia  de es ta  v io le n c ia . Sí, d ice n  que  no e s tá n  de a cu e rd o  con 
que  se m a ltra te  a la m u je r, fa lta ría  m ás, p e ro  lu e g o  p o co s  dan un 
paso al f re n te  para ayudar, da r a p o yo  o tra b a jo  a e s ta s  m u je re s . 
Lo m ás s a n g ra n te  es q u e  m u ch a s  de e s ta s  p e rso n a s  son  aque llas  
a las que  se  les llena la boca ha b lan d o  de p ro g re s is m o .
Las m u je re s  h e m o s  avanzado , s in  duda , p e ro  c re o  q u e  ha llegado  
el m o m e n to  de  re iv in d ic a r el d e n o s ta d o  fe m in is m o , g rac ias  al cual 
h e m o s  c o n s e g u id o  a lo la rgo  de la h is to ria  n u e s tro s  p r in c ip a le s  
log ros , m á x im e  cu a n d o  se  ha c re a d o  un m o v im ie n to , ya c a lif ic a 
do de 'n e o m a c h is m o '. Se tra ta  de  h o m b re s  q u e  llo ran  a n te  las 
a u to r id a d e s , que  se q ue jan  de lo m a las  q u e  son  las m u je re s  y  que  
buscan  re c o n q u is ta r ese  p u e s to  p r iv ile g ia d o  q u e  p e rd ie ro n  en el 
hogar. M u c h o s  de e llos , a d e m á s , se han q u e d a d o  s in  v íc tim a  a la 
que  m achacar. Y, a n te  e s to , se rebe lan  e in ju ria n . L e y e n d o  sus 
m a n if ie s to s  y  sus  a rg u m e n to s  dan m ie d o . P ero  no nos ca lla rán . 
Hay o tra s  v íc tim a s : los  h ijos , e so s  n iñ o s  d e la n te  de  los cu a le s  el 
m a ltra ta d o r ca m p ó  a sus  anchas  d u ra n te  ta n to  t ie m p o . Las a d m i
n is tra c io n e s  y los ju e c e s  d e b e n  to m a r co n c ie n c ia  de  su pape l de 
v íc tim a s  y a s u m ir la n e ce s id a d  de d o ta r le s  de  una e sp e c ia l p ro 
te c c ió n . E llos son  n u e s tro  fu tu ro . N ad ie  co n s id e ra ría  una buena  
m a d re  a una m u je r que  se d e d ica  a a g re d ir a o tro s . ¿Por qué  se 
deb e  c o n s id e ra r ni s iq u ie ra  un pa d re  al h o m b re  q u e  hace  daño  a 
la p e rsona  a la que  un día e lig ió  para c o m p a r t ir  su v ida?
M e  q u e d o  con un re c u e rd o  de la p re s id e n ta  de  la a so c ia c ió n  
M aría  de  Padilla, C a rm en  Fe rnández: 'u n  día v in o  a v e rm e  una 
m u je r de  s e te n ta  años y  m e  d ijo  'h e  d e c id id o  s e p a ra rm e . Q u ie ro  
v iv ir  tra n q u ila  los años q u e  m e  q u e d a n  de v id a '. A d e la n te .

as adm inistraciones y los ju eces deben  
tom ar con cien cia  del papel de víctim as de 
los niños

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #744, 28/11/2009.



TURISMO  
DETALAVERA, NO  
PASES ¡QUÉDATE!, 
NUEVA CAMPAÑA

La delegación m unicipal de 
Turism o -que d irige María Jesús 
Pérez Lozano, en la fo to - ha 
estado presente  en la Feria 
In te rnaciona l de l Turismo del 
In te rio r  (INTUR) con una campaña 
con el lema De Talavera, no 
pases, jQ uéda te I, en la figuran no 
sólo es tab lec im ien tos de la ciudad 
sino de toda la comarca. "Una 
in ic iativa que está m u y  viva y que 
no se quedará sólo en esta feria  
de Valladolid", según sostiene  la 
edil socia lista. Pérez Lozano 
apunta que hasta ahora están los 
es tab lec im ien tos y firm as que han 
querido estar, pero sentencia  que 
"se  p re tende  engordar en el 
fu tu ro  e l lis tado de negocios y de 
los p ro ye c to s ". "N uestro  ob je tivo  
-sentencia la delegada m unicipal 
de Turism o- es tene r una o fe rta  de 
calidad in teresante, que 
presen ta rem os en la cap ita l de 
España, durante Fitur, donde se 
invitará a los p ro fes iona les". El 
fo lle to  que se presentó  en INTUR 
incluye a seis restaurantes 
ta laveranos, una pastelería, ocho 
a lo jam ientos de Talavera y la 
comarca y cinco lugares de ocio, 
que captó la atención de un buen 
núm ero de v is itan tes.
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TRAS LA LICITACIÓN DE LOS PROYECTOS

Rivas:“ EI AVE es ya una realidad 
que no se puede cuestionar”

El alcalde José 
Francisco 
Rivas y José 

Miguel Camacho,
senador socialista - 
ambos en la foto 
con Emiliano 
García-Page- han
asegurado que el 
"AVE es una 
realidad
incuestionable, no 
pongamos más 
dudas". Estas 
palabras las 
pronunciaron tras 
comprobar como 
desde el M inisterio 
de Fomento han
anunciado la licitación de los proyectos previos a las obras en el tramo del Tren 
de Alta Velocidad Madrid-Oropesa y desde Oropesa hasta Talayuela, en suelo 
extremeño. El alcalde apunta que "e l comprom iso adquirido por José B lanco  
desde que accedió al m inisterio se ha cumplido y deseo que este nuevo 
corredor internacional, con paso y parada en Talavera, se aprecie ya con 
confianza y expectativa". Camacho, por su parte, sostiene que "quedan así 
despejadas todas las dudas que ha venido planteando el PP".

DISPONE DE UNA IMPORTANTE CANTERA

La Banda Municipal de Música 
cumple cien años de vida

La Banda municipal de Música cumple este mismo año un siglo de vida y, 
además, con un futuro muy esperanzados pues dispone de unos sesenta 

músicos más en el Taller de Educandos, que se puso en funcionamiento en 2004 
y cuenta con lista de espera. La banda se creó en 1909 tras las protestas de los 
ciudadanos porque, un año antes, los músicos que amenizaron la inauguración del

puente de hierro tuvieron que venir 
de Torrijos al no contar con una 
organización en Talavera. 
Inicialmente estuvo formada por 35 
personas, dirigidas por Eduardo 
López Chapí a quien luego 
sustituiría Eusebio Rubalcaba. El 
actual director es Valentín Esteban 
Reollo, que lleva diez años en la 
banda. En la foto, el presidente 
José María Barreda observa un 
ensayo de la centenaria banda.
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BELVÍS DE LA JARA
INAUGURADA LA 
ESCUELA INFANTIL

La co n se je ra  de  E ducac ión  y 
C iencia , M aría de los Ángeles 
García, ha in a ugu rado  en Belvís 
de la Jara la nueva escue la  in fa n 
til. García e s tu v o  acom pañada  
por el a lca lde  José Luis 
Fernández y  a p u n tó  que  es tas  
nuevas d e p e n d e n c ia s  han 
s u p u e s to  una in ve rs ió n  de
4 3 4 .0 0 0  e u ro s , q u e  ha fin a n c ia 
do en un o c h e n ta  p o r c ie n to  el 
G ob ie rno  reg iona l, y  un v e in te  
po r c ie n to  el co n s is to rio . La 
nueva e scue la  in fa n til tie n e  a u to 
rizada 4 4  plazas. La co nse je ra  
c o m p le tó  su paso  po r B e lvís v is i
ta n d o  las ob ras  que  se realizan 
en el co le g io  p ú b lico  F e rnando  
J im é n e z  de G rego rio  y el IESO 
La Jara, d o n d e  co n o c ió  las n u e 
vas in s ta la c io n e s  que  se han 
c o n s tru id o  c o m o  a m p lia c ió n  de 
e s te  ce n tro , e ina u gu ra n d o  el 
C e n tro  de  R ecu rsos  y 
A s e s o ra m ie n to  a la Escuela  
Rural. El e s fu e rzo  in ve rso r de  la 
Jun ta  en es ta  loca lidad  de la 
com arca  de La Jara  se con c re ta  
en 1 .754 .000 , ta n to  en in fra e s 
tru c tu ra s  e d u ca tiva s  co m o  
d e p o rtiva s . En el IESO, la 
C onse je ría  ha rea lizado  una 
a m p lia c ió n  con  un m o n ta n te  de
4 7 2 .0 0 0  e u ros  y  en el co le g io  se 
está  c o n s tru y e n d o  un g im n a s io , 
p o r va lo r de  2 8 1 .0 0 0  eu ros , y 
ta m b ié n  un pa rque  in fa n til y  un 
ascensor.

La asamblea 
del PSOE

a Agrupación Socialista de Talavera ha desarrollado un 
asamblea de m ilitantes para votar la gestión del C om ité 
Local y, de paso, que el alcalde José Francisco Rivas in for
mara sobre la sentencia que condena al desem bolso de 54

_____ m illones de euros al consistorio. Daba la im presión que iba
_________la  ser un acto tranquilo y eso que a algunos m ilitan tes aler

tó  que se encontrara presente José Luis González, el secretario de 
Organización de la Ejecutiva Provincial, que no suele as istir a estas con
vocatorias. Pero dicha tranquilidad fue  rota por la in tervención del ex 
concejal Jerónimo Martín de Bernardo, que argum entó  que se iba a 
ausentar de la sala porque no iba a votar en contra de la gestión del 
Com ité, pero tam poco deseaba que su vo to  contara entre los que apo
yaban el trabajo de la dirección local socialista porque "es to  no es tra
bajo, n i nada". Martín de Bernardo, que rivalizó con José Miguel 
Camacho para acceder a la Secretaría General, se marchó a renglón 
seguido de decir estas palabras y no se esperó a que se le contestara. 
Hizo m utis  por el fo ro  ante el ataque de rabia que Invadió al actual 
secretario general.

M ientras el d is idente salía, escuchó decir "ve te  y no vuelvas m ás", 
al parecer por boca del padre del v icesecretario  Miguel Perantón y 
más tarde intervinieron para censurar su actitud el ex concejal Pedro 
Matías Colado y tam bién Carlos Gil, uno de los ten ien tes  de alcalde, 
que sorprendió a parte del auditorio. Fue una asamblea en la que se 
echó en falta a parte de la disidencia. No estuvo presente  el ex secre
tario general Isidro Flores, que desde la presidencia de la asociación 
vecinal de La Alam eda  está siendo m uy crítico con la actuación del 
equipo municipal de gobierno, ni tam poco la ex concejala Pepita 
Rocamora, que tam bién ha entrado a fo rm ar parte de la asociación 
vecinal de la Puerta de Cuartos y no precisam ente para alabar el traba
jo del gabinete Rivas. Fue la única nota d iscordante de una asamblea 
que luego discurrió com o la seda y en la que el alcalde expuso la difícil 
tesitura en la que se encuentra el A yuntam iento  ante la sentencia. No 
obstante, se espera un acuerdo satisfactorio.

El alcalde in ten tó  explicar a la m ilitancia que un político no puede 
abonar más por un solar que la cantidad que aconseja los técnicos, 
pues ahí están los casos de otros regidores m unicipales que han sido 
condenados y tam bién hizo ver a sus com pañeros de partido que s iem 
pre se buscó lo m ejor para la ciudad, algo que sí ha en tendido el porta
voz popular Gonzalo Lago, pero que no su com pañera Carmen 
Riolobos, que, pese a que pertenecía a uno de los gobiernos locales 
que están inm ersos en el m eollo  de la cuestión ha in tentado echar la 
culpa al p rim er edil. IU, por e jem plo , está a favo r de que el 
A yuntam iento recurra la sentencia.

Jerónim o M artín  de B ern ard o  abandonó la 
sala porque no quería apoyar a un  C om ité  
L o cal que no ha trabajado nada según él

El Alfar
E M IL IO  J IM É N E Z
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LO ORDENA UNA SENTENCIA DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE CASTILLA- LA MANCHA

Condenan al consistorio 
a abonar 54  millones
El T ribuna l S u p e rio r de Jus tic ia  de C astilla - La M ancha ha o rden ado  que el 
A yu n ta m ie n to  de la C iudad de la C erám ica abone a la em presa Ucota la can tidad  de 
54 m illo n e s  de euros po rque  cons idera  ¡legal la e xp ro p ia c ió n  del te rre n o  del parque  
los Tres O livos. La cuantía que ind ica  la sen tenc ia , que ha s ido  recu rrida , es casi 
indén tica  a la del p resupuesto  genera l de este e je rc ic io .• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a .................. .... EMILIO JIMÉNEZ

a sala segunda de lo 
contencioso-administrativo 
del Tribunal Superior de 

Justicia de Castilla- La Mancha, 
presidida por Raquel Iranzo Prades, 
ha condenado al Ayuntamiento al 
pago de 54 millones de euros por la 
expropiación de un solar de 2.675 
metros cuadrados -lugar en el que 
ahora se sitúa el parque Los Tres 
Olivos, edificado con la ayuda de 
200.000 euros aportada por el Plan E. 
Esta es la respuesta que da el alto 
tribunal regional, con sede en 
Albacete, a la demanda presentada, 
en el mes de julio de 2005, por la 
empresa Urbanizadora Constructora

Talavera SA (Ucota).
Dicha sentencia, tal y como ha dicho 
el alcalde José Francisco Rivas, ha 
sido recurrida porque “de ser firme 
llevaría al consistorio a la bancarrota”. 
Así, lo ha acordado la Junta Local de 
Gobierno, que ha dictaminado 
interponer un recurso de casación 
ante el Tribunal Supremo y ha 
designado como letrado a Luciano 
Parejo, catedrático de Derecho 
Administrativo, que está 
considerado como una autoridad en 
este campo. Y es que la postura del 
equipo municipal de gobierno es la 
de “pelear con uñas y dientes, ante las 
instancias que sean necesarias, para que

se parque se inaugure". Rivas sostiene 
que este proceso “no es cuestión de 
partidos, ni de futuro electoral, sino del 
presente de la ciudad y estaré al lado de 
quien sea para que no se consume esta 
decisión”.
Y no es para menos, pues los 54 
millones de euros que el
Ayuntamiento debería de abonar a 
Ucota casi equivalen al presupuesto 
municipal de este año y puestos a 
comparar suponen la misma
inversión que se está destinando a la 
ejecución de la Ronsa del Tajo. “La 
sentencia es desproporcionada. Si no 
tuviésemos posibilidades de recurso, esta 
ciudad no sólo quedaría asfixiada, sino
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GONZALO BALAUZ FUE "JUEZ Y PARTE", DICE EL ALTO TRIBUNAL REGIONAL

ZAMORA VUELVE A GANAR  
AL AYUNTAM IENTO

L
a fa m ilia  Zam ora , p rop ie ta ria  de la e m p re sa  C o n s tru c to ra  
Talavera SA, se ha c o n v e rtid o  en una e sp e c ia lis ta  en ganar 
ju ic io s  al A yu n ta m ie n to . A n te s  de la re fr ie g a  que  se  ha 
p ro tagon izado  por el so la r del pa rque  de Los Tres O livos , ya in ic ió  
o tra  a co m ie n zo s  de los años nove n ta . E n to n ce s  el a lca lde  de  la 

c iudad  era Is id ro  F lores, que  p re s io n a d o  po r la a soc iac ión  de 
padres del co le g io  de los H e rm a n o s  M a ris ta s  im p id ió  que  la fa m ilia  
Zam ora  insta lara  una gaso line ra  en las in m e d ia c io n e s  de l c e n tro  
cuando  la ley  le daba luz ve rd e . A ñ o s  de sp u é s , los tr ib u n a le s  
d ie ron  la razón a los d e m a n d a n te s .
Pero ahora, U cota  desea  llegar a un acu e rd o  p o rq u e  asegura  que  
"s ie m p re  h e m o s  anhe lado  una so lu c ió n  e x tra ju d ic ia l" . La e m p re sa  
s o s tie n e  que  "e n  to d o  el tra n s c u rs o  de e s to s  años la exp rop iada  
in s is tió  en en tab la r c o n ve rsa c io n e s  te n d e n te s  a o b te n e r una 
so luc ión  negoc iada , sin que  po r los d is tin to s  g o b e rn a n te s  se 
m o s tra se  in te ré s  a lguno  en la n e g o c ia c ió n , lo que  ha s u p u e s to  un 
d ila ta d o  tra n c e  para la e x p ro p ia d a " . U co ta  ha d e s a rro lla d o  
nego c ia c io n e s  te n d e n te s  a la so lu c ió n  m e d ia n te  can je  de su e lo  o 
ed ificab ilidad , pe ro  asegura  que  no ha c o n ta d o  con re sp u e s ta s  
e fica ce s  de sd e  el A y u n ta m ie n to .

José Francisco Rivas se muestra 
preocupado por ia  sentencia.

también colapsada”, apunta el 
presidente de la corporación 
municipal talaverana.
Este solar estaba clasificado como 
suelo residencial y la corporación 
con el Plan General de Ordenación 
Urbana de 1997, que aún está en 
vigor, aprobó reclasificarlo como 
zona verde para beneficiar al barrio 
de La Piedad. El contencioso se 
remonta a 1997 cuando el 
Ayuntamiento -gobernado por el PP 
y formado también por los concejales 
del PSOE, IU y ActaL aprobó por 
unanimidad dicho plan. Y fue 
entonces cuando este terreno se 
modificó de zona residencia a zona 
verde, ofreciendo el Ayuntamiento a 
la constructora tres millones de 
pesetas; pero Ucota reclamó 37,2.
La sentencia, de 37 folios, estima en 
parte el recurso presentado por la 
empresa y anula la resolución del 
Jurado Regional de Valoraciones, 
dictado en junio de 2008. Fija un 
justiprecio de 27,2 millones más un 
25 por ciento y los intereses desde 
febrero de 1998, lo que da una 
cantidad total de 54 millones de 
euros. El Ayuntamiento y el Jurado 
Regional de Valoraciones se apoyaban 
en el informe del arquitecto jefe del 
servicio municipal de Urbanismo, 
Gonzalo Bauluz, que también es

vocal del Jurado Regional de 
Valoraciones en representación de la 
Federación de Municipios y Provincias. 
Precisamente, la presencia del 
arquitecto en ambos organismos es

El Ayuntam iento  
firm ó dos convenios 

urbanísticos con los 
anteriores propietarios  
antes de que el solar 
fuera adquirido por 
Ucota en jun io  de 1994

uno de los aspectos que indica el alto 
tribunal para cuestionar “la objetividad 
del dictamen”. A su juicio, Bauluz no 
puede asumir la condición de “juez y 
parte” porque la doble condición del 
técnico “contamina de parcialidad la 
resolución del jurado e introduce un 
nuevo factor para que recelemos aún 
más de su presunción de acierto”. “Lo 
lógico hubiera sido que el arquitecto se

hubiera abstenido", en opinión de la 
sala.
El solar que se expropió proviene de 
dos convenios urbanísticos -del 24 
de enero e 1989 y 28 de julio de ese 
mismo año- firmados por el 
Ayuntamiento, con los anteriores 
propietarios del suelo, a través de lo 
cuales obtuvo 18.217 metros 
cuadrados de suelo, con lo que dio 
continuidad a la avenida de Pío XII, 
a la de Francisco Aguirre y a la calle 
Paralela, creándose además en este 
suelo la glorieta de los Tres Olivos, la 
calle Santiago Estero y la piscina 
municipal de El Gitanillo. Para 
plasmar la nueva ordenación, el 
consistorio redactó el PERI 2/9 El 
Gitanillo, por medio del, cual se 
materializó la contraprestación a los 
entonces propietarios por la entrega, 
sin percepción económica, del suelo 
referido al Ayuntamiento, mediante 
la creación de un solar en el que se 
concentraba la edificabilidad 
pertinente a la totalidad de superficie 
ordenada en el PERI en una parcela 
de 2.675,20 metros cuadrados y que 
fue adquirido por Ucota SA el 30 de 
junio de 1994-
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V ÍA  VERDE
REPARACIÓN  
DE TO D O  EL 
A N T IG U O  
TR A ZA D O

A lre d e d o r de  6 0 0 .0 0 0  euros, 
p ro ce d e n te s  del Plan E stata l de 
Inve rs io n e s , son lo que  se han 
d e s tin a n d o  para los traba jos  de 
a c o n d ic io n a m ie n to  que  están  
c ris ta lizando  en el a n tig u o  traza
do fe rro v ia rio  de  la Vía Verde de  
la Jara. Las obras que  se  están  
desa rro llado  de sd e  hace unos 
v e in te  días se cen tran  en las lim 
p iezas de las cune tas , el reasfa l
ta d o  de la to ta lid a d  del trazado  y 
el desb rozado  del re co rrid o  y 
es tán  s ie n d o  cu lm in a d a s  po r la 
em p re sa  es ta ta l Tragsa. Tam bién 
la in te n c ió n  de los responsab les  
de e s te  trazado  tu r ís tic o  es la de 
renova r las seña les  in fo rm a tiva s  
que  se e n cu e n tra n  en m al e s ta 
do, se ins ta len  nuevas vallas 
para d e lim ita r el té rm in o  de las 
fin ca s  que  co lindan  con la Vía y, 
p rin c ip a lm e n te , que  se ins ta le  un 
nuevo  s is te m a  de ilu m in a c ió n  en 
a lgunos de los d ie c io ch o  tú n e le s  
que  se e n cu e n tra n  en los c in 
cuen ta  k iló m e tro s  que  in teg ran  
la Vía V erde de la Jara.

Lo que  sí se m e jo ra rá  to ta l
m e n te  son los tre s  ú ltim o s  k iló 
m e tro s  del trazado  que  s irven  
para un ir la an tigua  vía del fe r ro 
carril con  Las M in a s  de Santa 
Q u iteña , un espac io  que  hasta 
ahora ha e s ta d o  casi abandona
do.

M ie n tra s , la M a n c o m u n id a d  de  
la Vía Verde de la Jara  con tinúa  
rea lizando charlas en los d is tin 
to s  m u n ic ip io s  que  la c o m p o n e n  
para in te n ta r dar un uso co rre c to  
a la Vía y  ta m b ié n  se con tinúa  
in te n ta n d o  que  el A d if ceda el 
uso  de ocho  de las e s ta c io n e s  
para que  se co n su m e  de una vez 
por to d a s  el Plan de 
D inam izac ión  T u rís tico  en esta 
com arca  ta laverana .
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Ricomalillo va a iniciar 
un servicio de comida 
a dom icilio para las 
personas mayores 
que viven en esta 
localidad de la 
comarca de La Jara.
Una iniciativa que se 
pondrá en marcha 
con la colaboración 
de la Junta de 
Comunidades y que 
ha sido un em peño 
personal del alcalde Rufino Muñoz García -en la fo to  al la derecha- con el 
objetivo de ayudar a la población más desfavorecida y que está más 
necesitada de los recursos sociales en esta población. Muñoz asegura que la 
intención del equipo municipal de gobierno que él preside es que "nuestros  
mayores puedan tener acceso a un n ivel de vida más cóm odo y de calidad sin 
renunciar a su entorno n i a su vida cotidiana y po r ello no escamotearemos 
esfuerzos en favor del arraigo y la calidad de vida de los integrantes de la 
denominada Tercera Edad".

LA NAVA DE RICOMALILLO
El servicio de comida a domicilio para 
los mayores se pone en marcha

El Ayuntam iento de 
La Nava de

EL PUENTE DEL ARZOBISPO

El A yuntam iento  baja el precio del 
agua para los vecinos del pueblo

El Ayuntam iento de El Puente del Arzobispo ha aprobado en su última 
sesión plenaria la bajada del precio que los vecinos deben de abonar por el 

gasto de agua potable. Esta decisión se adoptó con los votos favorables del 
Partido Popular y con la negativa de la oposición, que considera que esta 
bajada no satisface sus expectativas. Según ha informado a este semanario 
el alcalde de esta población de la comarca de la Campana de Oropesa, José

Luis Rivas -en la foto-, la 
cuota mínima desciende 
un quince por ciento su 
precio, el primer tram o se 
abona al precio que le 
cuesta al consistorio y el 
segundo y tercer tram os 
tam bién experimentan un 
ahorro del quince por 
ciento, lo que puede 
suponer un descenso del 
recibo de entre 4 ó 5 
euros.
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Aprovéchate de los
ú l t i m o s  m e s e spara deducirte fiscalm ente por la adquisición de tu vivienda!Si adquiries tu vivienda antes del fin de las deducciones, te ahorrarás en el coste final de la misma aproximadamente
3 0 . 0 0 0  e u r o s

ILLE S C A S
TOLEDO Desde sólo 154.000 más IVA

IVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚBLICA 
VPT Y VPO.
Viviendas con 3 y 4 dormitorios 
con garaje, trastero, bajos con 
jardín.
Urbanización cerrada con piscina comunitaria y 
amplias zonas verdes.
Viva a tan  sólo 30 m in u to s  de M adrid  en la A lam eda
de l Señorío de lllescas, Km. 32 po r la A -42 d irección 
Toledo.

//Gestión y planificación 
de viviendas

VISITA PISO PILOTO
C o n  cita previa

IICI Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid l/CI Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO,« 91 447 33 39 ,«, 925 511 313
/  www.gesplavi.com 
/  www.tuviviendaprotegida.com
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DIPUTACIÓN ¡ CONSORCIO PROVINCIAL DE BOMBEROS

Presupuestos

Los diputados provinciales del Partido 
Popular, Sagrario Gutiérrez y Jaime 
Ramos, han anunciado esta semana 
que van a proponer una enmienda a los 
presupuestos que prepara el gobierno 
socialista de Diputación para compensar 
íntegramente a los ayuntamientos por la 
subida de tasas de puedan experimen
tar en servicios prestados por la propia 
institución. Solicitarán la racionalización 
del gasto y que Diputación no se endeu
de más para no hipotecar próximas 
legislaturas. José Manuel Tofiño, presi
dente de Diputación, ya ha garantizado 
que aunque la administración provincial 
reciba menos dinero del Estado el año 
próximo, los recortes no afectarán a los 
pueblos. Es más, ha asegurado que los 
Planes Provinciales seguirán creciendo.

Estrenan nueva central operativa de 
rescate y extinción en Toledo

La nueva central de comu
nicaciones del Consorcio 
provincial de Bomberos, 
donde se reciben la mayo
ría de los avisos de emer
gencia (y casi todos ellos 
derivados del te lé fono 
112) ha sido inaugurada 
esta semana en las insta
laciones que la entidad 
tiene en Toledo. La nueva 
tecnología va a permitir 
ponerse en contacto con 
los cinco parques provin
ciales y coordinar sus 
actuaciones con mucha más rápidez, además de poder seguir con toda precisión 
la evolución de las incidencias. En el proyecto, que incluye también una sala de cri
sis, se han invertido 680.000 euros. El presidente de la Diputación, José Manuel 
Tofiño, el del Consorcio, Gustavo Figueroa, y el alcalde de Toledo, Emiliano 
García Page, lo inauguraron el miércoles 25.
Esta semana, además, el Consorcio ha distribuido casi 300.000 euros entre 17 
ayuntamientos de la provincia que tienen autobombas y se han comprometido a 
mantener un conductor localizable y disponible las 24 horas del día para atender 
cualquier incidencia que se registre, además de estar presente durante los fuegos 
artificiales del municipio. Son una intervención inmediata hasta que llegan los pro
fesionales. Estos pueblos son: Quintanar, Corral, lllescas, Navalmorales, 
Gálvez, Fuensalida, Consuegra, Madridejos, Méntrida, Puente del Arzobispo, 
Real de San Vicente, Navahermosa, Mora, Villatobas, Navalcan, Sevilleja y 
Yébenes. En la foto, los alcaldes tras la firma del convenio.

PROVINCIA

LaC M - 4101
Los 28 kms entre Talavera la Nueva y 
Puente del Arzobispo van a ser mejo
rados (refuerzo del firme, nueva señali
zación, nuevos sistemas de protección 
para motoristas en las curvas...). El 
Gobierno regional acaba de licitar las 
obras, que costarán 6.668.239 euros. El 
Plan incluye mejorar los accesos a 
Alberche del Caudillo con la construc
ción de dos glorietas.

BOROX

Nuevo consultorio
Ha comenzado a funcionar esta semana 
en la calle Huerta de Arriba de Borox. 
Con 359 metros construidos, duplica la 
superficie de las antiguas instalaciones.

IH  COMARCA DETORRIJOS

Los alcaldes piden información “clara”
Los alcaldes del Partido Popular de Torrijos, Juan José Gómez Hidalgo, el de 
Gerindote, Julián Morales, la de Escalonilla, Sonia Gómez, el de Santo Domingo, 
Baudilio Martín, y el de Rielves, Angel Calvo, se reunieron hace unos días en la pri
mera localidad para volver a mostrar su malestar por "/a desinformación "  que sufren 
sobre el nuevo trazado ferroviario de la línea Madrid-Lisboa. Una vez licitado el tramo

Rielves-Carmena, los alcal
des lamentan que aún no 
sepan si finalmente tendrán 
parada en la comarca y 
dónde estará, ni si finalmen
te se desmantelará o no la 
línea actual y si es así, cuán
do. Los alcaldes demandan 
información clara y puntual 
porque, dicen, los vecinos 
se la están pidiendo a ellos y 
no tienen respuesta.
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Una treintena de trabajadores

Acaban de ser contratados por la Diputación dentro del Plan de Choque contra 
el Desempleo del Gobierno regional. Van a trabajar durante 6 meses en distin
tos servicios de la administración regional, que dedica medio millón de euros a 
la iniciativa. Los nuevos trabajadores (en la foto, junto a responsables de 
Diputación) proceden de toda la provincia. Dedicarán un 30% de su jornada a 
formación y a recibir orientación laboral para reincorporarse al mercado laboral 
tras su trabajo en la institución.

MÉNTRIDA

O tro  Premio nación
El Ministerio de Cultura y la Federación de 
Municipios y Provincias han vuelto a galar
donar a la biblioteca municipal de Méntrida 
con el premio anual María Molíner por sus 
proyectos de animación a la lectura. En las 
cinco convocatorias en las que se han pre
sentado, han obtenido el galardón (este es 
el tercer año consecutivo). Originales con
cursos, espectáculos, exposiciones, for
mación... les han valido el reconocimiento.

| |  LOSYÉBENES

Homenaje a la bandera
Lo promovió el pasado fin de 
semana el ayuntamiento de Los 
Yébenes, con la presencia de 
buena parte de los militares de 
este pueblo y del general que 
dirige la Academia de Infanteria 
de Toledo, Adolfo Orozco 
López. El alcalde, Anastasio 
Priego, dijo sentirse orgulloso 
del acto "porque la bandera es
de todos' . Fo tos: Elena Marín

COBISA

De senderismo

El ayuntamiento de Cobisa organiza 
rutas de senderismo para todas las eda
des, con un guía que orienta sobre el 
recorrido. Más información en la web 
municipal o en el tfn: 925 - 37 63 26.

PROVINCIA

Para mayores
Cruz Roja ha estado impartiendo en 16 
pueblos toledanos talleres para enseñar 
a los mayores a manejar el móvil, en 
colaboración con una compañía de tele
fonía. La iniciativa ha tenido tanto éxito 
que van a volver a repetirla.
Y en Miguel Esteban, el ayuntamiento 
ha incorporado un nuevo servicio al 
Centro de Día de Mayores, al que acu
den 342 vecinos. Disponen ya de pelu
quería tres días a la semana.

ILLESCAS

Pasión por las aves

Es lo que pretende despertar la 
Asociación Ornitológica de lllescas. Este 
años, durante su V Exposición, en la que 
han participado 300 aves, han convoca
do un concurso de dibujo para animar a 
los más jóvenes a interesarse por cono
cer la belleza y enorme diversidad de las 
aves. En la foto, los premiados.
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Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS
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INDUSTRIAL
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AQUI

lo encontrarás

C/Jarama, 2?

\

í o s  t r u e c o s
(Paraje natural d e la« Barranca«] 

Ctra. Comarcal 4.000 / km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo]

Telf.: 925 23 21 39 - Fax: 925 23 32 48

Banquetes de Boda
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Telf.: 925 49 01 01
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UN CONTROL DE SANIDAD DETECTÓ EL TRIPLE DE ARSÉNICO PERMITIDO EN EL AGUA

Aqualia recurrió a un pozo 
sin comprobar su potabilidad
Aqualia, la em presa que se encarga del abastecim iento  de agua en Recas, achaca los e leva
dos índices de arsénico detectados en un contro l efectuado por Sanidad el 20 de octubre a 
una avería que tuv ie ron  precisam ente ese día y  que les condu jo  a recurrir durante  36 horas 
al an tiguo pozo para sum in is tra r agua a la pob lación. Lo h ic ieron sin in fo rm a r al ayun ta 
m iento  y sin com probar antes que ese sondeo estaba contam inado.

PILAR PALOP

Diputación respondió de inmediato a la llamada del ayuntamiento de Recas y desde el 
viernes 20 de noviembre suministró diariamente (de 9 de la mañana a 9 de la noche) agua 
potable gratis a los vecinos desde un camión cisterna de 27.000 litros.

E ntre el miércoles 18 y el miér
coles 25 de noviembre, en 
Recas no pudieron beber ni 

cocinar con agua del grifo. El día 17, 
los resultados de unos controles efec
tuados casi un mes antes alertaron 
que el agua analizada contenía hasta 
tres veces más arsénico del permitido 
y el alcalde pidió a los vecinos que no 
volvieran a consumir el agua hasta 
que un nuevo control no garantizara 
unos parámetros aceptables. Cuando 
se tuvieron, en la tarde del día 25, se 
reanudó el consumo con normalidad. 
Los resultados habían sido positivos, 
como todos esperaban.
Y todos los esperaban porque el día 
antes de tenerlos, Aqualia ya explicó 
que los elevados índices de arsénico 
que se detectaron en un control efec
tuado por Sanidad el 20 de octubre se 
deben a un hecho muy puntual que 
se registró, casualmente, el día ante
rior. Explica la empresa que se encar
ga del suministro en Recas que el 19 
de octubre tuvieron una avería en el 
pueblo que les obligaba a cortar el 
suministro. Y para no hacerlo mien
tras solucionaban el problema, deci
dieron recurrir al antiguo pozo del 
que se abastecía el pueblo hasta que 
comenzó a recibir agua de Picadas. 
Durante 36 horas estuvieron llevan
do agua a los domicilios desde ese 
sondeo que, todo parece indicar,

ofrecía agua con tres veces más can
tidad de arsénico del que está permi
tido para el abastecimiento humano: 
los resultados detectaron 29,7 mili
gramos por litro de arsénico, cuando 
lo autorizado son 10 como máximo, 
explicaba el alcalde de Recas, 
Alfredo Sánchez esta semana. 
Precisamente un día después de 
aquella avería, cuando aún estaba 
llegando agua del sondeo a los veci
nos de Recas, el 20 de octubre, la 
delegación de Sanidad realizó en este 
municipio su control trimestral sobre

I ayuntamiento de 
Recas estudia deman

dar a Aqualia por atentar 
contra la salud de los 
vecinos. La empresa, ase
gura el alcalde, nunca les 
informó del uso del viejo 
pozo esas 36 horas
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SANIDAD INSISTE EN QUE LA SALUD DE LOS VECINOS NO HA CORRIDO PELIGRO

I año pasado ya se 
detectaron índices 

de arsénico anormales 
en el sondeo utilizado 
en octubre. Un dato 
que, al parecer, Aqualia 
conocía. El alcalde dice 
que el ayuntamiento, no

el abastecimiento. Tomó la muestra 
de un grifo del ayuntamiento y nadie 
les advirtió que se estaba producien
do esa incidencia. El alcalde asegura 
que Aqualia no les solicitó permiso, 
ni siquiera les llegó a comunicar qué 
estaban haciendo o que habían 
hecho el suministro desde el antiguo 
pozo, en el que ya el año pasado se 
detectaron niveles de arsénico por 
encima de lo permitido, como al 
parecer la empresa sabía. Alfredo 
Sánchez, sin embargo, insiste en que 
también este dato se ocultó al ayun
tamiento y vuelve a mostrarse indig
nado por haberse enterado ahora, a 
raíz de esta incidencia.
El alcalde no se explica por qué la 
empresa envió un comunicado al 
ayuntamiento el pasado 20 de 
noviembre explicando que aún no 
sabían la causa que había alterado la 
potabilidad del agua en Recas. Y 
cuatro días después les anunciaran 
que todo se había debido a aquellas 
36 horas que suministraron agua 
desde el antiguo sondeo. “¿Por qué 
no informaron antes de aquella cone
xión?”, se pregunta ahora. Una 
empleada de la empresa llevó perso
nalmente a la casa del alcalde el 
comunicado con la causa del inci
dente, el mismo que se envió a la 
prensa en la tarde del martes 24- 
Una incidencia que sólo podía expli
carse porque se hubiera mezclado el 
agua de Picadas, que ahora recibe y 
consume este pueblo, con la proce
dente de otra fuente diferente; ya 
que en el resto de municipios del 
entorno, que se abastecen del mismo

No sólo en Recas, en pueblos del entorno que consumen del mismo sistema de Picadas, la 
noticia generó una enorme alarma. Arriba, los depósitos de Recas. F a r o s :  a n g é l íje s  S á n c h e z

sistema de Picadas, el agua estaba en 
perfecto estado, según los controles 
efectuados allí esos días. Pese a esos 
informes, el asunto de Recas, en cual
quier caso, también ha levantado pre
ocupación en estos municipios de La 
Sagra.

L O S  SER V ICIO S JU R ÍD IC O S  munici
pales de Recas, a requerimiento del 
alcalde, estudian ya el caso y explica 
que no dudará en acudir a los tribu
nales si se demuestra que Aqualia 
atentó contra la salud de sus vecinos 
o cometió alguna irregularidad al no 
informarles de la conexión que habí
an decidido efectuar desde el antiguo 
sondeo. Esta empresa gestiona el 
abastecimiento de Recas desde octu
bre de 2006 y tiene contrato con su 
ayuntamiento hasta el mismo mes de 
2010.
Alfredo Sánchez (del PP) asegura 
tener documentación que demuestra 
que el laboratorio que efectuó el aná
lisis del agua tenía los resultados el 30 
de octubre y también pide explicacio
nes a Sanidad por no haberlo comu
nicado antes; aunque el delegado pro
vincial, Víctor Manuel Gómez, ase
gura que a ellos no les llegaron esos 
datos hasta el martes 17 de noviem
bre e, inmediatamente, se los trasla
daron a Aqualia, que a las 18:59 de 
ese mismo día informó con un correo

electrónico al ayuntamiento, donde a 
esas horas de la tarde, ya no quedaba 
nadie. Así que no se abrió hasta la 
mañana siguiente.
Asegura el alcalde de Recas que nada 
más verlo pusieron un anuncio en la 
web municipal y en el tablón de 
anuncios interior y exterior del ayun
tamiento, llamaron a Diputación para 
que les facilitara agua potable con un 
camión cisterna y el propio ayunta
miento se encargó de llevar agua a los 
colegios, guardería, ludoteca, institu
to y a la residencia de ancianos. Y un 
día después, el jueves 19, el alcalde 
firmó un comunicado que mandó dis
tribuir por todo el pueblo.
Pero la actuación del alcalde tampo
co se ha librado de las críticas socia
listas, que reprochan al equipo de 
gobierno deficiencias en el reparto de 
los folletos informativos, que en su 
opinión no llegaron a todas las casas, 
y dejadez por no estar más pendientes 
de la información que llega al ayunta
miento a través de Internet.
En lo que sí coinciden el delegado, el 
alcalde y Aqualia es en que la inci
dencia no ha causado ningún proble
ma sanitario a los vecinos, que tuvie
ron agua contaminada en el grifo 
durante 36 horas; porque el arsénico 
sólo es peligroso en dosis elevadas y 
consumido durante un largo periodo 
de tiempo.
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CASARRUBIOS PROVINCIA

Segunda Parte

A sí se llam a el g rupo  que  han 
fo rm a d o  Josué, Daniel, León, 
Fernán (todos de C asarrub los) y 
Aitor (de Valm ojado) y con el que 
ya tr iu n fa ro n  e s te  ve rano  con los 
n u m e ro sos  co n c ie rto s  que o fre 
c ie ron  en La Sagra. A hora  van a 
m ás. Q u ie ren  pa rtic ipa r en un 
fe s tiva l nacional y  para se r e leg i
dos neces itan  vo to s  en In te rne t. 
Su m úsica  se puede  escuchar: 
www.myspace.com/segundapartem 

Y si gusta , se les puede  echar 
un cab le  vo ta n d o  su canción  en 
Youtube.

Los músicos celebran por todo  
lo alto su “ D ía”

Todos con conciertos, como no podía ser de otro modo. Y algunos, han apro
vechado su festividad para presentar sus proyectos: como la banda de música

de Sonseca, que ya prepara la grabación 
de su tercer disco, en el que incluirá 
algunos himnos institucionales y cancio
nes populares no incluidas en sus dos 
grabaciones anteriores. En Villacañas 
han presentado a su nuevo director: 
Javier Benet (en la fo to  de abajo); en 
Quintanar han celebrado los 150 años 

de la banda con una 
exposición sobre su 
historia y la publicación 
de un libro que ha 
escrito Jesús Muelas 
(en la fo to  de arriba, 
entre el alcalde y la 
concejala de cultura). 
En lllescas han hom e
najeado al anterior pre
sidente de su agrupa
ción, Angel del Pozo.

Jamón Serrano Rencal
Elegido el mejor Jamón de Castilla-La Mancha en la categoría Bodega

'ara ce leb ra r e l P R E M IO  S E LE C C IÓ N  O RO  2009 o to rgado por la Junta  de C as tilla -La  M ancha 

I Jam ón Reserva Rencal T e llo , hem os se lecc ionado  una se rie  de U N ID A D E S  L IM IT A D A S  

A  UN P R E C IO  IN C R E IB L E ! para que todos puedan c o m p a rtir  y d is fru ta r de este exce len te  m an ja r.

¡Aproveche esta oportunidad irrepetible  
ara hacer un regalo de oro 
sus CLIENTES O EMPLEADOS  

o estas Navidades!!

INFORMACIÓN PARA SOLICITAR SUS PEDIDOS
EN EL TELÉFONO: 925 400 20
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Precio cama convertible con
cambiador y colchoneta cambiador

Tú/tomkibuc

x 12 meses sin Intereses

Más de 200 páginas con el mejor diseño mediterráneo. 
Pásalo a buscar por tu centro Kibuc más cercano.

Kibuc te presenta 
el mueble
que crece con tu hijo
S o lu c io n e s  q u e  s e  t r a n s f o r m a n  y  r e a ju s t a n  p a ra  
¡ r e s o lv e r  s u s  n e c e s id a d e s  a  lo  la r g o  d e l t ie m p o .  L a  basíe  
d e  la  c u n a  s e  a p r o v e c h a  p a r a  c r e a r  u n a  c ó m o d a  c a m a .  
L o s  m u e b le s  a u x i l ia r e s  s e  c o n v ie r t e n  e n  u n  e s c r l t o r ló ,  
u n a  m e s i l la  o  u n  c o n ju n to  d e  c a jo n e s .  A d e m á s ,  p o d r á s  
s e g u ir  u t i l i z a n d o  e l m is m o  a r m a r lo ,  lo s  m is m o s  
e s t a n t e s . . .  P a r a  q u e , a ím e d íd a  q u e  v a y a  c r e c ie n d o ,  
p u e d a s  a c t u a l i z a r  s u  e n t o r n o  a p r o v e c h a n d o  e l m á i l lm o  
d e  e le m e n t o s  d e )  m o b i l ia r io .

K IB U C  Toledo
muebles y complementos de diseño

Avda.de Madrid 41- TOLEDO
w w w .k ib u c to led o .co m

www.kibuc.comBusca tu centro Kibuc más cercano llamando al te lé fono  de atención al c lien te  9 0 2  3 4  2 2  22

Composición mueble Colección Nlko
’ El precio es válido únicamente para el acabado y medida Indicado en la fotografía, 'Precios con IVA incluido. Precios válklos salvo error tipográfico o causas de fuerza mayor,

KIBUC
muebles y complementos
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M Á S  DE M IL  PER SO N A S A S IS T IE R O N  A LA X III G ALA DE FEDETO

El gran acto social del otoño

28 DE NOVIEMBRE DE 2009 / 42

Se acerca el fina l de 2009 y com ienza el carrusel de actos sociales. La XIII Gala de los 
Prem ios de Fedeto es uno de los eventos clásicos del o toño  to ledano. Unas 1.200 personas 
asistieron a esta gran cita, en la que el Presidente de Fedeto, Á ngel N icolás, dejó a un 
lado el to reo  de salón para ponerse puerta gayola  y re iv ind icar la cond ic ión  de em presario  
en estos tiem pos de crisis y  pes im ism o arro llador. El evento fue, además, una auténtica 
pasarela de m oda, donde se v ie ron  m ujeres atractivas y e legan tes.

.. ............................................................................................... .... ...........................................  • • • • • • • • • •  IGNACIO ARIZAGA

T O L I

A lgunos asistentes a la XIII Gala 
de Fedeto llegaron al evento 
con la cara por los suelos. Al 

principio, cualquiera hubiera pensado 
que ese rostro compungido podría ser 
producto de la crisis, pero poco a poco, 
tras una ardua labor de investigación, 
se reveló que la causa era otra. El moti
vo auténtico de ese gesto triste se 
había producido momentos antes. El 
Atlético de Madrid había perdido en 
el último minuto contra el Deportivo 
de la Coruña debido a un penalty 
injusto. Ya está. Para que queremos 
más.
Muchas caras conocidas de la sociedad 
toledana acudieron a la cita, en la que 
se pudieron ver mujeres elegantes y 
estilosas, unas luciendo las tendencias 
más novedosas de la temporada, otras 
más sobrias y clásicas, jóvenes y madu
ras, todas enormemente atractivas, 
que si llegan a estar por allí los diseña-

De izquierda a derecha, Jesús Bárcenas- 
que abre empresa en Toledo el 4 de enero-, 
José Manuel Tofiño, Emiliano García Page, 
Ángel Nicolás y María Luisa Araújo. fotos:
SÁNCHEZ DE LA MORENA

dores Félix Ramiro, José Sánchez y 
Julián Gil hubieran tenido muchas 
posibilidades de fichar a modelos para 
su catálogo, vamos, que allí podía

A lgunos llegaron con 
gesto triste. Y es que 

el Atlético de Madrid 
había perdido en el 
último minuto

haberse celebrado el certamen de Miss 
Toledo y todo el mundo se hubiera 
quedado tan tranquilo.

El Presidente de la Diputación, José 
Manuel Tofiño, y su mujer, Charo 
Arrogante, poco antes de empezar el 
evento.

No obstante, como era previsible, en 
el evento se pudo apreciar cierto aire 
de pesimismo, de preocupación. Sin 
embargo, hubo también algunos 
momentos de distensión. El Presidente 
de Fedeto, Ángel Nicolás, recordó una 
simpática anécdota que le había suce
dido con Pedro Rognoni, fundador de 
Fedeto, y su mujer, en una visita que 
hicieron éstos a casa de sus padres, 
cuando Nicolás- que hoy tiene 51 
años- era un niño.
Tenían los chavales una hoguera 
encendida y empezó a extenderse el 
fuego, con lo que fueron todos a buscar 
cubos de agua para aplacarlo. Ángel 
Nicolás llevaba un cubo y se le cayó 
precisamente encima del abrigo de
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HUBO U N A  M E N C IÓ N  EXPRESA PARA ENRIQUE S A LA M A N C A

Los jóvenes empresarios del asador “Las 
Nieves”, Alberto García Marina y Pedro 
Miguel Gómez.

Dos asistentes al acto leen el semanario 
Aquí Castilla La Mancha, cuyo número 
especial sobre los premios de Fedeto ha 
tenido muy buena acogida.

piel de la mujer de Rognoni, en una de 
estas situaciones que pasan habitual- 
mente cuando se es niño.
Algunos aprovecharon el evento para 
hacer publicidad de su negocio, siem
pre viniendo a cuento. Así, Jesús 
Bárcenas, Presidente de Cepyme, pre
miado por Fedeto debido a su trayec
toria, se despidió del personal con 
estas palabras: “El año que viene yo esta
ré ahí, con ustedes (dijo señalando al 
público), como un empresario más, por
que el 4 de enero abrimos en Toledo".

En la imagen, grupo de profesionales que trabaja en la Federación Empresarial Toledana. 
Tras la Gala se celebró una cena que también fue multitudinaria.

En el centro, Alberto Camacho, exjugador del Toledo que ahora milita en el Cobeja. 
Camacho está vinculado a la empresa de Cedillo del Condado “Naturovo”.

El evento contó con la presencia de empresarios provenientes de toda la provincia. A la 
derecha de la imagen podemos ver a Toribio Santos, su mujer y  otros acompañantes, que 
vinieron desde Villacañas.
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¿Qué hacen 8 surícatas
esperando en la puerta de la Caja?

i

i

v t ïM Ô n è i
m a n  e s p á m jd a .y ü -  c j u e  a j jg p í i  

á i  o j ld í iU / p o r g u e  n o  g u le r e n  

: ju e d a r s e  s in  s u  r e g u í o .

Plan de Pensiones Valor
Damos Valor a Tu Jubilación

Tu  confianza  
nos hace im portantes

CAJA RURA 
DE TOLED'

w w w .ca ja ru ra ld eto le d o .co m
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ALGUNOS BAILARON A TOPE
ROTYSELL
RÓTULOS Y SELLOS

El Director de la Caja Rural, Rafael Martín Molero y el Presidente de 
Fedeto, Ángel Nicolás, junto al talaverano Pedro Miranda, cuya 
empresa ha sido premiada en el capítulo de Medio Ambiente.

Santiago Miraflores, Director General de Sitasa, recogió el premio al 
Compromiso Empresarial con las Normas de Calidad.

Unas ochocientas personas acudieron a la Gala y unas mil 
doscientas a la cena. En la imagen, asistentes a la entrega de 
premios.

Impresión digital, lonas, displays, cannvas, 
vallas publicitarias, cartelería, directorios, 
rótulos lum inosos, letras corpóreas, neón, 

rotulación en vinilo de vehículos, escaparates.

C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO 
Telf. : 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO 
Telf./Fax: 925 250 681
www.rotysell.es
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SE VIERON MUJERES M U Y ELEGANTES EN EL EVENTO

Mucha gente joven acudió a la cita. De 
aquí a finales de año se suceden los actos 
sociales en la capital regional.

Mari Ángeles Martínez Hurtado, de Talleres 
Bonilla, y José Ramón Fernández, 
Presidente de los Jóvenes Empresarios.

Estrella Torija, Premio a la ‘‘Empresaria del 
año”, habló en nombre de los 
galardonados.

Bárcenas tiene una empresa de sumi
nistros eléctricos.

P er o  l a  G a l a  t u v o  también 
momentos serios, muy serios, como 
cuando Angel Nicolás dedicó unas 
palabras a Enrique Salamanca,
Presidente de la Asociación Provincial 
de Hostelería y miembro de la ejecu
tiva de Fedeto, que siempre asistía al 
evento pero este año no lo ha podido 
hacer por motivos de salud.
El Presidente de Fedeto, que también 
tuvo unas palabras para Fernando 
Jerez, Presidente de la Cámara de 
Comercio, ausente igualmente debido 
a una operación de espalda, habló con 
toda crudeza de la situación económi
ca, poniendo énfasis en que su padre, 
que tiene más de ochenta años, le 
había dicho que nunca había visto una 
crisis tan fuerte como ésta. Arremetió 
también contra los que hacen una aso
ciación de ideas entre empresarios y 
especuladores y les culpan de la mala 
situación económica. “Lo vais a leer en 
la prensa pero no os lo creáis".
Tras Nicolás hablaron el Presidente de 
la Diputación, José Manuel Tofiño, el 
alcalde de Toledo, Emiliano García 
Page y la Vicepresidenta de la Junta 
María Luisa Araújo, que destacaron 
la importancia de la figura del empre
sario en la sociedad actual y dejaron 
entrever un espíritu de colaboración y 
entendimiento.
Tras la Gala llegó la hora de la cena,

donde los
comensales 
pudieron degus
tar crema de ave 
reina con profite- 
roles, ensalada de 
verduras natura
les con ventresca 
de bonito y lan
gostinos con salsa 
de pimientos 
rojos, paletilla de 
cordero recental 
asado al perfume 
de romero con 
guarnición y 
semifrío de limón 
y nata con salsa de 
frambuesas, todo 
regado con vino 
de la tierra, 
tinto y blanco. 
Después llegó 
el consabido 
baile y algunos 
mostraron su 
variedad de 
registros, que 
tenía que haber 
estado por allí 
Anne
Igartiburu y
haberlos ficha
do de manera 
fulminante para 
“Mira quién 
baila" .□

En la imagen, grupo de jóvenes mujeres pertenecientes a una 
conocida empresa de Portillo.

En la imagen, miembros de la firma avícola "El Ángel”, de 
Lominchar, poco antes de comenzar el evento, que se celebró en el 
Auditorio del Hotel Beatriz de Toledo.
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K
SUCESOS

□  PROVINCIA

Dos bandas
Dos de las v io lentas bandas de 

de lincuentes que la policía ha desar
ticu lado esta sem ana en M adrid 
operaban tam b ién  en Toledo y en 
Extrem adura. Se les im putan más 
de un centenar de robos con aluni
zajes, de vehículos, cam iones, cajas 
fue rtes, atracos de bancos... En 
algunas ocasiones com etie ron  sus 
asaltos a punta de pistola y  en una, 
incluso, in tentaron atropellar a un 
vig ilante de seguridad. Se ha deten i
do a 9 jóvenes de entre  20 y  32 
años. A  uno de ellos en Toledo. 
O cho han ingresado en prisión.

□  QUINTANAR

Los tres cheques
La A ud iencia  provincia l ha con

denado a un año y  m ed io  de cárcel 
y  a 12 m eses  de m ulta  (con cuota 
diaria to ta l de 10 euros) a Julián 
Aguilar García, de 32 años, por lle
varse dos cheques de la em presa 
en la que  trabajaba en Qulntanar, 
fa ls ificarlos y  cobrarlos por un valor 
to ta l de 11.000 euros.

□  TRÁFICO DE DROGAS

3 años de cárcel
Es la pena que la Audiencia ha 

im puesto  a David Ferrer, to ledano 
de 24 años; a Joanny de la Rosa, 
de S anto  D o m in g o , 33 años; y  a 
Miguel Cano Losada, de T orrijos, 
34 años, por tra ficar con cocaína. Al 
p rim ero  le sorprendieron con 18,66 
gram os en T oledo; al segundo ven
diendo 5 gram os en Talavera y  al 
te rce ro  en Fuensalida con 14 envol
to rios y  47 pastillas.

Persicar
BROKER

su Correduría 
de Seguros 

de Confianza
Disponemos de los mejores precios 

para su seguro
C o n s ú lt e n o s :

925 22 58 54
C/ Valencia, 12 -  45005 -  TOLEDO
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□  EL TRIBUNAL SUPERIOR RATIFICA LA SENTENCIA

La fiscalía se ‘indigna’ con la familia de 
Jessica por criticar su actuación

La fam ilia de Jessica Spits, la 
joven que m urió  apuñalada por su 
pareja el 31 de ju lio de 2007, fue  la pri
mera en indignarse al conocer esta 
sem ana la sen tenc ia  del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla la 
Mancha, que ha ratificado la sentencia 
de la Audiencia provincial. Aquella 
resolución, basada en el vered icto  de 
un jurado popular que te rm inó  acep
tando la tes is  del fiscal, condenó a 15 
años de cárcel a Antonio Villalón (en 
la foto), para quien no adm itió  la agra
vante de ensañam iento y alevosía.

A nton io  Villalón asestó aquella tarde a Jessica 30 puñaladas. En el juicio 
la fiscal com enzó su in tervención advirtiendo al jurado que lo que Iban a pre
senciar "no  era una película am ericana n i un program a de te lev is ión". Y des
pués consideró los hechos "tan sencillos co m o  trágicos (...) hay que valorar 
s i se  trata de una m ue rte  producida en el seno  de una d iscusión de pareja ". 
La herm ana de Jessica ha d icho esta sem ana que la fam ilia, que pedía 30 
años de cárcel para el agresor en su recurso ante el Tribunal Superior, ha 
anunciado que solicitará am paro al C onstitucional. Y, adem ás, ha tachado de 
"m a ch is ta " a la fiscal que in tervino en el juicio, la ha acusado de "m an ipu la r 
al ju ra d o " y  de em peñarse en "hacer ve r que A n to n io  asesinó a Jessica en 
defensa propia y  en echar abajo e l carácter de m a ltra tador de l ases ino". Y a 
quien han indignado sus palabras es a la Fiscalía de Toledo, que considera 
"Im pecab le "  la actuación de su representante durante el juicio.

□  TOLEDO

Espectacular
Lo fu e  la de los b o m b e ros  de  Toledo 

hacia las tre s  de la ta rde  del sábado 21 
de n o v ie m b re , cu a n d o  tu v ie ro n  que  
in te rven ir en el incend io  que  se desa tó  
en uno de los p isos supe rio res  de una de 
las to rre s  del barrio  de  Santa M aría de 
B enquerenc ia  de la c iudad. El incendio  
ocas ionó  daños m a te ria les  en el Inm ue
ble. Y de jó  im pres ionados a los vec inos
con la in te rvenc ión . Fo to s : R ubén infantes

CHALETS 
DE LUJO
de GRAN CALIDAD

en Viviendas Unifamiliares
Pareadas y Adosadas
Superficies a partir de 150 m2
E s t r u c t u r a s  d e  H o r m ig ó n ,  L a d r i l lo  T o le d a n o

Precio: 133.000C
(oferta hasta 2 meses)

Promoción totalmente terminada 
con llave en mano 

T e lé fo n o  d e  in f o r m a c ió n :  En POLAN
607 91 20 40 lo s 'colegios

m m m

T O L E D O
Almacén de Hierros y Ferrada

Autovía A-42, km. 67 
T e l f 925 221 122
www.hierrostoledo.com
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Más de dos millones
de personas participan y son beneficiarios
de la labor de la Obra Social de CCM cada año gracias
a la confianza de nuestros clientes

Becas Erasmus
Becas de posgrado y de
investigación
Premios CCM a los mejores 
expedientes y proyectos fin de 
carrera
La llamada del agua, 
programa de sensibilización 
medioambiental para 
escolares
Speak Engllsh with CCM 
Bachillerato Internacional
Parque de Educación Vial

invertir 
en talento

Programas de integración social 
y laboral para discapacitados y 
colectivos en riesgo de exclusión 
social
Tratamiento y prevención de 
enfermedades 
Ayuda y prevención en 
drogodependencias 
Inmigración 
Ocio y deporte con 
discapacitados intelectuales 
Cooperación Internacional y 
Emergencias Humanitarias 
Programas de apoyo al 
voluntariado

Encuentros con la Naturaleza 
Proyectos de Medio Ambiente 
introducción a la Informática y 
Nuevas Tecnologías para mayores 
Viajes Culturales 
Actividades Deportivas y Tiempo 
libre para jóvenes y familias 
Vacaciones con la Caja 
Centros de Mayores

invertir 
en amigos

Exposiciones artísticas y 
didácticas
Ciclos de Conferencias
Ópera con CCM
Música con CCM
Publicaciones
Premio de Novela Histórica
Alfonso X El Sabio
Premios y certámenes artísticos
y literarios
Programa de apoyo al deporte 
base
Centros Culturales

invertir para #

compartir Obra Social

www.ccm.es
!
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LA P O L IC ÍA  OFRECE C O N S E J O S  " M U Y  F Á C I L E S "  PARA P R O T E G E R S E

Cómo ponérselo más 
difícil a los delincuentes
Son precauciones sencillas, muchas de pura lógica, que muchas veces no tom am os por ser 
dem asiado descuidados, por las prisas o por ahorrarnos una pequeña inversión, pero que pue
den evitarnos un robo, un buen susto o algo peor. La policía ha editado una guía que d is tribu i
rá por todo  el país con consejos básicos que todos podem os seguir. El ob jetivo es hacernos
sentir más seguros y, con ello, más libres para disfrutar de nuestro entorno. ̂ ü « « « « «  t o • « » • * « • • * • * • • • * • » • « •  * ...................... ...  ............................  PILAR palop

► S Ó L O  ES U N  M O M EN T O

Una puerta, incluso blindada, se 
puede abrir en un segundo con un 
simple carnet o una radiografía si no 
tiene la llave echada. Hay que cerrar
la completamente, aunque sólo se 
tenga previsto estar fuera unos minu
tos. Y la misma precaución con el 
coche, en el que tampoco se debe 
dejar ningún “reclamo” a la vista 
(bolso, portátil, chaquetas, gps...), 
aunque sea un momento. La policía 
recuerda que las barras, interruptores 
eléctricos, alarmas, grabación de 
lunas, sistemas de localización por 
gps u otros elementos de seguridad 
ayudan a disuadir al delincuente.

► V IS IT A S  IN E S P E R A D A S

No hay ninguna razón para que abra
mos la puerta principal (en un blo
que de viviendas) a alguien que pre
gunta por un domicilio distinto al 
nuestro, recomendaba esta semana el 
inspector jefe de participación ciuda
dana de la comisaría de Toledo. 
Tampoco a quien se presente como 
instalador o revisor de algún servicio 
si previamente no le hemos avisado. 
Y si lo hemos hecho, pida a la perso
na que se identifique antes de abrirle 
la puerta. Si tiene dudas, no le deje 
entrar hasta que no compruebe la 
identidad, que puede conseguir lla
mando a la empresa.

El inspector jefe de la Brigada de Seguridad 
Ciudadana y  el inspector jefe de Participación 
Ciudadana de Toledo han presentado esta semana 
la guía, junto al subdelegado del Gobierno, Javier 
Corrochano. Ferros: R ubén Infantes

*► EL  DÍA DE LA  PENSIÓN

Los delincuentes suelen tenerlo muy 
presente porque los mayores pueden 
ser víctima fácil de algunos engaños: 
no hay que hacer caso de niños o 
supuestos discapacitados que tiran 
billetes por el suelo simulando que 
no saben que se trata de dinero; ni de 
quien dice tener un boleto premiado 
en un sorteo que intenta cambiar por 
dinero argumentando que no puede 
esperar a cobrarlo o por cualquier 
otra razón. Tampoco de alguien que 
se ofrece a limpiar una mancha que

COLABORACIÓN
CIUDADANA

L os te s t ig o s  son  e s e n 
c ia le s  para q u e  la p o li
cía y  la g u a rd ia  c iv il 

p u e d a n  re s o lv e r  la m ayo ría  
de  los  d e lito s . Si ha p re 
s e n c ia d o  una a g re s ió n , un 
a tro p e llo , un ro bo , d a ñ o s  a 
p ro p ie d a d e s .. .  in te n te  
c u a n to  a n te s  m e m o riz a r  el 
m a y o r n ú m e ro  de d a to s , 
a n ó te lo s  y  c o m u n íq u e lo  a 
la p o lic ía  (tfn : 091 ) o a la 
g u a rd ia  c iv il ( tfn : 0 6 2 ). El 
1 1 2  es  un te lé fo n o  de 
e m e rg e n c ia s  q u e  p o n e  en 
c o n ta c to  con  los  a n te r io 
res  y  ta m b ié n  es g ra tu ito .
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DESCONFIE DE LAS OFERTAS DE TRABAJO QUE PIDEN DINERO ADELANTADO

L as guías se van a dis
tribuir en los colegios, 

centros de mayores, aso
ciaciones de vecinos, de 
mujeres... La sección de 
Participación Ciudadana 
de la comisaría está en 
permanente contacto 
con todos los colectivos

otra persona parece acabar de ocasio
narle accidentalmente. Cuando se 
sale del banco o del cajero, es reco
mendable llevar el dinero guardado en 
los bolsillos o en el bolso más próxi
mos a la pared para dificultar un tirón 
o que el delincuente pueda meter la 
mano en la chaqueta y huir rápida
mente.

»► M e n o r e s  e n  i n t e r n e t

La policía pide a los padres que vigilen 
las webs por las que navegan sus hijos 
y para ello aconsejan tener el ordena
dor en el comedor o en cualquier otra 
habitación común donde la conexión 
a Internet no se realice a solas. Los 
menores deben saber que en los chats 
se esconden personas con identidad 
falsa que pueden causarles problemas y 
que no deben dar su teléfono, direc
ción o datos familiares ni en la red ni 
por teléfono, además de propiciar que 
les informen de cualquier amenaza, 
proposición sexual o coacción que 
sufran, así como de compras o ventas 
que pretendan hacer en Internet.

W  M U JE R E S  A LER T A

Por su menor oposición física al asal
tante, la policía recomienda a las 
mujeres tener especial precaución al 
entrar y salir de portales, entrar en un 
ascensor, en sótanos y garajes, al cami
nar por zonas aisladas, solitarias y mal 
iluminadas. Y si circula por una carre
tera, hágalo de cara al tráfico. Ellas 
son la principal víctima de los ataques 
sexuales.

T est de seguridad
¿ C U M P L O  C O N  LAS M ED ID A S  DE SEG U R ID AD  EN M I V IV IE N D A ?

PO CAS
VECES

N O

i 1 T e n q o  p u e r ta  b l in d a d a  e n  los a c c e s o s  a  la  v iv ie n d a .

2 T e n g o  re fo rz a d o s  los m a rc o s  d e  la  p u e r ta  d e  e n t ra d a .

3
D is p o n g o  d e  re jas  e n  las v e n ta n a s  y  p u e r ta s  d e  las te rra z a s  q u e  son  
d e  fá c i l  o c c e s o  d e s d e  e l e x te r io r.

4
M e  a s e g u ro  d e  q u e  p u e rta s  y  v e n ta n a s  e s tá n  c e r ra d a s  c u a n d o  la  
v iv ie n d a  v a  a  q u e d a r  d e s h a b ita d a .

5 C ie r ro  la  p u e r ta  c o n  lla v e  s ie m p re  q u e  s a lg o  d e  c a s a .

6 C u a n d o  lla m a n  a l t im b re  c o m p r u e b o  p o r  la  m irilla  q u ié n  lla m a .

7
Só lo  a b r o  la  p u e r ta  a  se rv ic io s  té c n ic o s  q u e  h a n  s id o  c ita d o s  
p re v ia m e n te .

8
T e n g o  m is n ú m e ro s  s e c re to s  g u a rd a d o s  e n  lu g a r  s e g u ro  y  a le ja d o s  
d e  las ta r je ta s  d e  c r é d ito  u  o tro s  m e d io s  d e  p a g o .

¿ C U M P L O  C O N  LAS  M ED ID A S  DE SEG U R ID A D  EN  M I V E H ÍC U LO ? SI
PO CAS
VECES

N O
.

9 B lo q u e o  las p u e rta s  d e l c o c h e  c u a n d o  c irc u lo .

10 Utilizo a lg ú n  e le m e n to  d is u a s o rio  p a ra  e v ita r  e l r o b o  d e l v e h íc u lo .

11 L le vo  e l b o ls o  u  o tro s  o b je to s  d e  v a lo r  a  la  v is ta  m ie n tra s  c o n d u z c o .

12 En s itu a c io n e s  c o n f lic t iv a s  d e  t rá f ic o  m a n te n q o  la  c a lm a .

13
C u m p lo  las n o rm a s  d e  t rá f ic o ,  e s p e c ia lm e n te  a q u é lla s  q u e  
im p l ic a n  c o m e te r  un  d e lito .

EN  M I V ID A  C O T ID IA N A  ¿ T O M O  M ED ID A S  DE SE G U R ID A D ?

14
C u a n d o  e n t ro  e n  g a ra je s , p o r ta le s  o  a s c e n s o re s , m a n te n g o  u n a  
a c t i tu d  p re c a v id a .

15
C u a n d o  s a lg o  d e l b a n c o  o  u tilizo  c a je ro s  o b s e rv o  m i e n to rn o  p o r  
p re c a u c ió n .

16
C a m in o  p o r  la  p a r te  in te r io r  d e  la  a c e r a  c o n  e l b o ls o  o  c a r te ra  
h a c ia  e l la d o  d e  la  p a re d .

17
P res to  a te n c ió n  a l b o ls o  o  c a r te ra  c u a n d o  m e  h a llo  e n  lu g a re s  m u y  
c o n c u r r id o s  o  e n  tra n s p o rte s  p ú b lic o s .

18 D e jo  e l te lé fo n o  m ó v il e n  c u a lq u ie r  s itio  c o n  r ie s g o  d e  se r sus tra ído .

19
P resto  a te n c ió n  a  la  a c t i t u d  q u e  m is h ijos t ie n e n  re s p e c to  a l c o le g io  
y  o tro s  n iños.

20 Sé s ie m p re  si m is h ijos e s tá n  h a c ie n d o  un  uso  c o r re c to  d e  in te rn e t. _____

RESULTADOS:
Si ha o b ten ido  más de 50 puntos está  rea lm en te  co m p ro 
m e tid o  con su seguridad. M an tenga  esa actitud .
Si su puntuac ión  está  entre 50 y 30 puntos, es ev iden te  que 
piensa en su seguridad, aunque  podría m e jo ra r si se lo pro
pone. Repase los pun tos  en los que baja y  p iense qué  podría 
hacer al respecto .
Menos de 30 puntos indican cierta  dejadez en sus háb itos 
co tid ianos. Le reco rdam os que la seguridad reporta  pode r d is
fru ta r m e jo r de todas  las face tas  de su vida.
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EL ORDENADOR EN EL COMEDOR, PARA QUE LOS NIÑOS NO NAVEGUEN A SOLAS

os m ayores suelen ser v íc tim as "fáciles" de d e te r
m inados engaños. No cam bie supuestos boletos  

prem iados por d inero  ni de je  que le lim p ien  una  
m ancha que otra  persona le acaba de causar.

LA POLICÍA 
PIDE QUE NOS 
IMPLIQUEMOS

L a guía que  ha p re se n ta 
do es ta  sem ana  la po li
cía no  deb e  c rea r n in 

guna a la rm a p o rq u e  ta n to  
T o le d o  c o m o  Ta lavera  
s ig u e n  e s ta n d o  e n tre  las 
c iu d a de s  m ás segu ras  del 
país. Lo d icen  los d a to s  que  
m a n e ja n  las fu e rz a s  de  
seg u rid a d .
Lo que  sí ha p e d id o  la po li
cía e s ta  s e m a n a  es que  
re f le x io n e m o s  s o b re  "la  
idea  de  q u e  la s e g u rid a d  es  
un b ie n  co m ú n  y  q u e  to d o s  
d e b e m o s  im p lic a rn o s  en  
ella. N o s o tro s  y  la gua rd ia  
c iv il e s ta m o s  aquí, p e ro  los  
c iu d a d a n o s  ta m b ié n  p u e 
den  h a c e r m u c h o  p o r  c o n 
se g u irlo . C uan tas  m á s  d if i
cu lta d e s  p o n g a m o s  a los  
d e lin c u e n te s , m á s  d e s is ti
rán  en  s u  e m p e ñ o " ,  ha 
in s is t id o  el je fe  de  la 
B rigada  de S e g u rid a d  
C iudadana.
Y esa im p lica c ió n  su p o n e  
p o r e je m p lo  to m a r  e s ta s  
s im p le s  m e d id a s  para au to - 
p ro te g e rs e  o d e n u n c ia r  
c u a lq u ie r  h e c h o  d e lic t iv o  
del que  te n g a m o s  c o n s ta n 
cia o in c lu so  sospecha .

»  L A  D O C U M E N T A C IÓ N

Si se pierde o es robada hay que avisar 
rápidamente a la policía porque puede 
ser utilizada para suplantar la identi
dad y cometer delitos. Conviene no 
dejar la documentación “de forma 
habitml" dentro del coche; tener cui
dado o destruir (si no se necesitan) los 
resguardos de operaciones bancarias y 
recibos.

§*-L A  T A R JE T A  D E C R É D IT O

Si la utilizamos en un cajero hay que 
observar si hay algo que nos resulta 
anormal y ocultar el movimiento de 
los dedos sobre el teclado al introducir 
el número secreto. Los delincuentes a 
veces utilizan un teclado superpuesto 
o una pequeña cámara para grabar los 
movimientos al teclear.
Al pagar en un establecimiento, la 
policía recomienda que se exija que la 
operación se realice en presencia del 
propietario y no perderla nunca de 
vista, para asegurarse que es introduci
da en el lector adecuado y no en otro 
que pueda copiar sus datos. No se debe 
guardar el número secreto junto a la 
tarjeta.

$► S T O P  A  LO S FR A U D E S

Hay que ser muy precavidos con las 
ofertas de trabajo, especialmente con 
las que piden dinero por adelantado 
(no debe darse en ningún caso) o las 
que ofrecen ganancias por ser interme
diario financiero, por ejemplo propor
cionando una cuenta bancaria a des
conocidos para hacer trasferencias (es 
probable que implique verse involu
crado en un delito).
En Internet desconfie de los enlaces 
directos que le ofrecen correos electró
nicos desconocidos (es mejor no abrir
los) porque pueden conectarle con 
una web falsa que, imitando la autén
tica de una empresa o institución, 
trate de estafarle. Asegúrese de que 
opera en webs de confianza (no vale 
que la misma indique que dispone de 
medidas de seguridad apropiadas) y sea 
muy cauto con ofertas generosas y más 
si provienen de otros países. No de 
nunca los números de sus cuentas ban- 
carias, ni siquiera para hacer ingresos, 
ni adelante dinero para recibir regalos 
o premios en metálico. Hay que tener 
los antivirus actualizados, actualizar el 
navegador (poner cortafuegos) y no 
aceptar archivos de fuentes no seguras.

FRÍO  JO M A  Solo
FR ÍO  IN D U S T R IA L : 

V E N T A  Y  R E P A R A C IO N

Ferrocarril, 6 45006 TOLEDO 
Tlf.: 925253333 B A R

L A  C A T E D R A L  D E  L A  M Ú SIC A  
C/. Quintanar, 4 - 45004 - TO LED O  

Telef.: 925 25 42 30

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel.925 22 09 19 

TOLEDO
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A L IC IA  PA N IA G U A
DESFILE NOVIAS

La m oda nupcia l de Alicia 
Paniagua Mérida, de Licia Novias, 
tr iu n fó  en el pase que se realizó en 
el Hotel Kris D om én ico  de Toledo y 
en el que se pudieron ve r tam bién 
las sugerencias para hom bre  del 
sastre to ledano Julián Muñoz.
Los asis ten tes aplaudieron m ucho 
las p ropues tas  de es tos  
e m presa rios  to le d a n o s . En la 
im agen pod e m o s ve r 
p re c isa m e n te  a A lic ia  Paniagua 
M érida ju n to  a las herm anas Díaz, 
Alba y Verónica, que fu e ro n  
m odelos de este  desfile  que fue  
en tre ten ido  y m uy útil para los 
espectadores.

SE LLEVA
Los fulares largos, los botines con 
flecos, los maxibolsos, los cuellos 
envolventes, los grises, los colores 
humo, los vaqueros pitillo, las 
melenas redondeadas, lanzarse,

NO SE LLEVA
Leerse "Finnegans wake", tener 
unas ganas locas de exiliarse a 
Islandia, abuchear a los teloneros, 
vivir como un jeque, meterse en el 
chat de "Gran Hermano", gritar,
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CIGARRAL, DE ESTRENO

Muchas caras conocidas de la sociedad toledana acudieron al acto de 
apertura del nuevo hotel de "El Cigarral de Las Mercedes", que está dentro de la 
misma finca y se llama Hotel Boutique.

En la imagen, podemos ver, de derecha a izquierda, al vicealcalde de Toledo, 
Angel Felpeto, a la esposa del empresario, Jane, que es natural de Minnesota 
(EEUU), a la Consejera de Cultura, Soledad Herrero, al empresario Fernando 
Lleida, a la empresaria de joyería Ana Rodríguez Mosquera y a la portavoz del 
PP del Ayuntamiento de Toledo, Paloma Barredo de Valenzuela.

El hotel, en esta primera fase, cuenta con 17 habitaciones y cuatro villas.
El Cigarral de Las Mercedes ha tenido mucho protagonismo mediático en los 

últimos tiempos, ya que aquí se han celebrado la boda invisible  de María 
Dolores Cospedal, la comunión de la hija de José Bono, Presidente del Congreso 
de los Diputados y Ana Rodríguez Mosquera y también el cincuenta cumpleaños 
de esta última, en abril de 2008.

MARÍA TOLEDO, EN LA RADIO

La cantante María Toledo (a la derecha), que está nominada para el mejor disco 
novel de 2009 en los premios de RTVE, fue una de las asistentes a la grabación del 
programa "Atrévete", de la Cadena Dial, que se realizó en los salones de la Caja Rural de 
Toledo. En el equipo de este programa hay una periodista castellano manchega, la 
talaverana Sara Gil, quien ha sido recientemente portada de "Interviú". Los asistentes se 
rieron mucho con las ocurrencias de Javier Cárdenas y compañía. Fo to : de la morena
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LA N O V IA  DEL M ÍSTER
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)La madre de ese Míster Toledo 
pidió el voto para su hijo en ese desfile 
diciendo el teléfono. 2)Ese ingeniero téc
nico toledano y su mujer celebraron el 
cumpleaños de ella en Roma. Y allí brin
daron con limonchello, como tiene que 
ser. 3)José Javier Hombrados, portero de 
la selección española de balonmano, 
estuvo comiendo en "Casa Marcos"A)
Esa actriz erótica de la región está muy 
contenta porque ya tiene la play3K. 5) 
¿Por qué a esa importante mujer, esposa 
de un conocido político, le sienta tan mal 
que digan su edad? 6)¿Quién es esa 
modelo que es más que amiga del Míster 
Toledo?, ¿es ésa?, ¿de verdad?

FOTO DE RECUERDO
FASHION EN MIAMI

A Águeda López, Miss Toledo 2000, 
le gusta tener fotos de todos sus desfiles, 
porque le traen buenos recuerdos. El que 
vemos pertenece a este año, a la Miami 
Fashion Week. Esta instantánea ha sido 
durante algún tiempo su foto de 
presentación en Facebook. Águeda, que es 
una seguidora incondicional del escritor 
brasileño Paulo Coelho, acaba de hacer 
una sesión de fotos con el prestigioso 
profesional norteamericano Bobby Ray, 
que les mostraremos próximamente.
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el filón
IG N A C IO  A R IZ A G A

I-----------------------------------------------------------

la modelo
ennifer Solís es la nueva  se n sa c ió n  de  la pasare la  to le 
dana. Esta m o re n a  de B adajoz, a q u ie n  p o d é is  v e r  en la 
pág ina  55 de e s ta  re v is ta , se  m a rcó  un pa se o  tr iu n fa l 
p o r la pasare la  en el C írcu lo  de  A rte . H ija de  unos  
e s ta n q u e ro s  e x tre m e ñ o s , q u e  ta m b ié n  tie n e n  una 
im p o rta n te  d is c o te c a  en esa re g ió n , J e n n ife r  v iv e  en 

M a d rid , c iudad  a la que  lle g ó  p ro v e n ie n te  de  S ev illa , de  la e s c u e 
la de  m o d e lo s  de Raquel Revuelta.
J e n n ife r  e n tró  en c o n ta c to  con  el d is e ñ a d o r to le d a n o  Félix 
Ramiro a tra v é s  de l a c to r Valentín Paredes, q u e  es a m ig o  de los 
pad res  de  la m o d e lo , y, d e sd e  e n to n c e s , h e m o s  e m p e z a d o  a ve rla  
en m u c h o s  d e s file s  de  la p ro v in c ia , a u n q u e  d e b u tó  en n u e s tra  
reg ión  en A lcá za r de  San Juan  (C iudad Real).
J e n n ife r  e s tá  ahora  m u y  ce n tra d a  en su ca rre ra  de  m o d e lo , pe ro  
de  vez  en cu a n d o  sa le  a sa b o re a r la n o ch e  m a d rile ñ a , a lgunas  
ve c e s  e n tre  sem a n a , que  en M a d rid  s ie m p re  hay m o v im ie n to , y 
ha h e ch o  m u y  b u e n o s  a m ig o s  en los te m p lo s  de  m archa . Por c ie r
to , a c tu a lm e n te  no t ie n e  n o v io  o b u e n o  sí, t ie n e  d o s  n ov ias , una 
se  llam a L ib e rta d  y la o tra  In d e p e n d e n c ia .
A  o tra  cosa . Pese a los  t ie m p o s  de c r is is  y d e rro t is m o  a p la s ta n te  
que  v iv im o s -a  los q u e  son  o p tim is ta s , p o r d e sg ra c ia , se  les to m a  
ahora p o r to n to s , los p e s im is ta s  se  han a p o d e ra d o  de la in te li
g e n c ia - s ig u e n  a b r ié n d o s e  ba res  en T o ledo . El m ié rc o le s  2 de  
d ic ie m b re  se inaugura  " S h e rry " ,  en la Bajada de San Juan  de los 
R eyes, un loca l que  a n tig u a m e n te  se  llam aba  " E l  A n to jo " .  Los 
p ro m o to re s  de  la in ic ia tiv a  son  el m a tr im o n io  fo rm a d o  po r 
Joaquín M artínez y  Eva Maeso, q u e  el e s ta b le c im ie n to  se llam a 
"S h e rry "  en h o m e n a je  al pa d re  de  Eva, Paco Maeso, q u e  tu v o  un 
loca l en el C asco H is tó r ic o  con  ese  n o m b re .
Y hasta aquí ha llegado la gran po lém ica  que  se m o n tó  el o tro  día en 
los oc tavos  de fina l del C am peona to  R egional de Galgos, en la finca  
"E l E sp in a r"  de  V illasequilla . Testigos han re la tado a e s te  sem anario  
que en el ce n tro  del huracán  e s tu vo  José María Lalanda, exp res i
d e n te  de la Federación Nacional, cuya galga se paró, y  aún así dos 
jueces  le d ie ron  la v ic to ria . El o tro  sí sacó el fa m o so  pañue lo  negro.

A  Jennifer le gusta la noche m adrileña. Ella  
no tiene novio, prefiere tener dos “novias” 
que se llaman Libertad e Independencia
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SOCIEDAD
El desfile más
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Moda con espíritu reivindicativo. Eso es lo que se pudo ver en el Círculo de Arte de 
Toledo, un escenario idóneo para estas propuestas transgresoras y experimentales. Por la 
pasarela desfilaron modelos de Félix Ram iro y perros-algunos de ellos abandonados- 
cedidos por Asha, Asociación Protectora de Animales, ubicada en Serranillos Playa 
(Talavera), en lo que fue un evento para mandar un mensaje contra el maltrato y abando
no de animales. El espectáculo, original y singular, fue muy aplaudido por los asistentes.

. .................................................• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • «  IGNACIO ARÍZAGA

Alba Díaz cerró el desfile con un traje de 
novia de Félix Ramiro que había sido 
pintado a mano por Carlos Galván y Dalila 
del Valle. Cuando salió Alba a la pasarela 
subieron las pulsaciones.i na  toni g ó m k

E l desfile de Félix Ramiro y la 
Asociación Protectora de 
Animales (Asha) fue sexy y 

rompedor, con una fuerte dosis de 
sensualidad. Partiendo de la lucha 
contra el maltrato de animales, el 
diseñador toledano planteó un pase 
de alto voltaje, con transparencias, 
asimetrías, escotes de ordago, vestí-

dos telegrama y un traje de novia pin
tado a mano por Dalila del Valle y 
Carlos Galván que bien merecería 
un sitio en una versión explosiva de 
“Las mil y una noches”. “A quíse mez
cla belleza humana con belleza ani
mal”, dijo el presentador, Antonio 
Illán, quien salió al escenario con un 
perro de estampa formidable.

E l EVENTO tuvo varios momentos 
sexys, como la entrada en escena de 
Alba Díaz, que provocó codazos y 
exclamaciones de muchos asistentes, 
o la de Virginia Moraleda, también 
con algunos conjuntos electrizantes, 
sin dejar atrás el paseíllo que hizo 
Jennifer Solís, una mujer con toda la 
fuerza latina.
También hubo varios modelos mascu
linos que levantaron pasiones. A algu
nos los vieron tan guapos que pidieron 
a gritos su fichaje para la serie 
“Crespúscuh”, a otros pensaron en feli
citar al monitor de su gimnasio, ya que 
lucían la consabida “tableta de chocola
te” en las abdominales, que eso es tra
bajo, y lo demás son simulacros. 
Especial aprobación despertó Jorge 
López, el modelo del Polígono, que

L a moda sirvió para 
reivindicar la lucha 

contra el maltrato de 
animales. Desfilaron 
perros abandonados

trabaja en una conocida empresa tole
dana reparando calefacciones y aires 
acondicionados, aunque en algunos 
momentos se movió por la pasarela

Virginia Moraleda desfiló con soltura y 
luciendo con naturalidad un conjunto de 
una fuerza aplastante. La modelo toledana 
dejó a algunos al borde de la respiración
asistida. FOTO: TONI GÓMEZ

como una estrella de cine por el 
Festival de Venecia, que López quedó 
segundo en la última elección de 
Míster Toledo, y en cada desfile sale a 
comerse el mundo. Otro de los desta
cados fue Alfredo Domenech, Míster 
Toledo, que este fin de semana compi
te en Lanzarote por Mister España y 
cerró el evento del brazo de Alba Díaz.
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"HA SIDO UN PASE FRESCO, BONITO Y NATURAL" DIJO FÉLIX RAMIRO

En el centro, el diseñador Félix Ramiro y el Presidente del Círculo de Arte de Toledo, 
Fernando Barredo, Loe, junto a varias modelos, fo to : de la morena

Jennifer Solís, modelo extremeña que desfila 
con asiduidad en Toledo (más información 
en pag.53) desfiló con garbo y armonía 
luciendo este sensual atuendo, . fo to : toni gómez

La pintora Balita del Valle, que es muy 
amante de los animales, participó en el 
evento. FOTO: de la morena

Y es que todos los modelos rayaron a 
gran altura. Bien estuvo Africa Pérez, 
y también María Valido, a la que se le

En la imagen, Maribel Calonge, Presidenta de Asha, Asociación Protectora de Animales y el 
escritor Antonio lllán, que presentó este acto en el que se mezcló moda y naturaleza. F o r o :  de

LA MORENA

nota su formación de baile clásico a la 
hora de desplazarse por la pasarela. 
Verónica Díaz se movió igualmente 
con soltura, al igual que Inmaculada 
Valido, que sobre la pasarela hubo una 
representación fidedigna de las mode- 
los toledanas.
Quienes no estuvieron tan sueltos 
sobre la pasarela, como era previsible, 
fueron los perros, algunos de ellos asus
tados al ser el centro de atracción de 
tanta gente y con la música tan alta. 
Hubo alguno que incluso dejó un de ta
lle fisiológico sobre la pasarela, que fue 
limpiado rápidamente.
No obstante, eso fue lo de menos, por
que estos animales desprendían gran
des dosis de ternura, especialmente 
tras saber que habían sido abandona
dos y ya tienen nuevo dueño. “Nuestra

misión es devolver la esperanza a  ¡os ani
males abandonados”, dijo con solemni
dad la Presidenta de la Asociación, 
Maribel Calonge. Una de las notas 
exóticas del evento la puso una cule
bra que fue sacada al escenario en 
manos de los modelos, y que provocó 
el terror de algunos y las ganas de juer
ga de otros.

E l  EVENTO CONTÓ con la presencia 
de muchos personajes de la sociedad 
toledana. Estaba, como no podía ser 
menos, el Presidente del Círculo de 
Arte, Femando Barredo de 
Valenzuela, Loe, quien no quiso prota
gonismo en ningún momento y no 
subió al escenario, pese a que así se lo 
pidieron.
Barredo, que acaba de volver de un
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ALGUNOS PERROS SE ASUSTARON DEBIDO A LA M ÚSICA

Muchos niños participaron en el desfile, que se celebró en el Círculo de Arte de Toledo y 
tuvo un punto inequívocamente transgresor. foto : de la morena

viaje profesional de Hungría, donde 
han puesto otro de su totems, se enojen- 
tra ahora inmerso en la preparación de 
un happening impresionista en el 
Círculo, que se celebrará el 23 de enero 
y promete ser muy sonado, si tenemos 
en cuenta otras fiestas que se han orga
nizado en este enclave del arte, la mar- 
cha y la conversación toledana.
Otro de los que no se perdió el desfile 
fue el Director General del Toledo, 
Femando Collado, uno de los solteros 
más cotizados del firmamento local, que 
éste un día se nos viste de luces y se 
encierra con seis toros en la Feria de 
Olías. También acudió la conocida 
empresaria nupcial Alicia Paniagua 
Mérida, de Licia Novias, y por supuesto 
varias artistas del Círculo de Arte, como 
Marina Riaño y Teresa Ayuso. 
Además, entre el público estaba infiltra- 
do el actor egipcio Karim El Karem, 
que daba vida a Isaac en la serie “Física 
y Química”, que a alguna se le fueron los 
ojos detrás de él, que fue un desfile muy 
sensual, que incluso al final había allí 
un conocido personaje de la noche tole
dana que decía que está saliendo con 
Simoneta Gómez de Acebo, y es que 
fue una noche trepidante cargada de 
sorpresas. O

Algunos de los modelos se llevaron muchos 
piropos de las asistentes. En la imagen, 
Jorge López.

África Pérez Rojo, modelo de Rielves que 
trabaja en Torrljos, participó en este 
original pase, foto : de la morena
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M̂pi Buena Calidad 
a Buen Precio► I t A  <§s«\p¡+ií\l

C e r ' v / e c e r ' x a

E s p e c ia l id a d e s :
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día
01. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo

[P U A  CARTA 
DE VINOS 
PO R COPA

FERIA DE BODA EN TOLEDO

La Feria de Bodas del Hotel H ilton de 
Toledo reunió a un buen número de 
profesionales del sector y a muchas 
parejas que se van a casar y buscaron la 
mejor información para su evento. En la 
imagen, podemos ver, de izquierda a 
derecha, y de arriba a abajo, al sastre 
Julián Muñoz, Diana Manzaneque de 
Fotoestudio Dilos y
tubodaentoledo.com, a Olga del Cojo, 
de Jovi Joyeros, a M iguel Angel Lázaro, 
de Lázaro Joyeros y a una de las guapas 
que se vio en el evento, fotos: de la morena

16 DE ENERO
La Gran Final de Miss Toledo (en la 

Imagen, Sherezade Jiménez, la última 
ganadora) se va a a celebrar, 
definitivamente, el 16 de enero de 2010 
en la capital regional. La organización 
había previsto que se eligiera a la más 
guapa de la provincia el 28 de 
noviembre, pero ha tenido que 
suspender la gala debido a que coincidía 
con la elección de Míster España 2009, 
que se celebra precisamente el 28 de 
noviembre en Lanzarote.

Por Toledo acude a esta cita Alfredo 
Domenech, que tiene raíces familiares en 
Qulsmondo. El diseñador Félix Ramiro, 
que posee los derechos de Miss Toledo y 
Míster Toledo, ha declarado en Radio 
Aquí que espera que Domenech haga un 
buen papel pese a la enorme 
competencia que existe, añadiendo que 
tiene que quedar entre los mejores en los 
pases con ropa, y no tan bien en el pase 
en bañador, ya que Ramiro advierte que 
hay muchos aspirantes que van con el 
cuerpo muy trabajado en el gimnasio:

MISS TO LED O
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MEJORA TU FIGURA CON RADIOFRECUENCIA

E lim ina kilos, ce lu litis  y corri
ge tus  m edidas sin es fue r
zo, sin vo lve r a engordar, 

con las ú ltim as aparatologías y 
técn icas del m undo de la m ed ic i
na esté tica  a tu  alcance. Existen 
todo  tip o  de tra ta m ie n to s  sin 
cirugía.
La Tecnología más avanzada pro
porciona aparatos so fis ticados 
capaces de destru ir el vello, borrar 
las arrugas, hacer desaparecer las 
manchas, acabar con las varices, 
perder volumen, elim inar líquidos, 
rem odelar la silueta, quitar la grasa 
localizada, borrar la celulitis y un 
largo etc, sin tener que pasar por 
el quirófano.
Hemos seleccionado 
los tratam ientos más modernos 
y dentro de éstos los que 
consideramos m ejores para 
solucionar problem as concretos 
de flacidez y celulitis.
En M edieste tic  elegim os 
U ltrasonidos (ULTRASHAPE) y 
Radiofrecuencia (ACCENT) com o 
los tra tam ientos que con más efica
cia com baten la grasa localizada y 
la celulitis. Con estos dos equipos 
m édicos podem os ir reduciendo la 
grasa localizada y hacer desaparecer 
la celulitis, dando firm eza a los 
tejidos.
El tra tam iento logra esculpir el 
cuerpo tanto en hom bres com o en 
m ujeres de form a no quirúrgica, sin

agujas ni e fec tos  secundarios.
El U ltrashape es un s is tem a que 
produce la lisis de los ad ipoc itos de 
la h ipoderm is sin dañar los te jidos 
y estructu ras adyacentes.
Con U ltrashape (liposucción no qui
rúrgica) podem os tra ta r reglones 
com o el abdom en, los flancos, las 
cartucheras. En cada sesión conse
gu im os una pérdida media de 2 a 3 
cen tím e tros  de con to rno  en la zona 
tratada. La grasa liberada de los 
ad ipositos es e lim inada después

por
las vías fis io lóg icas naturales, 
para ello es conven ien te  realizar 
e je rc ic io  y llevar una dieta 
equilibrada.
A n tes  del tra ta m ie n to  es 
necesario realizar un contro l analí
tico , que nos perm itirá  com probar 
que el hígado funciona bien y los 
n iveles de lípidos son correctos, 
para garantizar una buena e lim ina
ción vía m etabòlica de la grasa.
La rad io frecuencia  ACCENT reafir
ma el te jido , tensando  los septos 
fib rosos  de la derm is  a la vez que 
d ism inuye  el panículo adiposo. El 
tra ta m ie n to  se realiza en tre  tres  y 
seis sesiones, con un in te rva lo  de 
tie m p o  de unos qu ince días en tre  
sesión y sesión.
La RF en m odo U nipolar callenta 
el te jid o  ad iposo subcutáneo, lo 
que provocara la contracción  de 
las fib ras de colágeno ayudando a 

m ejorar la a rqu itec tu ra  ex te rio r de 
la piel.
Con la radiofrecuencia desaparece 
el e fecto  acolchado de la celulitis, 
puede hacerse en abdomen, brazos, 
piernas, etc., y perm ite  tom ar el sol 
sin consecuencias, por lo que 
puede realizarse en cualquier época 
del año.
Todas estas técnicas están a tu 
alcance en M edieste tic.
Pídenos Información gratuita y te 
asesoraremos.

CELULITIS
sin intervención quirúgica  

con LPG Enderm ologie

M ED IC IN A  ESTÉTICA  
C IRUG ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

H o ra rio  in in terru m p id o  
de 9 ,00  de la  m añ an a  a 8 de la  ta rd e

Clinica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m e d ie ste tic .co m
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BARREDA, CO N  
LOS DEPORTISTAS

El P residente de la Junta, José 
María Barreda, entregó  más de 
180 d ip lo m a s  a los jó ve n es  
deportis tas de la región, en un acto 
al que acudieron más de quin ientas 
personas y que se ce lebró en el 
salón de actos de CCM , en Toledo. 
Barreda, que practicó in tensam ente  
el ba lonm ano  en su ju ve n tu d , 
des tacó  que el depo rte  esco lar 
tiene una gran relevancia para la 
educación en valores porque “ los 
valores de l deporte  son cuantiosos  
y m u y  im portan tes  ".
El P residente añadió que para ser 
buen deportis ta  hay que ser buena 
persona y te ne r confianza en el 
equ ipo y en uno mismo.roxoiwEBjuNTA

EL ALBACETE. Más allá de la crisis 
económica galopante, el Albacete 
está pagando todos los excesos y 
abusos en fichajes de la última 
década. El equipo de Rafa Candel y 
José Vicente Palazón se ha encon-

t trado ahora con una tesorería ago
nizante y un calendario de pagos 
que pone muy difícil la situación 
del club. Los que criticaron de 
manera farisea al presidente ante
rior, Ubaldo González, entenderán 
ahora que él tampoco lo tuvo fácil y 
que se encontró con ese contrato 
en forma de "bonoloto" que le 
habían firmado a César Ferrando. 
Los accionistas deberán rascarse el 
bolsillo si quieren fútbol.

INTERVIU FS, EN COBISA
ínter m ovis.'

NTAL DENT

El A y u n ta m ie n to  de  C ob lsa  ha to m a d o  c o m o  línea de tra b a jo  
a ce rca r las e s tre lla s  de l d e p o r te  a los  c h ic o s  de  la lo ca lid a d . 
R e c ie n te m e n te  e s tu v o  co n  los  c o m p o n e n te s  de  las E scu e la s  
D e p o rtiv a s  el P re s id e n te  de l G e ta fe , Ángel Torres, y  aho ra  le ha 
to c a d o  el tu rn o  al e q u ip o  de é lite  In te rv iú  F ú tb o l Sala, q u e  p o s e e  el 
p a lm a rá s  m á s  im p o r ta n te  de  to d o s  los  c lu b e s  de España.

Los ch a va le s  tu v ie ro n  la o p o rtu n id a d  de  e s ta r  ce rca  de  a lg u n o s  de 
los  m e jo re s  ju g a d o re s  de  la L iga e sp a ñ o la  de  fú tb o l sa la, q u e  s ig u e  
s ie n d o  la m á s  fu e r te  de l m u n d o .

Fue una jo rn a d a  m u y  in s tru c t iv a  para los  c h ic o s , q u e  ya se  sabe  
q u e  el fú tb o l  sa la  es u n o  d e  lo s  d e p o r te s  q u e  g o za  m á s  
p re d ic a m e n to  en la lo ca lid a d . r>to:barr[

EL MANCHEGO, BIEN EN LLODIO

Las dos parejas de herm anos gem e los  que corren  en el C lub A tle tis m o  
M anchego , de Q u in tanar de la O rden, le están dando un gran resu ltado. 
El ú ltim o  éx ito  ha s ido en el C ross de L lod io  Los he rm anos Erkabi, 
Otman y Aiyub, lograron, en categoría benjam ín, el p rim e r y  el te rce r 
puesto .

La otra pareja, fo rm ada  por David y  José Carlos Perea Camacho,
fue ron  p rim e ro  y  te rce ro  en in fan tiles . O tro  a tle ta  del c lub, Jorge 
Villarejo, in fantil de p rim e r año, logró un in te resan te  sé p tim o  puesto .

O tros co rredo res  del c lub  que destacaron  fu e ro n  las ben jam lnas Marta 
Huertas (4o), Fátima Adán (5o), Patricia García (8o) y  Marta Cartas (12°), 
que fue ron  el m e jo r equ ipo . Estos co rredo res  apuntan.
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ELTORRIJOS:A  
DOS PUNTOS DEL

PLAY-OFF
Si al Torrijos le dicen en verano que 
en noviem bre iba a estar a dos 
puntos del play-off, más de uno se 
hubiera echado a reir. Pero esa es la 
realidad del equipo de Augusto 
Luna, que tiene ya 21 puntos, en 14 
jornadas, con lo que supera con 
claridad la media que necesita para 
lograr la permanencia.
Los torrijeños son un hueso duro de 
roer para los rivales, ya que saben 
interpretar bien el contraataque. La 
próxim a jornada van a casa del 
compacto Marchámalo, para luego 
recibir al Tomelloso y después viajar a 
La Gineta. Si sacan cinco puntos de 
nueve seguirán arriba.

BARBERÁ FUENTES. ¿Se plantea 
la Federación Regional de Fútbol 
firmar un convenio con la 
Asociación de Ópticos para hacer
les una revisión ocular añadida a 
algunos colegiados?. Barberá 
Fuentes, el árbitro del

t Puertollano-Toledo, debería ir 
gustoso a esa revisión, acompa
ñado de sus Unieres, ya que no 
vieron como el balón lanzado por 
Rufino entró en la portería, en el 
que fue un error que adulteró el 
resultado. El trío arbitral debe 
estar atento y bien situado cuan
do se lanza una pena máxima. De 
estos no se puede decir que 
donde ponen el ojo ponen la bala.

“EL DELEGADO ME DIJO QUE EL 
ENTRENADOR ESTA LO CO ”

Sin co m e rlo  ni beberlo , el 
D e legado  del Toledo, Paco 
Escudero, se ha v is to  envue lto  en 
una refriega verbal. Todo sucedió  al 
fina liza r el choque  con tra  el 
Puertollano, que el Toledo perdió uno 
a cero, ya que no se le concedió  un 
gol legal en el que el balón botó 
d e n tro  de la portería , tras  el 
lanzam ien to  de un pe n a lty  por 
m ediación de Rufino.

Es c u d e r o  se d irig ió  al lin ie r 
finalizado el encuen tro  para decirle 

que se habían equivocado, cuando vio que el en trenador del Puertollano, 
Benigno Sánchez, en un claro estado de sobreexcitac ión  nerviosa, le 
mandaba a " to m a rp o r.. .. .". Escudero no cayó en la provocación y  se retiró 
hacia los vestuarios, y  por el cam ino uno de los delegados del Puertollano 
le dijo que no hiciera caso al en trenador "p o rq u e  éste  está loco ".

D espués de la rueda de prensa, Sánchez le pidió disculpas a Escudero, 
a legando que estaba " m u y  ne rv ioso ", algo que no ha dejado to ta lm e n te  
sa tis fecho  al D elegado del Toledo, ya que "d e sp u é s  de m andarm e a to m a r  
p o r a h í s igu ió  insu ltando". Escudero está seguro que se hubiera m ontado  
un escándalo si el Toledo hubiera logrado em patar, al tie m p o  que considera 
que en el cam po del Puerto llano es donde  peo r se ha rec ib ido  al equ ipo.

ENCANTADOS CON EL MORA

La afic ión del M ora  (en la im agen, panorám ica del ú ltim o  partido  contra  
el Carranque) está encantada con el equ ipo , ya que m archa en una 
so rp renden te  d é c im o  segunda posic ión, con cuatro  pun tos  en la bolsa  por 
enc im a del descenso, y  por de lan te  de c lubes con m ayor población, 
trad ic ión  y  p resupuesto , co m o  el Tom elloso , V illa rrob ledo, S ocué llam os y 
Q u in tanar del Rey.

Los de García Calvo están c im en tando  su trayectoria  en los buenos 
partidos que están brindando en casa a su afición. De los ú ltim os nueve 
puntos han sacado seis. Pero ahora se en fren tan  a varios m iuras  seguidos 
com o el Azuqueca (en casa), A lm ansa (fuera) y  el Talavera (en casa) .Fo to : fan
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RALLAGO LE ECHA  
UN CABLE AL  

BARGAS FS
La empresa constructora Rallagova a 
perm itir que ios gestores, jugadores y 
aficionados del Bargas FS, club que 
milita en Primera Nacional A  de fútbol 
sala, respiren tranquilos hasta final de 
temporada, ya que va a aportar el 40 
por ciento del presupuesto.
El alcalde de Bargas, Gustavo 
Figueroa, y el gerente del equipo, 
Ramón Mena, hicieron público su 
agradecim iento a esta empresa, que 
estuvo representada por Francisco 
Martínez y Jesús Hernández, 
ambos gerentes (en la imagen están 
con el alcalde), quienes indicaron que 
su firm a va a realizar el m áxim o
e s f u e r z o . F o to : barrí

EL AMAÑO DE PARTIDOS. La 
investigación de la Fiscalía de 
Bochum IAlemaniaI sobre la com
pra de partidos de fútbol en ligas 
europeas y Champions ha confir
mado lo que se sospechaba: la 
corrupción está muy dentro del 
fútbol. Mientras que algunas fil-

t traciones de la policía vienen a 
decir que esto es la punta del ice
berg, el gobierno español ya ha 
tipificado como delito el fraude 
deportivo, que conlleva penas de 
cárcel. Y es que con las apuestas 
de internet, algunos futbolistas 
ganan mucho dinero amañando el 
resultado del partido (por ejemplo 
3 a 3) tras apostar con testaferros.

28 DE NOVIEMBRE DE 2009 / 61

LOS INFANTILES GANAN

Los e q u ipos  de la can te ra  del Lábaro B a lonm ano  To ledo han 
com enzado  la tem po rada  con buen pie. El in fan til m ascu lino  (en la 
im agen) se im puso  al Sonseca por 36-12, m ien tras  que el in fantil 
fe m e n in o  dob legó  al Orgaz por 37-4. En a lev ines hubo due lo  fra tric ida  y  el 
equ ipo  A  ganó el B por 37 a 4.

En las gradas hubo un te s tig o  que to m ó  buena nota de  lo que  vio. Se 
tra tó  de Miglius Astraukas, té cn ico  lituano  del p rim e r equ ipo , qu ien  
aprovechó  el parón liguero  para segu ir las evo luc iones  de los co n ju n to s  de 
la cantera, a lgo que p iensa hacer s ie m p re  que el end iab lado  ritm o  de 
com pe tic ión  de A sobal se lo perm ita .

Por otra parte, el m artes  1 de d ic iem bre  Te ledeporte  re tra n sm ite  el 
C uenca 2 0 1 6 -Toledo a las 20, 45  horas.

CALENDARIO SOLIDARIO

La Asociación S índrom e de D ow n  de Toledo ha presentado su calendario  
benéfico  D o w n  Toledo 2010, en el que participan deportis tas de élite 
vinculados a la capital regional, com o Federico M. Bahamontes, Joan 
Linares, Javier Noriega, Javi Lorente, y  jugadores del Lábaro, Baloncesto 
lllescas, adem ás de g im nastas del Club Venus. Las fo tografías del calendario 
las han realizado los profesionales Oscar Huertas y  Yolanda Lancha. El 
Presidente de la Asociación S índrom e de D ow n  de Toledo, Rubén Sanz, 
com en tó  en la presentación que los fondos irán destinados a prom over las 
actividades de deporte  y  ocio que desarrolla la entidad.Fgro : DE LA MORENA
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ALTA PARTICIPACIÓN DE LAS CATEGORÍAS INFERIORES EN SU M ILLA

Julio Rey (el sexto por la izquierda) y su mujer, Vanessa Veiga, junto a un grupo de 
amigos que asistieron a la cena-homenaje que se celebró en Toledo, fo t o s : de la morena

____________

Julio Rey se despide
Julio Rey ha v iv ido  un fin  de sem ana in tenso y em otivo . El gran atleta to ledano  recib ió 
un hom enaje por parte de la Asociación de Deportistas de Castilla La Mancha (ADECAM) y 
al día s igu iente corrió  por la Avenida de Europa la M illa  que lleva su nom bre. El subcam 
peón del m undo de M aratón de 2003 deja la alta com petic ión-segu irá  partic ipando en 
carreras populares-con la sensación de sentirse que rido  y va lo rado por sus paisanos.
............................................. • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  «IGNACIO ARÍZAGA

A Julio Rey, que en enero 
cumplirá 38 años, se le 
pusieron los vellos de 

punta cuando visualizó el video que 
le habían preparado sus compañeros 
de la Asociación de Deportistas de

La Asociación de
Deportistas (ADECAM) 

le sorprendió con la 
proyección de un video 
de su trayectoria

Castilla La Mancha (ADECAM), 
un documento gráfico en el que se 
recogían algunos de los momentos 
estelares de su brillante carrera.
El atleta toledano, que se marcha 
por la puerta grande-sigue teniendo

el récord nacional de Maratón, ahí 
queda eso-sintió escalofríos por la 
espalda al ver reflejados tantos años 
de esfuerzo y sacrificio.

L a  CENA-HOMENAJE se celebró 
en el Hotel Beatriz de Toledo y 
contó con la presencia de gente 
muy allegada al atleta, además de su 
familia estuvo el conocido empresa
rio Antolín García Medina, a quien 
acompañó su mujer, Sagrario 
Esteban Rojas, y por supuesto que 
no faltó la Presidenta de Adecam, 
Marisol Barbero, y otros muchos 
amigos, que todos pasaron un rato 
muy agradable.
Por cierto, Julio no se fue luego de 
copas, no hizo ningún rasante por la 
noche toledana, ya que a la mañana 
siguiente tenía que correr la Milla, 
su Milla, un evento que tuvo un sig

nificado muy especial para él. No 
en vano, al terminar la carrera, que 
corrió en plan tranquilo, disfrutan
do y saboreando el momento, 
comentó que había sido “la mejor” 
de todas.
Junto a él corrieron varios atletas 
amigos, como Alberto Juzdado o 
Bartolomé Serrano. Los espectado
res aplaudieron y ovacionaron al 
corredor toledano en este día tan 
señalado, 22 de noviembre de 2009, 
que figurará con letras de oro en su 
agenda personal.
El ganador de la prueba fue el eri- 
treo Kiflom Sium, que hubo algu
nos momentos que pareció un hom
bre-bala, que éste se pone con los 
galgos y los deja exhaustos. Bromas 
aparte, Kiflom Sium dejó en Toledo 
buenos detalles de su indiscutible 
calidad.
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En segundo lugar entró Ricardo 
Serrano, que cumplimentó una 
carrera meritoria, y en tercer lugar 
Fernando Rey, el hermano del pro
tagonista de la jornada, que esta 
temporada ya ha dado alguna ale
gría y es posible que la siguiente 
campaña dé alguna más, condicio
nes tiene para ello. Cuarto quedó 
Fikadu Bekele y quinto el fuensali- 
dano Víctor Eloy Alvarez.

En  LA CARRERA volvió a quedar 
demostrado el empuje de las catego
rías inferiores. En estos tiempos de 
fútbol abrasador y aplastante, de 
fútbol primero, fútbol segundo y 
fútbol después, es una alegría que 
haya tantos chicos y chicas que 
sientan interés por un deporte tan 
grandioso y fascinante como el atle
tismo. Hubo muchos atletas de la 
cantera, sí, lo que siempre es muy 
saludable.
En categoría benjamín, los ganado
res fueron Ismael Pérez y Silvia 
Suazo, ambos del Club Polígono. 
En alevín masculino, el vencedor 
fue Jesús María Garzas, seguido del 
corredor del Colegio Infantes Diego 
Cabello. También hay que destacar 
la buena posición en alevín femeni
no de Carmen González y Ana 
Itziar Canalejas. Otros ganadores 
de la jornada fueron Diego Gómez 
(in fantil), el talaverano Sergio 
Paniagua (cadete), María 
Corcuera (cadete), Ricardo Tardío 
(juvenil), David Alvarez (absolu
to), Nazaret Weldu (absoluta) 
David Fernández Salinero (el atle
ta del San Pablo fue el mejor de 36 
veteranos), Antonio Layos 
(Veteranos B) y María Jesús 
Trenado (Veteranas).

J u l io  r e y  inicia una nueva etapa 
tras su retirada del atletismo de 
élite. El atleta va a trabajar con la 
Asociación de Deportistas de 
Castilla La Mancha (ADECAM), 
entidad dependiente de la Junta de 
Comunidades. Esta ocupación le va 
a permitir estar en contacto con los 
atletas de las categorías inferiores, 
con la escuelas deportivas, algo que 
siempre le ha atraído mucho.
Rey va a estar, además, muy centra
do en su familia. Su mujer, Vanessa 
Veiga, de 30 años, ha regresado a la

competición después de tres embara
zos y tener tres maravillosos niños. 
Las sensaciones han sido muy positi
vas y los aficionados podrán verla 
correr este fin de semana en el Cross 
Espada Toledana. Lo cierto es que 
ella no parte de cero, ya que fue cam
peona de España júnior y ha partici
pado en dos campeonatos del 
mundo. Julio va a seguir, por tanto, 
ligado a la competición. Los 10.000 
se le dan bien a Vanessa. □

Arriba, varías salidas de los corredores de las categorías inferiores. Sobre estas líneas, un 
momento de una de las carreras, que se disputaron a un gran ritmo, y  algunos atletas 
tuvieron problemas físicos, afortunadamente sin consecuencias.
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RALLYE CANTURIAS 
JUAN CARLOS 
AGUADO SE 
ERIGIÓ GANADOR

Juan Carlos Aguado se ha
proclamado vencedor del / Rallye 

Sprint Canturías, celebrado sobre un 
recorrido de algo más de quince 
kilómetros, por la Comarca de 

Talavera de la Reina, que constituyó 

un auténtico éxito tanto de 

participación como de aficionados, 

pues fueron 1.500 los aficionados 

que siguieron en directo la novedosa 
prueba. El excelente plantel de 
participantes, con un coche 0 

conducido por Oscar Fuertes y 

Helio Casarrubios, de la Escudería 
Talavera que tom an parte en el 

Campeonato de España de Rallyes y 
la buena climatología fueron las 

notas positivas de este rallye 

No falló el pronóstico y Juan Carlos 
Aguado y su copiloto Víctor Ferrero 
se alzaron con el triunfo final al 

imponerse a los vehículos 

conducidos por Francisco Javier 
Lucena, Ángel Palomo, Antonio 
Jesús Moreno y el talaverano 
Víctor Álvarez.
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EL TALAVERANO JOSÉ ÁNGEL  
A B A N D O N Ó  EL CAMPO AL SUFRIR 

U N A  TAQ UICARDIA
El ta lave rano  José Ángel Ferrera Nevado -en el c e n tro  de  la im agen - 

tu v o  que  abandonar el te rre n o  de ju e g o  en las p o s tr im e ría s  del e n v ite  

Talavera C F-D aim ie l al s u fr ir  una taqu ica rd ia . El fu tb o lis ta , que  a lo largo 

de la sem ana  se ha rea lizado d is tin ta s  p ruebas m é d ica s  para saber por 

qué  le so b re v in o  esta  ind ispos ic ión , ta m p o c o  ha e n trenado , pe ro  a firm a  

e n co n tra rse  b ien. "N o té  que  e l corazón se  m e  ace le raba  -d ice  el 

d e fensa - y  que  tenía  m u ch a s  pu lsac iones , p e ro  una vez que  fu i 

co n tro la n d o  la re sp irac ión  e x p e rim e n té  que  se  m e  iba p a sa n d o  p o c o  a 

p o c o " .  El ta m b ié n  ex ju g a d o r del Zaragoza, A lm ería , Ferrol y  A lg e c ira s  

reconoce  que  "m e  a su s té  un poco , p u e s  nunca  m e  había p a sa d o ". A l 
abandonar El Prado, se m a rchó  al hosp ita l N u e s tra  S eñora  d e l P rado  y 

se le ind icó  que  realizara una "v ig ila n c ia  d o m ic ilia r ia " .

Á N G E L LUIS Y  D A N I G Ó M EZ, 
E L T R IU N F O  DE LA C A N T E R A

El cancerbero Ángel Luis 
Durán y el defensa Dani 
Gómez personifican el 
triunfo de la buena cantera 
blanquiazul. Am bos han sido 
llamados para defender los 
colores de la selección de 
fútbol de Castilla- La Mancha 
y no es para menos, pues el 
primero ha dejado en el 
banco al argentino Piaña y el 
segundo se está 
comportando como uno de 
los mejores futbolistas del 
Talavera CF en lo que va de 
liga.
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IMPORTANTES 
CLUBES SIGUEN 
AL GOLEADOR  
KIKE ESPINOSA

El a licantino Enrique Espinosa 
Riquelme, conocido en el mundo del 
fútbol com o Kike, es una de las 
sensaciones del Talavera CF en lo 
que va de tem porada. Manolo 
Alfaro, que le conocía desde la 
época en que era secretario técnico 
del Hércules -pues el delantero está 
form ado en este equipo- apostó por 
él y no le ha defraudado. En lo que va 
de tem porada ya ha anotado siete 
goles y esto ha hecho que despierte 
la atención de im portantes clubes.

EL TALAVERA FS SIGUE  
D EM O LED O R  PESE A  Q U E  

REGALA PARTE DEL PARTIDO
Seis victorias consecutivas ya ha firm ado este potente Talavera FS y continúa 
liderando la tabla aventajando en dos puntos al Gijón, su más inmediato 
perseguidor. Con Joan en plan estrella, con Riquer viendo puerta -ha marcado 
en los dos últimos envites- y con el brasileño Kel dem ostrando sus 
excelencias técnicas -anotó tres tantos en el ú ltim o choque- continúa haciendo 
las delicias de la afición. No obstante, el técnico David Marín no está del todo 
contento porque no le gusta que "e l equipo regale parte del partido al rival de 
turno y luego le toque rem onta r" y porque "perdem os m uchos balones y 
favorecemos los contrataques de los contrarios". Estos defectos, según el 
míster, se deben a que "los jugadores quieren resolver el partido pronto, 
muestran demasiada ansiedad po r lograr un resultado final positivo y esto se 
convierte es nuestro principal problema

PAUL D E N N IN G :“ B A U TISTA  ESTÁ IM P R E S IO N A N TE  
Y  N O  C O M ETE ERRORES C O N  SU N U E V A  M O T O ”
El team  manager del Rizla Suzuki, el nuevo equipo del talaverano 
Alvaro Bautista, el inglés Paul Denning asegura que el piloto de la 
Ciudad de la Cerámica "ha estado impresionante en los tres días 
que ha rodado con su nueva máquina en el circuito de Estoril y ha 
com pletado las 212 vueltas sin com eter errores". Bautista ha 
entrenado -junto al piloto probador del equipo, IMobuatsu Aoki- en 
terreno portugués y ha rodado bajo condiciones meteorológicas 
diferentes - con lluvia, cielo nublado y sol- para probar algunos de los 
com ponentes de su nueva máquina en el m otor GSV-R, así como 
algunas piezas de la aerodinámica y el sistema de escape akrapovic. 
Denning tam bién sostiene que "Alvaro ha encajado m uy bien en el 
equipo y está adoptando un enfoque m uy tranquilo" y no deja de 
recalcar que el equipo está en la dirección correcta y que todos sus 
esfuerzos están destinados a que Suzuki sea com petitiva en 2010.
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LOS MÉDICOS TOLEDANOS LLAMAN A LA CALMA A LOS GRUPOS DE RIESGO

La vacuna contra la 
gripe A, segura
Mientras la gripe A se extiende con sintomatoiogía leve, sobre todo entre los niños 
de entre 5 y 14 años, la administración de la vacuna sigue su curso. Eso sí, no han 
faltado los rumores y las reticencias acerca de este método de prevención, incluso 
entre los propios profesionales sanitarios. Sin embargo, los médicos toledanos hacen 
una clara apuesta por la vacuna y garantizan su seguridad. ANA NODAL

Estos d ías las au las de los 
c e n tro s  de e n señ a n z a  e stá n  
sem iv acías. Y  es que los p icos 

de la  grip e e s tá n  a lca n z a n d o  su 
in te n sid a d  m ás e lev a d a , 
co in c id ie n d o  co n  la llegada de los 
prim eros fríos.
L a tasa de in c id e n cia  de la gripe A  en  
C a stilla -L a  M a n ch a  es de 2 7 4  casos 
p or cad a 1 0 0 .0 0 0  h a b ita n tes , algo 
in ferio r a la  m ed ia n a c io n a l, que se 
sitúa e n  3 1 7 . L a  m ayor in c id e n c ia  se 
h a  producido e n tre  los 5 y los 14 
años. E n  la  reg ió n  h a  hab id o  11 
fa lle c id o s  a c o n se c u e n c ia  de esta  
en ferm ed ad  qu e, e n  g en era l, está  
cursando c o n  sin to m ato io g ía  leve.

S ó lo  e l u n o  p o r c ie n to  de los 
a fe c ta d o s h a  n e c e s ita d o  
h o sp ita liz a c ió n . A h o ra , e l g ran  
rem ed io  es la  vacu n a.
L a  p o b la c ió n  d el área san itaria  de 
T o led o  su scep tib le  a la  v a cu n a ció n  
a lca n z a  las 1 2 1 .1 6 1  p erso n as. 
D u ran te  la p rim era sem ana, d el 16  al 
2 3  de n o v ie m b re , se h a n  
ad m in istrad o 3 .3 5 0  dosis. D e ellas, 
2 .2 2 4  h a n  sido para m ayores de 6 0  
años, 8 8 1  para personas de edades 
com p rendid as e n tre  los 18  y los 6 0  
años y 221  para e l tram o de edad 
com p ren d id o  e n tre  seis m eses y 18 
a ñ o s . N o  se h a  a d m in istra d o  la  
v a cu n a  h a sta  la  fe c h a  a n in g u n a

p ersona que n o  form e p arte de los 
grupos de riesgo, in form a e l S esca m . 
P re c is a m e n te  q u ie n e s  m ás 
re tice n c ia s  h a n  m ostrado a ce rca  de la 
e fic a c ia  de este  m étod o  p rev en tiv o  
h a n  sid o b u e n a  p a rte  de los 
p ro fesion ales san itario s, un o  de los 
c o le c t iv o s  a q u ie n e s  S a n id a d  
a c o n s e ja  la  v a cu n a . E l p ro p io  
p resid en te  del C o le g io  de M éd ico s de 
C a s t i l la -L a  M a n c h a , Ramón 
Garrido, a d m itía  q u e esas dudas 
e x is te n  p o rq u e la  v a c u n a  se h a  
e lab orad o  “en muy poco tiempo”. Los 
fa cu lta tiv o s  “no están excesivamente 
convencidos”, según G arrid o , q u ien  
argu m entaba que esta  v acu n a  n o  se
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LOS MÉDICOS HAN DESMENTIDO LOS RUMORES SOBRE LA VACUNA

Los síntomas de la 
gripe A son similares 

a los de la gripe estacio
nal y suelen evolucionar 
favorablem ente en dos 
o tres días

Sólo e l uno p or ciento de los afectados p or gripe A en la  reglón han requerido 
hospitalización .  f o t o s : a r h iv o .

ve ta n  n ecesaria  co m o  otras, pese a 
las re c o m e n d a c io n e s  de la  
a d m in is tra c ió n  s a n ita r ia , ta l vez 
porque la enferm edad está  cursando 
de form a b en ig n a  e n  personas que n o  
p a d ecen  otras p ato lo g ías. G a rrid o  n o  
cu estio n a b a , e n  n in g ú n  m o m en to , 
que la  v a cu n a  n o  sea segura.
S in  em b a rg o , e n  e l C o le g io  de 
M éd ico s de T o led o  se ve la  s itu a ció n  
de d is t in ta  m a n e ra . Es m ás, su 
p resid en te , Luis Rodríguez Padial, 
c o n v o c a b a  a los m ed io s de 
c o m u n ic a c ió n  p ara  d esm e n tir  los 
ru m ores so b re  sup u estas 
co n se cu e n cia s  n eg ativ as de la  v acu n a  
para p rev en ir la  gripe A .
R o d ríg u ez  P a d ia l in s is tía  e n  que 
h a sta  e l m o m en to , e n tre  las m iles de 
p ersonas que ya h a n  re c ib id o  las 
dosis, só lo  se h a n  observad o efecto s 
adversos sim ilares a  los que p ro v o ca n  
otras vacu nas.
E n  este  sen tid o , e l p resid en te  de los

m éd icos to led an o s afirm aba que la 
a so c ia c ió n  e n tre  la v acu n a  c o n tra  la 
gripe A  y el sínd rom e de G u lla in - 
B arré , trasto rn o  n eu ro ló g ico  e n  el 
que e l s is te m a  in m u n o ló g ic o  d el 
cu erp o a ta ca  a u n a p arte del sistem a 
n e rv io so  p e r ifé r ic o  ca u sa n d o  la  
paralización , es de un caso  e n tre  un 
m illó n , un d ato  “que no es mayor que 
el que se da en las vacunas contra la 
gripe estacional”.
R odíguez P adial insistía , sobre todo , 
en  la co n v e n ie n c ia  de que el personal 
sa n ita rio  y q u ien es tra b a ja n  e n  
servicios públicos esenciales o p ten  por 
esta vacuna.
D e h e ch o , la C o m isió n  de la G rip e  A  
del C o leg io  de M éd icos de T oledo 
señ a la  que los o b je tiv o s  de la  
v acu n ació n  son  reducir la tran sm isión  
del virus en tre  la com unidad, reducir 
las co m p lica cio n es  y m ortalid ad  y 
p ro teg er la  in tegrid ad  d el sistem a 
san itario  y de las infraestructuras de

los sistem as de em ergencias. U n o  de 
los in te g ra n te s  de esta  c o m is ió n , 
Pedro Puñal, q u ería  h a c e r  un 
llam am ien to  a la tranquilidad  a la 
h o ra  de e scu ch a r d e c la ra c io n e s  
errón eas sobre los s ín tom as de la 
vacu n a que “con toda seguridad es el 
mejor instrumento para combatir la giipe
N1H1".
L os s ín to m a s de la  gripe A  so n  
sim ilares a la la estacio n al y suele 
ev o lu cio n ar fav orab lem en te  e n  dos o 
tres días, reca lca b a  este  facu ltativ o . 
P or o tro  lado, los nuevos casos que se 
h a n  d e te c ta d o  e n  N o ru eg a  sobre 
m u taciones del virus de la gripe A  
h a n  d esp ertad o  in te rés  y 
p re o cu p a ció n . E n  este  sen tid o , la  
m in istra  de S a n id a d , Trinidad 
Jiménez, instaba a la  ca lm a. “Son 
mutaciones producidas de forma aislada, 
pese a lo cual España, como el resto de 
los países, mantienen el sistema de 
vigilancia de la gripe A ” . □

salud natural-
A lim entación Saludable y Flores de Bach

Pkl .ESJAMQS i
^NUEVQQENTRoI

Toledo
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■  CAMPAÑA PLENUFAR
Los farmacéuticos cuidan la 

alimentación de embarazadas y bebés

El Colegio de Farmacéuticos de Toledo ha iniciado una campaña bajo el título 
'Educación nutricional en la etapa preconcepcional, embarazo y lactancia', que 

pretende establecer hábitos alimentarios saludables que influyan positivamente en 
la salud de madre e hijo. Esta iniciativa se encuadra dentro del Plan de Educación 
Nutricional por el Farmacéutico (Plenufar), puesta en marcha por el Consejo 
General de Colegios de Farmacéuticos.
La presidenta de la entidad en Toledo, Ana Victoria Montalvo, explicó que en 
dicho plan participarán un total de 72 farmacéuticos de Toledo y casi 400 de toda 
la Comunidad. Esta campaña quiere prevenir las graves.consecuencias de la 
malnutrición para madre e hijo. En este sentido, los farmacéuticos informarán a 
las mujeres sobre los distintos alimentos ricos en nutrientes beneficiosos para la 
mujer y el desarrollo del bebé.
Así, se recomienda el ácido 
fólico del hígado, las 
legumbres, las espinacas y los 
frutos secos, la vitamina A que 
contienen la yema del huevo y 
la zanahoria, el hierro de la 
carne y algunas legumbre, 
además del calcio de la leche y 
el yodo del pescado de mar.
Por otro lado, se insistirá en 
los beneficios de la leche 
materna tanto para el niño 
como para la madre. ■

jjjjjjjj EN TOLEDO, EL I7Y EL 18 DE DICIEMBRE
Congreso de la Sociedad de 

Contracepción

El palacio de Benacazón de Toledo acogerá los días 17 y 18 de diciembre el I 
Congreso de la Sociedad de Castilla-La Mancha de Contracepción, en el que 

participarán 200 médicos de familia, ginecólogos, matronas y demás profesionales de 
enfermería.
En el programa se incluyen no sólo asuntos como la. anticoncepción de larga duración 
y los diversos métodos anticonceptivos, sino que también se hablará sobre la 
objeción de conciencia y la nueva legislación de la Interrupción voluntaria del 
embarazo. ■

■  ‘DIARIO MÉDICO’ RECONOCE A LA JUNTA

El proyecto de ley de los derechos y 
deberes en materia de salud, premiado

El consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, ha recogido en 
Barcelona el premio que ha concedido la publicación 'Diario Médico' al 

anteproyecto de ley sobre Derechos y Deberes de las Personas en materia de Salud, 
que el Ejecutivo regional elevará el próximo año a las Cortes para su aprobación y 
posterior entrada en vigor.
'Diario Médico' premia cada año las mejores ideas en el ámbito sanitario en distintas 
categorías. La iniciativa del Gobierno actualizará y unificará toda la legislación en 
vigor que esté relacionada con el derecho a la salud de los castellano-manchegos. ■

2 8  D E  N O V IE M B R E  D E  2 0 0 9  / 6 8

CONFERENCIA
La cerveza y sus 

beneficios
Mercé Vidal, profesional del Centro 
de Investigación Comunitaria de la 
Universidad de Barcelona y miembro 
de la Sociedad Española de Nutrición 
Comunitaria ha impartido una 
conferencia en Toledo en la que ha 
afirmado que la cerveza "es una 
bebida milenaria que ha estado 
siempre presente en la dieta 
mediterránea y cuyo consumo 
moderado puede aportar nutrientes a 
la dieta habitual".
Vidal recalcó que la cerveza es una 
bebida fermentada de baja graduación 
alcohólica y está elaborada a base de 
ingredientes naturales. En los últimos 
25 años se han publicado numerosas 
investigaciones científicas que 
confirman su actividad antioxidante y, 
por tanto, sus posibles beneficios 
sobre las enfermedades 
cardiovasculares.

EN LA REGIÓN
Subió eí gasto 
farmacéutico

El gasto farmacéutico en octubre en 
Castilla-La Mancha fue de 52.092.218 
euros, el 4,45% más que en ese 
mes del año anterior.
En el conjunto del Estado, el gasto 
farmacéutico de octubre ha 
ascendido a 1.072.607.963 euros, lo 
que representa un incremento del 
2,84 por ciento respecto al mismo 
mes de 2008, según informó el 
Ministerio de Sanidad y Política 
Social.
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DERECHOS
Por Aminatou

D esde Amnistía Internacional 
a las asociaciones de apoyo al 
pueblo saharaui reclam an el dere
cho de Aminatou Haidar a regre
sar a su casa de El Aalún (Sahara 
O cc iden ta l). La p res iden ta  del 
Colectivo de de fensores Saharauis 
de los D e rechos  H um anos fu e  
devuelta a Lanzarote por las autori
dades m arroquíes el 14 de nov iem 
bre, tras som eterla  durante horas a 
un largo y  duro in terrogatorio  políti
co en el que se negó a reconocer la 
soberanía de M arruecos sobre el 
Sahara Occidental. A l cierre de esta 
edición perm anecía en huelga de 
ham bre en el aeropuerto  de la isla 
canaria. En: www.saharalibre.es 
se puede ob tene r m ás in form ación 
y sum arse a la recogida de firm as 
que reclam a su vuelta a casa.

POBREZA

‘ ‘ i n t e g i ^ í Ü A ”
"España InterACTUA" es un

p royec to  que  se pondrá en m archa 
en 2010, que  será el A ño  eu ropeo  
de Lucha contra  la Pobreza y  la 
E xc lus ión  Socia l, p re c is a m e n te  
para co m b a tir esta  lacra que s igue 
e x is tie n do  en países "ríeos  "  co m o  
España y  fa vo re ce r la inc lus ión  de 
qu ienes se ven apartados. El ju e 
ves  19, en To ledo, se deba tió  
có m o  hacerlo, qué  estra teg ias  y 
p rio ridades seguir, en un sem ina rio  
organizado por la Red Europea de 
Lucha contra  la Pobreza (EAPN) y 
el G ob ierno regional.

Restaurante

"El Peñón"
c € . a i n i c l a S '  <=C a & e m & '  

I s r a e l  S á n c h e z  M a rtín  
C /  C a rre ra s  31 - 4 5 0 0 3  TOLEDO  

Telf.: 925  21 33 22

PREMIO DE FOTOGRAFÍA DE CRUZ ROJA
“Clase de Gramática”

Esta fo tografía  de 
Juana López Rojo, de
Guadalajara, ha ganado 
el p rim er prem io  del 
concurso "O tro  Punto  
de V ista" que organiza 
Cruz Roja en la reglón 
para m ostrar las d ife 
ren tes realidades del 
m undo. El segundo  
p rem io  ha sido para 
"Sueños que Vienen y 
V an", de Carmen 
Lázaro, de C iudad 
Real. Elena Pérez, de la m ism a provincia, se ha llevado el te rcero  y 
uno de los dos prem io  especiales. El o tro  ha sido para el to ledano 
David Arellano Ayllón por "E l niño de los ca ram e los". Las fo tos  pre
miadas se pueden ver en: www.cruzroja.es/castillalamancha

INTERED PRESENTA UN DOCUMENTAL
“ Educar sumando: la fórmula

del cambio”
Intered está apoyando la 

fo rm ación  de 120 m aestros 
y m aestras de tres m un ic i
p ios de La República 
D om in icana : C evlcos,
Pedro Brand y Los 
A lcarrizos, fa c ilitá n do le s  
estrategias para facilitar la 
com prens ión  lectora y  la 
exp res ión  escrita  de los 
a lum nos y  orientación para 

elaborar m ateria les didácticos sobre d istin tas asignaturas. El proyecto, 
financiado por el Gobierno regional, com enzó en 2007. Y ya hay resul
tados, que pueden verse en "Q u ie ro  s e r a s tro n a u ta " ,  un docum en
tal de María Millán que da claves sobre la influencia que los docentes 
tienen sobre los a lum nos y la im portancia de su fo rm ación. Esta sem a
na Intered lo ha presentado en Toledo. Sobre este  proyecto  y  esta 
ONG se puede obtener m ás in form ación en: www.intered.org

f& A S E R
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. V Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

A n g e l  e t s m a e l  S.L. /
Leña y  

Carbón de Encina 
p a n  Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

Oficina:
C /  O rgaz 42  
Almacén:

i C am in o d e  la Ja r a  s /n  
M O RA  -  T o le d o

Telf. y  Fax: _  
9 2 3  3 4  0 8  92  

M óviles: 
6 6 7  6 72  603  
6 72  3 3 0  3 13
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ESTA FERIA ES LA PRIMERA ACTIVIDAD DEL PROGRAMA NAVIDEÑO

Libros de ocasión en 
Zocodover
Libros antiguos o descatalogados comparten escaparate con los infantiles, las novelas 
negras o las últimas novedades del mercado editorial en Zocodover, dentro de lo que se 
ha llamado Feria del Libro antiguo y de ocasión, que en realidad ofrece a los visitantes la 
ocasión de encontrar ejemplares que no son habituales en las librerías convencionales......................................... .............................................................................................. .................................................................................................  ISABEL ABARCA
Alrededor de una d o cen a  de 

casetas instaladas e n  la plaza 
de Z ocod over acogen , h asta  el 

p róxim o 13 de d iciem bre, la Feria  del 
L ibro A n tig u o  y de O casió n , organiza

da por e l A yu n tam ien to  de Toledo, 
tras varios años sin  celebrarse. La 
exp lanad a del M iradero era su e n c la 
ve antes de que se in iciasen  las obras 
del P alacio  de Congresos.

A d em ás de la  nu ev a u b ica ció n  y 
de la  larga duración  de la m ism a, la 
p resente ed ició n  de la  Feria  del L ibro 
A n tig u o  y de O ca sió n  p resen ta  com o 
novedad la p a rtic ip ació n  co n ju n ta  de 
varias lib rerías  de la  ciudad. 
“Compartimos instalación y hacemos 
tumos para atender la caseta sin desaten- 
der nuestros negocios”, señ ala  un a de 
las libreras. Taiga, M erlín , E l C e n tro  
de P erió d ico s  de P a lo m a re jo s , 
A stro la b io  y H o ja b la n c a  son  las 
c in co  librerías to ledanas que resp on
d iero n  a la  in v ita c ió n  del
A yu ntam iento , c o n  la  propuesta de 
h acerlo  de m anera co n ju n ta , “porque 
la intención es contribuir, colaborar en la

Las últimas novedades 
editoriales comparte 
espacio con libros 
descatalogados o pos
tales antiguas en 
Zocodover

* llsKflPnl
M  I | J « l I
■ H i  ̂r í * ........... J  1 Ly i

La  fe ria  p e rm a n e c e rá  en  Z o c o d o v e r  h a s ta  e l 13  d e  d ic iem b re

Feria, pero éstas no son las mejores 
fechas para hacer el esfuerzo que supone 
montar una caseta propia”, añade.

E l resto de los puestos están  o cu 
pados por editoriales especializadas en  
este tipo de libros de ocasión , que 
ab arcan  sectores ta n  diversos com o la 
h istoria  del arte, e l c in e , las c o le c c io 
nes editadas por m edios de co m u n ica 
c ió n , los mapas o  d istin tos carte les 
p ublicitarios antiguos y conv ertid os 
en  clásicos. E d iciones antiguas, libros 
co n  en cu ad em acio n es o grabados del 
siglo X IX , postales antiguas, carteles, 
có m ic  y libros que son  d ifíciles de 
en co n tra r al estar descatalogados o cu 
pan tam b ién  los estantes.

Ju n to  a cualquiera de estos tem as 
se pueden ver libros m uchos más c o n 

v en cio n ales  y fáciles de en co n tra r en  
las librerías h abitu ales, com o n o v ela  
h istó rica  y n ov ela  negra, que al pare
cer son los géneros de m oda, y las ú lti
mas novedades editoriales.

P lasta el m o m en to , y aunque la 
feria n o  h a  h e ch o  m ás que arrancar, 
los libreros se m uestran  optim istas 
sobre los resultados de la m ism a. “El 
fin de semana ha hecho buen tiempo y eso 
siempre ayuda a que la gente pasee y se 
pare a mirar los libros, además hay más 
visitantes porque hay turismo-, habrá que 
esperarar a ver que pasa el resto de la 
semana, tanto respecto a la afluencia 
como al tiempo, que ya se empieza a 
notar el frío -propio de estas fech as- en 
los dos últimos días”, nos d ice  uno de 
los libreros.
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JOSÉ CARLOS GÓMEZ MENOR

‘Con luz y a oscuras 
viviendo’, obra de teatro  
sobre San Juan de la Cruz

CULTURA

José Carlos Gómez Menor, a sus 80 años, sigue escribiendo, 
“aunque a otro ritmo”.

Una obra de  te a tro  en dos ac to s  y  se is  cuad ros  
'C on  luz y  a o scu ras  v iv ie n d o ', de l sa ce rd o te  y  e sc ri
to r  José Carlos Gómez Menor, presen tada  el pasa
do v ie rn e s  20, es el p r im e r lib ro  de la nueva ed ito ria l 
E d ic iones  T rébedes. La obra, la p rim e ra  pieza d ra 
m á tica  de  e s te  esc rito r, aborda un te m a , el de San 
Juan de la Cruz, en el que  el a u to r se in ic ió  hace ya 
cerca  de m e d io  s ig lo  y so b re  el que  ha pub licado  
a lre d e d o r de  una decena  de tra b a jo s , la m ayo r parte  
d ivu lg a tivo s  ta n to  so b re  la poesía de  e s te  m ís tico  
del s ig lo  XVI c o m o  so b re  su v ida o su paso por 
To ledo. Esta pieza d ram á tica , según  recoge  el a u to r 
en una no ta  prev ia  a la m ism a , " fue  e sc rita  en  1990, 
en v íspe ras  de  la ce le b ra c ió n  d e l IV  ce n te n a rio  de  la 
m u e rte  de  San Juan  de  la C ru z , con  e l fin  p r in c ip a l 
de d a r a c o n o c e r a lgunas  esce n a s  de la vida d e l 
sa n to  c a rm e lita " .  En la m ism a  nota el a u to r señala 
que  no la d io  a c o n o c e r p o rq u e  le pa rec ió  " irre p re -  
s e n ta b le "  y  que  20 años d e sp u é s  " ta l vez no  e s té  
de  m á s  su  p u b lic a c ió n  ",

La p re se n ta c ió n  del lib ro , que  tu v o  lugar en la 
lib rería  Taiga, co rr ió  a ca rgo  del ta m b ié n  escrito r, y 
uno de los tre s  c re a d o res  de  la nueva e d ito ria l - ju n to  
a Miguel Angel Martínez y  el p ro p io  au to r-, 
Santiago Sastre, q u ien  seña ló  la v is ión  nega tiva  
que  a lgunos  p e rso n a je s  de la obra  dan sob re  el m ís 
tic o  y  d e s ta có  la co in c id e n c ia  con o tro s  a u to re s  ta m 
b ién  re lig io so s , c o m o  Baltasar Gracián y  José Luis 
Martín Descalzo. Por su pa rte , G óm ez M e n o r 
seña ló  que  a u n q u e  a lgunos  de los p e rsona jes  que 
apa recen  son  in ve n ta d o s , la obra "p re te n d e  s e r  ín te 
g ra m e n te  re s p e tu o s a  con  la figu ra  rea l de  Juan  de  la 
C ruz ta l c o m o  la p re s e n ta n  su s  b ió g ra fo s  m á s  c o m 
p e te n te s . Y a q u e llo s  son  n e ce sa rio s  para  la su ce 
s ió n  de  las e sce n a s  ".

El in te ré s  y  el c o n o c im ie n to  de San Juan de la 
C ruz po r pa rte  de  G óm ez M e n o r no se  ha ago tado  
con la p u b licac ión  de es ta  obra tea tra l, s ino  que 
según  a n u n c ió  está  p repa rando  un nuevo  lib ro  "q u e  
e sp e ro  te rm ina r, a p e s a r de  m is  años, con  la ayuda  
de D ios  ".
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TOMÁS F. RUIZ

La actualidad novelada en 
‘Crónicas de un tirano’

'C rón icas  de  un t ira n o ' es una nove la  so b re  el 
p o d e r p o lítico  y  las fa ta le s  c o n se cu e n c ia s  de  su d e s 
co n tro l. En una c iudad  im ag ina ria , C iv itas , localizada 
en el V ie jo  M u n d o , un a lca lde  de l s ig lo  XXI im p o n e  
una tiran ía  tan  absurda  y  tra sn o ch a d a  c o m o  rid icu la  
y  ca rica tu resca . Con e v id e n te s  re fe re n c ia s  a la lite 
ra tura del e s p e rp e n to  -que  tan  m a g is tra lm e n te  rea li
zo Valle Inclán a p rin c ip io s  del s ig lo  XX- los p e rso n a 
je s  que  apa recen  en "C ró n ica s  de  un T ira n o " re su l
tan  fa m ilia re s  y  ce rca n o s  al le c to r actua l: a lca ldes 
co rru p to s , co n ce ja le s  a rr ib is ta s  y co d ic io so s  e m p re 
sarios u rden , con la c o m p lic id a d  de ju e c e s  y  po licías, 
una tirán ica  y 
g r o t e s c a  
tra m a  de 
p o d e r po r la 
q u e  f in a l
m e n te  aca 
barán  d e v o 
rados.

Esta obra, 
se g ú n  señala 
su  a u to r  
Tomás F.
Ruiz, es an te  
to d o  una 
sá tira  s o b re  
la co rru p c ió n  
de l m u n d o  
q u e  nos 
rodea , una 
c o r r u p c i ó n  
q ue , s ó lo  
d e s d e  la 
e s tu p id e z  y 
el c o n fo rm is 
m o  de  una
so c ie d ad  que  se tapa los o jos  para no ver, p u ede  
g e n e ra r s itu a c io n e s  tan  e s tra m b ó tic a s  -y a la vez  tan  
ac tu a le s - c o m o  las que  es ta  nove la  narra. Ruiz seña 
la que  la nove la  es tá  con tada  d e sd e  un fu tu ro  en el 
que  la hum a n id a d  ha log rado  su p e ra r las g raves  c ri
s is que  hoy, a p rin c ip io s  de l te rc e r m ile n io , aún se 
e m p e ñ a  en p ro longar. "E n  las p á g in a s  de  e s ta  n o v e 
la a lg u n o s  verán re fle ja d a s  s itu a c io n e s  y  p e rso n a je s  
de su  e n to rn o  co tid iano , a u n q u e  c u a lq u ie r p a re c id o  
con  la re a lid a d  es p u ra  co in c id e n c ia

César Pacheco ganador del 
Premio Jiménez de Gregorio

El h is to ria d o r ta la ve ra n o  César Pacheco ha d e s 
m e n u za d o  p a rte  de  la tra d ic ió n  re lig iosa  de Talavera 
en el tra b a jo  'Santos, re liq u ia s  y  c iudad: El c u lto  a los 
S a n to s  M á r t ire s  V ic e n te , S ab ina  y  C ris te ta  en 
Talavera (S ig los XVI-XX)', el cual ha s id o  re co n o c id o  
con el p re m io  'F e rn a n d o  J im é n e z  de G re g o rio '. "E l 
c u lto  t ie n e  un p a p e l p re p o n d e ra n te  en la id e n tid a d  
de  una c iu d a d  en la época  d e l S ig lo  de  O ro», e xp licó  
el in ves tigado r, que  tie n e  en su habe r el m is m o  p re 
m io  en la e d ic ió n  del año  2000 .

Tomás F. Ruiz, el autor, es también periodista
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RECORRERÁN EN BICI 3.000 KILÓMETROS PARA EXIGIR MEDIAS CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO.

En bici a Copenhague 
por el medio ambiente
El calentamiento global y el cambio clim ático es un gran problema actual generado por 
m últip les causas, pero que todas derivan del impacto de la actividad humana en el pla
neta. Para exig ir el com prom iso de los gobiernos de reducir la emisión de gases inver
nadero hasta un 80 por ciento de los niveles de 1990, tres m iembros de la Asociación por 
el Medio Ambiente cubren en bici la ruta Valencia-Copenhague, 3.000 kilómetros entre el 
12 de octubre y el 5 de diciembre.• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • *  ISABEL ABARCA

Casi 3 .0 0 0  kilóm etros (2 .9 5 9 )  en  
b ic ic le ta , que cu b re n  la

d is ta n c ia  e n tre  V a le n c ia  y 
C op enhague es lo  que están  realizando 
durante dos meses un grupo de tres 
ciclistas a  una m edia de 65 K m  por 
etap a. E stos son  los d atos de la 
aventura Carretera a Copenhague ‘09 
que están  llevando a cab o  un grupo de 
c ic lo tu ris ta s  m iem bros de la
A so cia ció n  por el M ed ioam biente y 
co n tra  el cam bio clim ático  (A M A ) 
que p artieron  de V alen cia  el pasado 9 
de octubre y tien en  previsto llegar a 
C openhague el día 6  de d iciem bre, 
después de atravesar, España, Francia, 
B é lg ica , H o lan d a , A le m a n ia  y 
D inam arca.

E n  la  cap ital danesa se celebra  la 
C o n fe re n c ia  de la O N U  sobre el 
C lim a  entre  el 7 y el 18 de d iciem bre, 
que representa p robablem ente- según 
los expertos- la  ú ltim a oportunidad a 
n ivel m undial de con tro lar el cam bio  
clim ático  antes de que sea dem asiado 
tarde. D istin tos analistas y estudiosos 
h a n  estim ado que conseguir que los 
países desarrollados establezcan una 
red u cción  de las em isiones del 4 0  %  
hasta  e l año 2 0 2 0 , y que con ced an  
1 5 0 .0 0 0  m illones de euros al año para 
las m edidas que d eben tom ar los países 
e n  desarrollo, sería un éxito .

S in  em bargo este  grupo de 
activ is ta s  llev a  e n tre  sus 
re iv in d ica c io n e s  o b je tiv o s  m ás

Reivindican una 
reducción del 80%  

en las emisiones de 
gases invernadero en 
2050 y ayudas para que 
los países en desarrollo 
tomen medidas

am biciosos sobre las conclu siones de la 
C u m b re : que la re d u cc ió n  de las 
em isiones sea en tre  e l 2 0  %  e n  2 0 1 2  y 
e l 8 0 %  e n  2 0 5 0  y que las ayudas para 
los países en  desarrollo a lca n cen  los 
3 5 0 .0 0 0  m illones anuales.

E l grupo form ado desde su in icio  
por Héctor García, Juan R. Abarca, 
Manuel Sabate y Mario Hernández, 
h a  estado acom pañado e n  cada etapa 
por un núm ero variable de personas 
que apoyan el proyecto y que h a n  
pedaleado co n  ellos parte del trayecto : 
B elén , N a ch o , D avid, Ism ael, .... y 
a so cia cio n es  cic lo tu ristas  de varias 
lo calid ad es esp añolas (T u d ela , 
H u ete ,..).

A d em ás de estas dos
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LOS CIUDADANOS YA TIENEN CONCIENCIA SOBRE EL AHORRO ENERGÉTICO Y EL RECICLAJE

En algunas etapas e l grupo ha contado con compañía, clubes ciclistas, otros 
compañeros de m anera individual y  en Holanda la  policía (en b ic i) les indicó y  
acompañó hasta la  salida de la  ciudad.

re iv in d ica c io n e s  b ásicas que los 
c ic listas  p re ten d en  p resen tar a los 
re p re sen ta n te s  g u b ern am en ta les  
españoles e n  la  cum bre, la  in icia tiv a  
tien e  una parte que soporta la  R ed , a 
través de la  página de in tern et: www 
medioambienteycambioclimatico. org en  
la que se reco g en  firm as de apoyo que 
tam b ién  esp eran poder entregar en  la 
C o n feren cia , ju n to  a otros co lectiv os 
que están  llevand o a  cab o  empresas 
sim ilares, la  ru ta  c ic lis ta  tie n e , 
ta m b ién , u n  o b je t iv o  de 
c o n c ie n c ia c ió n  d estin ad o  a  los

¡ propios ciu d ad an os, p ara  que 
in co rp o re n  e n  sus vidas diarias,

( políticas beneficiosas para el m edio 
am biente .

“Por el momento, sin desdeñar las

I firmas y el apoyo que recibimos en la
página web, lo que más estamos 
comprobando es que la conciencia sobre 
la necesidad del reciclaje y ahorro 
energético es cada vez más amplia y las 
actitudes personales son importantes.

Nos decía un señor de Les Montils 
(Francia) “todo cuenta, cada gesto, cada 
acto, es importante y tenemos que damos 
cuenta de ello aunque aparentemente no 
sirva de nada”, recuerda H é cto r G arcía .

A u nque la aventu ra está siendo 
dura, a pesar de que h a n  co n tad o  a lo 
largo de la ruta co n  la solidaridad de 
m u chas p ersonas c o n  in qu ietu d es 
sim ilares que les h a n  a lo ja d o  y

acom pañado, n o  son  lo ún icos que h a n  
optado por las dos ruedas para reclam ar 
la p ro tecció n  del m ed ioam biente. “E n  
Hamburgo se nos suma un francés y seis 
personas que vienen desde Australia, hay 
también dos personas pedaleando desde 
Rotna que se nos unirán antes de llegar a 
Copenhague y esperamos que los apoyos 
recibidos sean tan numerosos que se 
escuchen nuestras propuestas” .Q

(ófeoos R» @
Á7, OBRAS M

Reformas 
Obras nuevas 

h Albañilería en general 
Alicatados y solados 

inmobiliaria, s.L. Cubiertas - Tejados

CI. El Tejar, 23 
45211 - Recas (Toledo) 
Telf. - Fax: 925 52 20 88 
Móvil: 660 40 63 93
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CULTURA
Cultura

Museo de Santa Cruz
Exposición, hasta el 10 de enero
Picasso y Dalí en el teatro.
Exposición, permanente
Piezas de pintura y escultura religiosa de los 
fondos propios y del Museo del Prado.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 15 de diciembre
Pinturas de Fernando Sordo 'ínfimo'.

Centro Cultural San Clemente
Exposición, hasta el 29 de noviembre
Pinturas, dibujos y grabados de Celedonio 
Perellón.

Galería AR+51
Exposición, hasta el 9 de enero
Pinturas de Miguel Santos.

Teatro Principal. Mora
Certamen Nacional de Teatro, 
Sábado 28 y domingo 29 a las 20,30 h.
'La comunión de las amapolas', por el grupo 
Porinercia Teatro.
'Entre bobos anda el juego', a cargo del 
grupo InVitro Teatro.

Escuela de Magisterio
Exposición, del 30 de noviembre al 
4 de diciembre
'FabricARTE', material didáctico elaborado 
por los alumnos sobre obras de arte clásico 
y contemporáneo.

Teatro de Rojas
Teatro, jueves y viernes a las 20,30 h
'La muerte y la doncella', a cargo de Saga 
Producciones S.L y Forum Theatre.
Teatro infantil, domingo a las 12 y 17 h
'Bebedown', a cargo de Teatro La Paca

Iglesia de Santo Tomé
Festival de Organo, sábado a las 21 h
Concierto del organista valenciano Pablo 
Márquez.

Centro Cultural San Marcos
Belén, viernes 4 de diciembre
Reapertura del Centro e inauguración del 
Belén de CCM y la programación navideña 
conjunta del Ayuntamiento y esta entidad.

Cine club municipal
'Stil Walking', de H. Kore-Eda
Lunes, auditorio CCM a las 20 h; Martes, 
Auditorio CCM, a las 19 h; Miércoles 
Biblioteca del Polígono, a las 20 h

QUERO
Premio de microrrelatos

El presidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, e n tre g ó  el 
p re m io  del concu rso  de 
M icrorre latos a la argentina María 
Soledad Uranga en la casa-palacio 
del s ig lo  XVIII que  a lberga la 
Fundación César Egldo, p ro m o to r 
del Museo de la Palabra, que conce
de este p rem io  do tado  con 7.000 
euros y al que se presentaron alre
dedo r de 4.000 trabajos proceden
tes de 50 países diferentes. Barreda 
señaló "creo firm em ente en el poder 
de la palabra, en su capacidad crea
dora y  transformadora", y añadió  que 
"las cosas existen cuando son n om 
bradas". Al acto de entrega, que fue 
transm itido  por In ternet, asistieron 
m uchos de los m iem bros del ju ra 
do, entre los que se encontraban 
Alfonso Fernández Burgos, d irec
to r  del m useo; los ca ted rá ticos  
María Paloma Mayordomo, 
Francisco Javier Sagarna e 
Ignacio Ferrando; tam b ién  el ex 
m in is tro  de Cultura César Antonio 
Molina; los pe riod is tas  Miguel 
Ángel Mellado y Juan Cruz; la 
viuda de Sabino Fernández Campo, 
Teresa Álvarez; la escritora  
Carmen Posadas, la ex m in is tra  
Cristina Alberdi y el ex m in is tro  
israelí Shlomo ben Ami

Vi LL ACAÑAS 
Certamen de cortos
Un centenar de obras, de las que 

se han seleccionado 21 finalistas, se 
han presentado al IV Festival 
Internacional de Cortometrajes 
"Atene@s", que cada año organizan la 
asociación de mujeres progresistas 
"Atenea" y el colectivo "Ateneo". Las 
proyecciones tendrán lugar en el Cine 
Princesa entre el 25 y el 28 .
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MÚSICA
Concierto de premiados

El a u d ito r io  del C onse rva to rio  
Jacinto Guerrero acog ió  un conc ie r
to  de plano a cargo de los seis gana
dores de la XXII e d ic ió n  del 
Concurso Juvenil de Plano que el 
cen tro  celebra anua lm ente  en el 
mes de jun io . Los jóvenes In té rp re 
tes fu e ro n  Soledad Sánchez 
Palomo, Juan José Lorenzo Egea, 
Gonzalo Sánchez Pérez, Miguel 
Pisonero Rivero, Miguel 
Rodríguez del Álamo y Jorge 
Morón Ivars, que e jecutaron piezas 
de lib re  e lecc ión  de Haydn, 
Beethoven y C hopln, del que en 
2010 se celebra el segundo cen te 
nario de su nacim iento.

N A V ID A D  
Inauguración del Centro 

San Marcos
La inauguración del Belén de Caja 

Castilla-La Mancha, un conjunto de 
más de 1.500 piezas y que ocupa una 
extensión aproximada de 200 m2, que 
tendrá lugar el próximo viernes 4 de 
diciembre, supondrá tam bién la Inau
guración de la nueva etapa del Centro 
Cultural San Marcos que será gestio
nado por la Obra Social y Cultural de 
Caja Castilla-La Mancha. Durante la 
campaña de Navidad el Centro San 
Marcos acogerá, entre otras activida
des de la programación cultural m uni
cipal, varios conciertos y recitales del 
certamen de corales y villancicos, para 
después destinarse a exposiciones, 
fundam entalmente, según informa
ron fuentes de CCM. 
Tras la cesión del centro a la entidad 
financiera, el pasado mes de marzo, se 
han estado realizado las obras de lim
pieza y acondicionamelnto necesarias 
para su reapertura.
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PUEBLA DE MONTALBAN 
Clausurado el I Festival de 

Cine Cibra
El filme 'Luna caliente' se alzó con el 
premio a la 'Mejor Película 
Adaptada1, su director Vicente 
Aranda recogió el galardón de 
manos de Úrsula Corberó y Juan 
Luppi, dos jóvenes actores que par
ticiparon en una mesa redonda y 
colaboraron en la gala de clausura. 
El premio al Mejor Personaje 
Adaptado recayó en la actriz 
Adriana Ugarte por su papel en la 
película 'Castillos de cartón', de 
Salvador García Ruiz, mientras el 
Premio del Público se concedió a la 
película argentina 'El secreto de sus 
ojos', de Juan José Campanella. 
Por último, el Premio Honorífico 
'Adaptación a la vida: una vida de 
cine' recayó en el actor Pablo 
Pineda, protagonista del largome
traje Yo, también', de Alvaro Pastor 
y Antonio Naharro.

EXPOSICION 
‘FabrícARTE’ para niños

La exposición, que podrá verse en 
el Edificio 1 de la Fábrica de Armas 
hasta el próximo 4 de diciembre, reco
ge material didáctico elaborado por 
los alumnos de Magisterio a partir de 
las obras de arte de distintos autores 
clásicos y de vanguardia y pretende, 
como principal objetivo, acercar a los 
más pequeños al mundo del arte para 
que se familiaricen de forma lúdica y 
amena con distintas obras y materia
les. La muestra será visitada por cole
gios de infantil de toda la provincia.

la rana del tajo

El Museo de la Palabra
uero  es un lugar de La M ancha  con una laguna sa li
trosa  poco  p rop ic ia  para ranas. Con to d o , hasta  allí 
m e fu i a co m p ro b a r con e s to s  o jito s  qué  era eso  del 
M u se o  de la Palabra. A  fe  mía que  m i a so m b ro  m e 
a lum bra  p e n sa m ie n to s . El M u s e o  es una casa en la 

ue nada se expone , es un espac io  que  espera  lle 
narse de m ensa jes , de e n cu e n tro s , de d iá logos, de c o n o c im ie n 
to , de  palabras, en sum a, que  nos ayuden  a se r m e jo re s . La 
co m un icac ión  de personas de d ife re n te s  cu ltu ras , c reenc ias  o 
c iv ilizac iones  tie n e  aquí el lugar am e n o  en el que  co n tra s ta r sus 
pareceres. E xce len te  ¡dea la de  C ésar Egido, cuya bonhom ía  le ha 
llevado a c rea r su prop ia  Fundación  y su M u se o , co m o  in s tru 
m e n to s  ú tile s  para la com p le ja  soc iedad  del s ig lo  XXI. La palabra 
es el v íncu lo  c o m u n ica tivo  e n tre  las pe rsonas y e n tre  los pueb los . 
El lengua je  es el so p o rte  de las ideas y  el nexo  que  adem ás nos 
s ingu lariza co m o  se res  hum anos. La palabra se  co n figu ra , así, 
co m o  la p rinc ipa l h e rram ien ta  de la cu ltu ra  y  de  la d is te n s ió n . La 
palabra pos itiva , con vo lu n ta d  e in te n c ió n  de  e n te n d im ie n to , 
genera  a c titu d e s  pos itivas  y, po r ta n to , el caudal ancho  del río que  
nos lleva a la libe rtad , el re sp e to  y  la paz. M ie n tra s  la palabra 
encarnada en el d iá logo  sea la p rio ridad  en las re lac iones  que 
qu ie ren  supe ra r los co n flic to s , la v io lenc ia  será borrada de la faz 
de la tie rra . La palabra v iva en el t ie m p o  no es una pieza de 
m useo , es el a lm a de e s te  M u se o  de la Palabra que  as ien ta  sus 
raíces en el corazón de La M ancha , uno de esos  m ítico s  lugares 
en los que  don Q u ijo te  ponía en p ráctica  su o fic io  y  e je rc ic io  de 
"an d a r por el m u n d o  ende rezando  tu e r to s  y  d e s fa c ie n d o  agra
v io s " . M u se o  de la Palabra, una casa-pa lacio  en el corazón de la 
ruta ce rvan tina , ce n tro  neu rá lg ico  para la conv ivenc ia , un lugar 
ap to  para el e s tu d io , el in te rca m b io  y  el e n cu e n tro . El M u se o  de 
la Palabra, s itio  y e m b le m a  de la Fundación  "C é sa r Egido 
S e rra n o ", una fu n d a c ió n  privada sin án im o  de lucro, de ca rác te r 
cu ltu ra l, no co n fe s io n a l e in d e p e n d ie n te , espera  llenarse  de m e n 
sajes e c u m é n ico s  que  s im b o lice n  la rea lidad de un m u n d o  m ejor. 
A llí e s ta re m o s  para e scucha r y para tra s m itir  la e m o c ió n  de la 
palabra so s te n id a  en los va lo res.
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M iércoles y Jueves a la 1 de le tarde

Dirige y p resenta : M ariano Pare ja  | Control de sonido : C aco  Partearroyo  | C o laboran : M anuel S án ch e z  y Gab ino So ler d e  Á ^ u í  y  a h o r a . . .  m ú s i c a
Novedades

m

b u

M O N S T E R S  OF FOLK
“ M o n s t e r s  Of  F o l k ”
☆ ☆ ☆ ■£?☆

ih Mr son

“A cqu ired T as te ” 
□ELBERT McCLINTON

"Oh My God, Charlie Darwin" 
THE LOW ANTHEM

▼ Los imprescind ib les de: M anuel Sánchez

AL GREEN
“Cal l  M e ” 
(1 9 7 3 )

JOHN LEE HOOKER
“Plays & Sings The Blues' 
(1 9 6 1 )

música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104.6 FM

RICKIE LEE J O N E S
“Rick ie  Lee J o n e s ” 
(1 9 7 9 )

______________________________________ I

MIÉRCOLES

► NO VED AD ES
mariano parsja

Blue Rodeo: “One More Night”

Jim Cuddy: “Sheba”

Scott Warren: “I Cot Your Back”

Ian Siegal: “Hard-Pressed"

Dayna Kurtz: “Billboards For Jesus”

Alberta Cross: “Old Man Chicago ”

Camera Obscura: "French Navy"

Ian Siegal: “Take A Walk In The Wilderness" 

Richmond Fountaine: "Maybe We Were Both...” 

Scott Warren: “Along For The Ride" 

Camera Obscura: “You Told A Lie”

Jeremy Jay: "Where Could We Go Tonight”

D A Y N A  K U R T Z
“A m e r i c a n  S t a n d a r d ”
☆ ☆ ☆ O í?

-g —"—"'■ ■ j Conquistó nuestro corazón 
hace tres años con el sensacio-•. «v Yív'na V

5Pt? 5urt? I  nal “Another Black Feather”, 
M  ahora Dayna Kurtz regresa más 

enérgica y directa que nunca 
con “American Standard” para 
demostrar, una vez más, el ta

lento que le ha convertido en una de las gran
des divas de culto. La neoyorquina recupera la 
antigua tradición y nos entrega una apasionan
te mezcla de estilos anclados en las raíces de la 
música norteamericana. No la pierdas de vista.

THE REVEREND JOHN DELORE
“O de  To An A m e r i c a n  U rn ”
☆ ☆ ☆ ☆ ☆

H Vnr"
í£-t '

3»

► S ELEC C IO N
manuel sanchez

M A R C  C A R R O L L
“ D u s t  O f  R u m o u r ”
☆ ☆ ☆ ☆ ☆

“Before The F ros t/U n til 
The Freeze”
THE BLACK CROWES

"¡Let F reedom  R ing!” 
CHUCK PROPHET

“Astrange Arrangement" 
MAYER HAWTHORNE

“S om etim es I W ish  W e 
W e re  An Eagle"
BILL CALLAHAN

“C a lcutta  Grove”
SEAN TAYLOR

“ F athe r's  Day”
MICHAEL DEAN OAMRON

"My M audlin C a re e r” 
CAMERA OBSCURA

"1 3 7 2  O verton P ark” 
LUCERO

DEREK & THE DOMINOS
“Layla"
(1 9 7 0 )
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t e R P A P P O/qocnez
T a l l e r e s  p r o p i o s

T r a n s f o r m a c i o n e s

m m m m m

EN PREND
EN STOCK

C á m a r a  d e  

C o n s e r v a c i ó n

SONSECA: Camino A raciles, s/n. 
telf.: 925 380 752. Fax: 925 383 102

VENTAS CON PEÑA AGUILERA: 
Avda.Toledo, 17. T elf.: 925 41 85 1 1
www.peleteriafernandogom ez.com
sonseca@ peleteriafernandogomez.com

L i m p i e z a  d e  P r e n d a s
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UNA ASOCIACIÓN PROFESIONAL DE COMPAÑÍAS DENUNCIA TRATO DE FAVOR

El teatro 
homenaje

revuelto por un 
a Chéjov

La Asociación Escenocam denuncia trato de favor por 
parte de la Consejería de Cultura hacia la obra 'El viaje del 
actor' con textos de Chéjov, adaptada y dirig ida por Paco 
Plaza, y producida para celebrar el 20 aniversario del 
Teatro de Rojas y en homenaje al autor ruso.• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  ISABEL ABARCA

La A s o c ia c ió n  de C o m p añ ías 
Profesionales de A rtes Escénicas 
de C a s tilla -L a  M a n ch a , 

E scen o ca m , que agrupa a  nu ev e  
com pañías teatrales de la región, ha 
en v iad o  u n a c a rta  a d istin to s 
aud itorios in tegrad o s e n  la  R ed  
R e g io n a l de T eatro s p ara que n o  
in clu y a n  e n  su p ro g ram ació n  el 
esp ectácu lo ‘El viaje del actor’, que la 
D ire c c ió n  G e n e ra l de P ro m o ció n  
C u ltural h a  ofrecido e n  los espacios 
escénicos co n  capacidad para acogerla.

Según  Juan de Lucas, presidente 
de E sce n o ca m  y m iem b ro  de la 
com p añía U ltram arin os D e Lucas, que 
considera que la  obra se h a  inclu ido en  
la R ed  de T eatro  de la  R eg ión , “esta 
acción supone una competencia desleal 
para el resto de las compañías de la 
región” y reclam a a la  adm inistración  
regional que “haga públicos los criterios 
por los que ha seleccionado esta obra y en 
que objetivos de política cultural se 
enmarca esta oferta a las localidades, para 
que el resto de las compañías podamos 
optar en igualdad de condiciones”.

Ju a n  de L ucas añad e que n o  
cu estionan  la calidad de la obra, “en la 
que participan profesionales, muchos de 
ellos de la región, de reconocido prestigio, 
sino la manera de ofrecer el espectáculo a 
los Ayuntamientos, en un momento de 
crisis, a coste cero". E l representante de 
esta asociació n  añade que se trata de 
“un caso singular y atípico".

Por su parte, el d irector general de 
P rom o ció n  C ultural, Rafael de Lucas, 
afirm a “que no se trata de un caso 
excepcional, sino que forma parte de las 
actuaciones normales dentro de nuestras 
responsabilidades y competencias: la de 
difundir y acercar la cultura a los 
ciudadanos de Castilla-La Mancha. Los 
conciertos de Sara Montiel, o los que se 
están desarrollando estos días como 
homenaje a Miguel Hernández, a cargo 
de Paco Damas, son ejemplos claros de

este tipo de actividades de programación 
propia, para los que no hay una comisión 
de selección, que sí existe para la 
concesión de ayudas; por cierto en la que 
hay representantes de esta asociación."

El viaje del actor' es 
un homenaje al 

mundo del teatro, con 
textos de Chéjov

El responsable regional añade que 
esta actividad no  va en  d etrim en to  de 
n ad ie , s in o  e n  b e n e fic io  de los 
ciudadanos, “es -agrega- un espectáculo 
de homenaje al teatro, a través de textos 
de Chéjov, del que en 2010 se cumplen 
150 años de su nacimiento, una obra de 
calidad y por eso se ha elegido y se ofrece 
a  ¡os ayuntamientos que cuentan con

escenarios con capacidad para acogerlo, 
como programación propia y fuera de la 
Red."

L a A so cia c ió n  acusa a Paco Plaza, 
d ire c to r  d el T e a tro  de R o ja s  y 
resp on sab le  de la dram atu rgia  y 
d ire c c ió n  e sc é n ic a  de la  obra, de 
“auto-contratación y auto- 
programación” ya que el esp ectácu lo  se 
estrenó a prim eros de octubre e n  el 
teatro  to ledano. Por su parte P aco  
Plaza, n o  quiso h a cer declaraciones 
“hasta conocer exactamente las 
manifestaciones de esta asociación, y 
contar con los responsables del Patronato 
Municipal”. S in  em bargo, sí recuerda 
que el m o n ta je  responde a un acuerdo 
de esta in stitu ción  para celebrar los 20  
años de la apertura del teatro , tras su 
resta u ra ció n , que in c lu ía  otras 
actividades, en tre  ellas la ce leb ració n  
de talleres de fo rm ación  de actores. O

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #744, 28/11/2009.



28 DE NOVIEMBRE DE 2009 / 79

Agenda
Cumpleaños
del 27 ae noviembre 
al 3 de diciembre
27 de noviembre: María José 
Márquez Moreno, médico, Daniel 
Almansa García, 64, Ana Calero 
Muñoz, 17, Teresa Alba, funcionaría 
del Insalud, Celestino Pérez, fotó
grafo de Noblejas, 39, Esmeralda 
Fernández Puebla, 24, José 
Santander Sánchez, 64, Helena 
Rodríguez López, estudiante, 13, 
Carlos Ortega Barrientos, 66, Araceli 
Rodríguez, 23, Milagros Alonso 
Gutiérrez, funcionaría de la 
Administración de Justicia de 
Talavera, 48, Noelia Moreno 
Fuentes, administrativa, 31.
28 de noviembre: Miguel 
Ángel Portugal, exentrenador de 
fú tbol, 54, Cipriano Ruiz, profesio
nal de la hostelería y seguidor del 
Toledo, 62, Nemesio de Lara 
Guerrero, Presidente de la 
Diputación de Ciudad Real, 57, 
Alvaro González Salvador, estu
diante, 11, Daniel Jiménez 
Vázquez, 35, Aidee Rojas, empre- 
saria de hostelería 46, Carlos 
Sánchez Aguiar, exentrenador del 
Toledo, 52, Carlos Pinto, p intor de 
automóviles, 48.

29 de noviembre: Sisinio Pérez 
Garzón, historiador, 60, Silvia 
Gutiérrez Viera, empresaria, 35,
Digna Castillo Provenza, 59, Lucio 
Espada, Mercedes Torres, 29, Román 
Rodríguez Bernal, funcionario y 
empresario, 51.
30 de noviembre: Francisco 
José Sandaza Asensio, futbolista, 25, 
Lorenzo Gómez Maqueda, profesio
nal de la revista Aquí, 59, Julia Pozo, 
ama de casa de Oropesa, 56, Tomás 
Pérez Martín, 57, Jorge e Inés Parra 
Rodrigo, 3.
1 de diciembre: José Ángel de 
la Casa, periodista, 59, Lorenzo 
Lozano, alcalde de Lagartera, 57,
Elsa Nogués Medíavilla, 32, Vanessa 
Jiménez, 32, Puri Carrillo, programa- 
dora de ordenadores, 38, Borja 
Fernández Serrano, guitarrista, 26.
2 de diciembre: Gonzalo Reyes, 
cámara de televisión, Carito Jiménez 
de los Reyes, empresaria, 34, Pablo 
Hernández, periodista de Mora, 25, 
Javier Palop Alcaide, 26, Gonzalo 
Alonso Rubio, 21, Brian O'Sullivan 
Galiano, 26, Sonia Sánchez Palencia, 
38.
3 de diciembre: Francisco Lozano 
Martos, 25, Soledad Pérez Román, 41, 
Paco Medina, ganadero, 76, Ángeles 
Novás Fernández, arquitecta, 50,
Carlos Ortega, cámara, 40, Estefanía

Fallecimientos
del 17 al 23 
de noviembre
Lara García, 18, Roberto Jerez, 25.
Julián Punzón Gallego 87, Julián 
Pérez Nieto 84, María Cristina 
Molina González 30, María Mercedes 
Lorenzo García 95, Roberto Muñoz 
Gayoso 43, María Ruiz Casanova 21, 
Gregorio Crespo Sánchez 56,
Manuel García Pedraza 56, María del 
Rosario Villagrá González 86, Petra 
María Guerrero Moreno 88, Agustina 
Gutiérrez Sánchez 90, Antonio 
Rosco Cid 84, Miguel Gómez 
Fernández 88,Ascensión Mateos 
Gutiérrez 94, Emilio Moreno Gómez
89, Concepción Díaz Prisco 90, Luis 
Rubio Domínguez 64, Nieves García 
Ajofrín Ramos 88, Lidia López García 
81, Francisca Labaña Sánchez 79, 
Basilíso Vaquerizo Martín 86, Ana 
María Enriqueta Muñoz Gómez 79 
Eusebio Ramos Martín 96, Ascensión 
Mateos Gutiérrez, 94, Félix Vázquez 
Pérez 76, Sara Martínez Linares 23, 
María Cuerva Pérez 63, Rosa Josefa 
Sánchez González 58, Aurora 
Castillo Martín 74, Enrique García 
García 91, Felipa de la LLave Carrillo
90, María Isabel Raposo Cobeña 73, 
María Teresa Campa García 88
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TU UIDH¥ND ES UN JUEED
PHFZRLD H T IEM P O

El control, la imposición, los celos...no es amor.
Castilla-La Mancha
por las relaciones JALITARIAS.
25 de Noviembre. Día Internacional 
contra la VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES.
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